
 

 

9:00 24 НОЯБРЯ – 9:00 25 НОЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 482 
- без перепечаток 335 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Слова Медведева про "мясо" 

 
"Не очень хороший поступок". Каменский отреагировал на слова 
Медведева в адрес "Спартака" (Чемпионат.com) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги Валерий 
Каменский отреагировал на выкрик в адрес хоккейного "Спартака" 
председателя совета директоров СКА Александра Медведева. 

перейти к статье 

Плющев о фразе Медведева "Страна без мяса!": "Для интеллигентного 
человека это не очень свойственно. Эмоции надо сдерживать" (Sports.ru) 
Владимир Плющев отреагировал на слова Александра Медведева про страну 
без "мяса".  

перейти к статье 

"Недопустимо и оскорбительно для "Спартака". Майоров - о словах 
Медведева про "мясо" (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров отреагировал на выкрик в адрес хоккейного "Спартака" 
председателя совета директоров СКА Александра Медведева.  

перейти к статье 

СКА не стал комментировать слова Медведева про "мясо" после 
"Спартака". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Пресс-служба СКА не стала давать какие-либо дополнительные комментарии 
по высказыванию председателю совета директоров клуба Александра 
Медведева после матча КХЛ, в котором петербуржцы на домашнем льду 
добились победы над московским "Спартаком" (3:2).  

перейти к статье 

Шавло: фраза Медведева про мясо - это давняя шутка, все это понимают 
(RT (russian.rt.com)) 
Бывший генеральный директор "Спартака" Сергей Шавло отреагировал на 
подкол президента "Зенита" Александра Медведева в адрес "Спартака" после 
матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Шавло: "Слова Медведева - шуточки. Да, страна без мяса, но вы были без 
рыбы долгое время" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший генеральный директор "Спартака" Сергей Шавло отреагировал на 
слова председателя правления "Зенита" Александра Медведева, который 
прокомментировал победу СКА над "Спартаком" (3:2) в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ словами "страна без мяса". 



 

 

перейти к статье 

"Страна без мяса!" Босс "Зенита" и СКА Медведев выдал скандальный 
спич после победы над "Спартаком" (Sport24.ru) 
Пришел в раздевалку с Семаком и переборщил с поздравлениями.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила официальные комплекты формы на Матч звезд - 2023 
(Чемпионат.com) 
КХЛ на официальном сайте представила официальные джерси на Матч звезд - 
2023.  

перейти к статье 

Бабаев о КХЛ: "Нужно увеличивать количество легионеров - до пяти. 
Потолок зарплат должен быть в районе 1,2 млрд рублей - сможем 
приглашать игроков высокого уровня" (Sports.ru) 
Шуми Бабаев считает, что в КХЛ нужно увеличить лимит на легионеров.  

перейти к статье 

"Не исключаю, что мы получим неожиданного чемпиона": Зарипов о 
сюрпризах в КХЛ, работе Ларионова и фиджитал-хоккее (RT 
(russian.rt.com)) 
В текущем сезоне стать обладателем Кубка Гагарина может команда, на 
которую мало кто ставил. Такого мнения придерживается бывший хоккеист "Ак 
Барса" и сборной России Данис Зарипов.  

перейти к статье 

Назаров: финны на границе облизываются и смотрят с завистью на наш 
спорт, бензин и пиво (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о финнах. 

перейти к статье 

Финляндия готова конфисковать арену, принадлежащую Роману 
Ротенбергу и Тимченко (Чемпионат.com) 
Правительство Финляндии начнет процесс экспроприации "Хартвалл Арены", 
находящейся в Хельсинки.  

перейти к статье 

Регулярный чемпионат - рутина. Возможность выбрать соперника по 
плей-офф - отличный стимул для клубов (Allhockey (allhockey.ru)) 
В играх на выбывание нет никаких стоящих бонусов от того, что команда займет 
третье, а не шестое место по итогам первого этапа в своей конференции. 

перейти к статье 

Руководители клубов КХЛ: Ларионов - лучший тренер КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (6 из 21) считают Игоря Ларионова из "Торпедо" лучшим 
тренером лиги.  

перейти к статье 



 

 

Руководители клубов КХЛ: Радулов и Ларионов - главные лица лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Руководители клубов КХЛ в анонимном опросе, который провел "СЭ", выбрали 
главных лиц лиги. По шесть голосов получили нападающий "Ак Барса" 
Александр Радулов и главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов.  

перейти к статье 

Руководители клубов КХЛ: худшие отели лиги - в Череповце (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (14 из 21) считают, что худшие отели в лиге предлагают в 
Череповце.  

перейти к статье 

Большинство руководителей клубов КХЛ выступают за увеличение 
лимита на легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (15 из 21) выступают за лимит на легионеров в пять 
человек.  

перейти к статье 

Большинство руководителей клубов КХЛ - за расширение лиги (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (15 из 21) выступают за расширение лиги. 

перейти к статье 

Шесть менеджеров клубов КХЛ посчитали обмен Жафярова худшим 
трансфером межсезонья (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Руководители клубов КХЛ на анонимной основе выбрали худший трансфер 
межсезонья.  

перейти к статье 

Большинство менеджеров клубов КХЛ считают, что "Ак Барс" выиграет 
Кубок Гагарина-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Руководители клубов КХЛ на анонимной основе выбрали обладателя Кубка 
Гагарина-2024. 

перейти к статье 

Нападающий Александр Горшков стал рекордсменом "Адмирала" по 
матчам в истории клуба (Чемпионат.com) 
Нападающий Александр Горшков стал рекордсменом "Адмирала" по матчам в 
истории клуба.  

перейти к статье 

Ротенберг вышел на 5-е место по числу матчей в качестве тренера СКА - 
142 игры. Роман опередил Знарка (Sports.ru) 
Роман Ротенберг вышел на пятое место по числу матчей в качестве тренера 
СКА.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Победные серии СКА и "Металлурга", проблемы "Ак Барса" и шутка 
Медведева: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
СКА поочередно обыграл ЦСКА и "Спартак", а противостояние в Ярославле с 
"Локомотивом" омрачил судейский скандал.  

перейти к статье 

"Дети говорят: "Очень хотим на хоккей". Надо было идти" - Семак о 
посещении матча КХЛ СКА - "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Зенита " Сергей Семак заявил "Матч ТВ", что большую роль в 
его решении посетить матч регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ между 
СКА и " Спартаком " сыграли дети, которые хотели побывать на хоккее. 

перейти к статье 

"Вынуждены были принять непростое решение". Курьянов - об обмене 
Шулака в "Адмирал" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
защитника Либора Шулака в "Адмирал". 

перейти к статье 

Алексей Цветков - о хоккейной карьере, чемпионстве в "Динамо", работе 
со Знарком, Витолиньшем, Сафроновым и ХК "Полет" (Чемпионат.com) 
Обладатель Кубка Гагарина вспомнил ключевые перипетии пути в хоккее, 
рассказал о текущей деятельности и поделился мнением о современной КХЛ. 

перейти к статье 

Валиуллин - об обмене с "Барысом": Барбер - снайпер высокого уровня, 
адаптированный к КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин оценил обмен с 
"Барысом", в результате которого казанцы получили нападающего Райлли 
Барбера отдав взамен защитника Кристиана Хенкеля. 

перейти к статье 

Что происходит с "Ак Барсом" в КХЛ, аналитика, разбор, мнение 
(Чемпионат.com) 
Семь неудачных матчей в марафоне регулярки могут произойти с любой 
командой, а состав "барсов" слишком силен, чтобы играть так долго. 

перейти к статье 

"Ак Барс" в кризисе. И дело не в Билялетдинове (Советский спорт) 
Клуб из Казани потерпел шесть поражений в семи играх.  

перейти к статье 

"Ак Барс" далек от звания претендента на Кубок Гагарина: устаревшая 
схема игры и просадка ряда игроков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Только сейчас Казань начинает точечно усиливаться к плей-офф, но еще стоит 
дать мастерам больше свободы.  

перейти к статье 

Модный приговор в спорте: как менялась форма "Ак Барса" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Переходим к следующему титану спорта - казанскому "Ак Барсу" и его 
эволюции игровой формы.  

перейти к статье 



 

 

Гендиректор "Сибири": если вам так нужен Дубакин, давайте поменяем на 
Рашевского (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал слухи о 
конфликте с нападающим Сергеем Дубакиным в результате которого форварда 
отправили в ВХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий СКА Глотов объяснил, от чего зависит качество льда. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Василий Глотов в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
за Днем" Максимом Сутченко прокомментировал победу над "Спартаком" (3:2) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ, а также рассказал, где самый лучший лед. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: Мы очень довольны и Серебряковым, и Маттссоном, и 
Мойсевичем, и Плешковым (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Наставник СКА Роман Ротенберг после победы над "Спартаком" оценил 
вратарскую линию клуба. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "В КХЛ можно беспокоиться за любого тренера, но 
только не за Билялетдинова" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для Russia-
Hockey.ru  

 
Трансферы клубов 

 
Главные трансферы в КХЛ, сделки с участием "Авангарда" и "Ак Барса", 
24 ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
До дедлайна еще далеко, а обменов уже хватает. 

перейти к статье 

Линден Вей перейдет в "Авангард". У него 5+15 в 19 играх за "Мангейм" 
(Артур Хайруллин) (Sports.ru) 
Линден Вей продолжит карьеру в "Авангарде".  

перейти к статье 

"Авангард" арендовал белорусского вратаря (Р-Спорт) 
"Авангард" арендовал у "Торпедо" белорусского вратаря Зинаддина 

перейти к статье 

"Адмирал" объявил о возвращении защитника Шулака из "Авангарда" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Адмирал" объявил о возвращении защитника Шулака из "Авангарда"  

перейти к статье 

"Барыс" обменял нападающего Райли Барбера в "Ак Барс" на защитника 
Кристиана Хенкеля (Чемпионат.com) 
"Барыс" обменял нападающего Райли Барбера в "Ак Барс" на защитника 
Кристиана Хенкеля сообщает пресс-служба КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Встал на вбрасывание, поднимаю голову, а напротив Сергей Андронов. 
Есть фото, где я маленький с ним в кадре". Никита Алмазов - о первом 
сезоне в КХЛ, "Русских Витязях" и Калуге (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодой нападающий завоевывает место в основном составе "Витязя".  

перейти к статье 

Подъем команд из Татарстана в индексе силы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Матч "Омские Ястребы" − "Авто" 25 ноября начнется в 15:00 по местному 
времени (12:00 мск) (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В связи с задержкой вылета рейса WZ-1071 Екатеринбург - Омск 24 ноября 
2023 года молодежная хоккейная команда "Авто" не смогла вовремя 
отправиться в Омск на матчи OLIMPBET Чемпионата МХЛ с "Омскими 
Ястребами".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка "Агидели" Роднова - о Матче Звезд ЖХЛ: "Все девушки с 
интересом подходят к исполнению буллита" (Sports.ru/tribuna) 
Нападающий "Агидели" Елизавета Роднова поделилась своими эмоциями в 
преддверии Матча Звезд Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и ГК "СТТ" подписали соглашение о партнерстве (S-bc.ru) 
Лига продолжает пополнять список друзей 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Китае: "Обмениваемся опытом, хотим, чтобы у наших друзей 
хоккей подрос. У нас подписано соглашение о сотрудничестве на самом 
высоком уровне" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк хочет помочь развитию хоккея в Китае.  

перейти к статье 

"Новые Харламовы и Овечкины". Третьяк открыл международный турнир 
во Владивостоке (Чемпионат.com) 
Президент ФХР Владислав Третьяк высказался об открытии международного 
турнира Student hockey Asia Challenge 2023, в котором примут участие сборные 
Дальневосточного федерального университета и Дальневосточной академии 
физической культуры, а также две команды Академии зимних видов спорта 
китайского города Цицикара. 



 

 

перейти к статье  

Третьяк о сокращении лимита в КХЛ: "60 мест освободилось для молодых 
хоккеистов. Это будущие кандидаты в сборную" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк высказался о сокращении лимита на легионеров.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Крикунов будет консультантом тренерского штаба команды "Россия 25" 
на Кубке Первого канала (ТАСС) 
Хоккейный турнир пройдет с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Неожиданное возвращение тренера-легенды! 73-летний Крикунов взялся 
за клуб ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Владимир Крикунов назначен главным тренером петербургского "Динамо".  

перейти к статье 

Минтюков ворвался в претенденты на "Колдер", но Бедард разрывает. 
Как стартовали главные проспекты НХЛ? (Sports.ru/tribuna) 
Перед сезоном НХЛ любой ответ на вопрос "кто возьмет "Колдер"?", кроме 
Коннора Бедарда был бы оригинальным. 

перейти к статье 

Канадский судья отменил гол Овечкина. Похожий скандал уже был в 
матче СКА (Р-Спорт) 
"Вашингтон" крупно проиграл "Эдмонтону" в матче НХЛ, судьи отменили гол 
Овечкина 

перейти к статье 

Русские вратари - больше не сильнейшие в мире? Начало чемпионата 
НХЛ - не в их пользу (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Кризис наших голкиперов - главная сенсация начала чемпионата.  

перейти к статье 

Разное 
 

Команда Зарипова заняла последнее место на турнире по фиджитал-
хоккею (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По итогам отборочного турнира по фиджитал-хоккею на "Игры будущего" 
команда Даниса Зарипова ZaryaD проиграла все матчи. 

перейти к статье 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Потапов объявил о завершении 
карьеры (Sport24.ru) 
Нападающий Алексей Потапов подтвердил, что завершил карьеру.  

перейти к статье 



 

 

Губернатор Дмитрий Махонин сыграл в хоккей против вице-президента 
КХЛ (Ura.ru (ura.news)) 
Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин во время визита в Березники 
сыграл в хоккей против заслуженного мастера спорта России и вице-
президента Континентальной хоккейной лиги Александра Гуськова.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Слова Медведева про "мясо" 
 

"Не очень хороший поступок". Каменский отреагировал на слова 
Медведева в адрес "Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Вице-президент по развитию Континентальной хоккейной лиги Валерий 
Каменский отреагировал на выкрик в адрес хоккейного "Спартака" 
председателя совета директоров СКА Александра Медведева. После победы 
петербургского клуба над красно-белыми Медведев в раздевалке команды 
выкрикнул: "Рыбный день, страна без мяса!" 
"У нас есть дисциплинарный комитет. Если они откликнутся на это. Не знаю, 
надо правовое смотреть. А так - поступок не очень хороший. Честно, не знаю, 
может ли этот эпизод рассматриваться КДК, потому что это не в моей 
компетенции. Это надо узнавать у лиги. Поэтому не могу комментировать это". 

https://www.championat.com/hockey/news-5331210-ne-ochen-horoshij-postupok-
kamenskij-otreagiroval-na-slova-medvedeva-v-adres-spartaka.html 

Похожие сообщения (4): 

• Газета.Ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев о фразе Медведева "Страна без мяса!": "Для интеллигентного 
человека это не очень свойственно. Эмоции надо сдерживать" (Sports.ru, 
Москва, 24 ноября 2023) 
Владимир Плющев отреагировал на слова Александра Медведева про страну 
без "мяса".  
Вчера председатель совета директоров СКА Александр Медведев "Страна без 
мяса!" после победы клуба над "Спартаком" (3:2) в матче Фонбет Чемпионата 
КХЛ. 
"Я не был в раздевалке и мне сложно комментировать, но если это 
действительно так, то ничего, кроме улыбки, это вызвать не может. 
Свои эмоции все-таки надо сдерживать всем. Грубо говоря, здесь идет прямой 
намек [на "Спартак"]. Для интеллигентного человека это не очень свойственно. 
Наверное, Валерий Каменский постарается вызвать его на комиссию, чтобы он 
пояснил свое высказывание (смеется). У нас же вроде Каменский возглавляет 
комиссию по этике, на нем много нагрузки. Посидят в кабинете, поговорят. 
Тренеров вот наказывают за подобные грубые высказывания. Человек же в 
системе КХЛ, попадает под какие-то регламенты. 
Можно ли отмазаться и сказать, что просто имел ввиду вегетарианство? Здесь 
уже область адвокатуры. Здесь речь идет об этике. Это же вылилось наружу, 
значит, это не очень этично", - сказал бывший тренер сборной России 
Владимир Плющев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115660813-plyushhev-o-fraze-medvedeva-strana-
bez-myasa-dlya-intelligentnogo-chel.html 

К заголовкам сообщений 

"Недопустимо и оскорбительно для "Спартака". Майоров - о словах 
Медведева про "мясо" (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5331210-ne-ochen-horoshij-postupok-kamenskij-otreagiroval-na-slova-medvedeva-v-adres-spartaka.html
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Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров отреагировал на выкрик в адрес хоккейного "Спартака" 
председателя совета директоров СКА Александра Медведева. После победы 
петербургского клуба над красно-белыми Медведев в раздевалке команды 
выкрикнул: "Рыбный день, страна без мяса!". 
"Я считаю, что такие высказывания недопустимы. Это оскорбительно для 
"Спартака". Непозволительно для руководителя такого масштаба, как 
Медведев, вести так неподобающе. 
"Спартаку" никаких жалоб подавать не нужно. Пусть лучше общественность 
оценит и осудит поступок господина Медведева. А "Спартаку" зачем 
жаловаться? Нужно просто пройти, как будто ничего и не было". 

https://www.championat.com/hockey/news-5331224-nedopustimo-i-oskorbitelno-
dlya-spartaka-majorov-o-slovah-medvedeva-pro-myaso.html 

К заголовкам сообщений 

СКА не стал комментировать слова Медведева про "мясо" после 
"Спартака". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 
ноября 2023) 
Пресс-служба СКА не стала давать какие-либо дополнительные комментарии 
по высказыванию председателю совета директоров клуба Александра 
Медведева после матча КХЛ, в котором петербуржцы на домашнем льду 
добились победы над московским "Спартаком" (3:2).  
"К сожалению, на данном этапе оставим его без ответа и комментариев". 
Медведев, который занимает аналогичную со СКА должность еще и в 
футбольном "Зените", после матча со "Спартаком" зашел в раздевалку 
армейцев вместе с главным тренером сине-бело-голубых Сергеем Семаком и 
произнес резонансную фразу: "Сегодня рыбный день, страна без мяса", 
отсылая на прозвище красно-белых.  
На следующий день после матча Медведев заявил, что не видит ничего 
оскорбительного в своей фразе, так как игроки и болельщики "Спартака" сами 
часто называют себя "мясом".  
СКА занимает 5-е место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ с 40 
очками после 33 матчей. Петербургские армейцы под руководством главного 
тренера Романа Ротенберга пока выходят в плей-офф Кубка Гагарина.  

https://www.sportsdaily.ru/news/ska-ne-stal-kommentirovat-slova-medvedeva-pro-
myaso-posle-spartaka 

К заголовкам сообщений 

Шавло: фраза Медведева про мясо - это давняя шутка, все это понимают 
(RT (russian.rt.com), Москва, 24 ноября 2023) 
Бывший генеральный директор "Спартака" Сергей Шавло отреагировал на 
подкол президента "Зенита" Александра Медведева в адрес "Спартака" после 
матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
 "Это уже давно вошедшие в обиход шутки, думаю, что все это уже понимают. 
Хорошо же известно, что говорят у нас в Москве в отношении команд из Санкт-
Петербурга, - такое бывает. Я смотрел этот хоккейный матч. Очень жалко, 
"Спартак" имел хорошие возможности забить еще, но в последних встречах у 
команды не идет игра. Возможно, начинает сказываться отсутствие Морозова", 
- сказал Шавло RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1236009-shavlo-fraza-medvedev-myaso 
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К заголовкам сообщений 

Шавло: "Слова Медведева - шуточки. Да, страна без мяса, но вы были без 
рыбы долгое время" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 
2023) 
Бывший генеральный директор "Спартака" Сергей Шавло отреагировал на 
слова председателя правления "Зенита" Александра Медведева, который 
прокомментировал победу СКА над "Спартаком" (3:2) в матче ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ словами "страна без мяса". 
"Один раз было сказано: "Кто мы? Мясо", потом пошли шутки. Да, вчера СКА 
обыграл хоккейный "Спартак", но пусть Медведев посмотрит, где сейчас 
красно-белые в таблице КХЛ и где СКА. Сейчас петербуржцы подтянулись, но у 
них другие возможности по сравнению со "Спартаком". Повезло армейцам. 
Слова Медведева - это шуточки. Кому-то обидно от таких слов, кто-то 
воспринял это с иронией. Да, страна без мяса, но вы были без рыбы долгое 
время. "Зенит" называют бомжами, но это трудно понять. Болельщики 
выдумали, им это нравится, и теперь друг друга так задевают". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shavlo-schitaet-shutkoy-slova-
medvedeva-pro-stranu-bez-myasa-2149642/ 

К заголовкам сообщений 

"Страна без мяса!" Босс "Зенита" и СКА Медведев выдал скандальный 
спич после победы над "Спартаком" (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2023) 
Пришел в раздевалку с Семаком и переборщил с поздравлениями.  
С тех пор, как Роман Ротенберг перешел из статуса "просто менеджера" в 
статус тренера и начал совмещать разные роли, он же стал и главным 
спикером СКА. Во всеуслышание говорит о проблемах со льдом и судейством, 
поднимает вопрос о ритмичности календаря, вступается за своих игроков и 
генерирует мемы. Чего только стоит "шаром на всю жизнь" после боя Зинченко 
- Верба. Но по итогам домашнего матча со "Спартаком" Ротенберга затмил 
другой представитель питерского клуба.  
"Рыбный день, страна без мяса!", - это выкрик Александра Медведева в 
раздевалке СКА взбудоражил многих. Причем тут рыбный день, спросите вы? 
Почему страна без мяса? Рыбным днем принято называть четверг. И тут все 
сходится. Победу над "Спартаком" со счетом 3:2 петербуржцы одержали 
именно в этот день недели. "Мясо" - народное прозвище красно-белых, которое 
употребляют сами же игроки, руководители и болельщики команды. Но 
слышать подобное из уст высокопоставленного человека все же не комильфо.  
Медведев посетил раздевалку СКА в составе зенитовской делегации. На игру 
со "Спартаком" пришел Сергей Семак, а ему вручили именную джерси 
"армейцев". "Хорошо, что победили, а то больше бы не пригласили бы", - 
сказал главный тренер футбольного клуба. Именно после этой реплики свои 
"пять копеек" вставил генеральный директор "Зенита", а по совместительству 
председатель совета директор СКА. В хоккей первый президент КХЛ вернулся 
минувшим летом.  
"Свои эмоции все-таки надо сдерживать всем. Грубо говоря, здесь идет прямой 
намек. Для интеллигентного человека это не очень свойственно. Наверное, 
Валерий Каменский постарается вызвать его на комиссию, чтобы он пояснил 
свое высказывание. У нас же вроде Каменский возглавляет комиссию по этике, 
на нем много нагрузки. Посидят в кабинете, поговорят. Тренеров вот 
наказывают за подобные грубые высказывания. Человек же в системе КХЛ, 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shavlo-schitaet-shutkoy-slova-medvedeva-pro-stranu-bez-myasa-2149642/
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попадает под какие-то регламенты", - считает бывший тренер и экс-главный 
арбитр лиги Владимир Плющев.  
Интересно, что Каменский, о котором говорит Плющев, занимает пост как в 
КХЛ, так и в "Спартаке". То есть как когда-то сам Медведев. Помимо того, что 
легендарный в прошлом хоккеист является вице-президентом КХЛ, он занимает 
пост советника председателя попечительского совета красно-белых. То есть 
Каменский в данном случае - лицо заинтересованное и, в некотором роде, даже 
пострадавшее.  
"У нас есть дисциплинарный комитет. Если они откликнутся на это. Не знаю, 
надо правовое смотреть. А так - поступок не очень хороший. Честно, не знаю, 
может ли этот эпизод рассматриваться КДК, потому что это не в моей 
компетенции. Это надо узнавать у лиги. Поэтому не могу комментировать это", - 
сказал Каменский, дав понять, что это не входит в его компетенцию.  
Кого возьмешь себе в команду в нападение? 
ИГРАЙ И ПОЛУЧАЙ ПРИЗЫ 
Интересно, что еще недавно, в начале ноября, матч "Спартак" - СКА 
сопровождал другой скандал. И тоже связанный с высказыванием. Правда, не 
одного человека, а целой группы болельщиков "Спартака", которые в Москве 
скандировали известную кричалку, созвучную с наименованием мясо-молочной 
продукции.  
"В то время, когда в Петербурге хоккей давно стал мероприятием для всей 
семьи, на матчах отдельных команд в Москве культивируется атмосфера 
вражды, что не идет на пользу популяризации нашего вида спорта", - так тогда 
отреагировали в СКА. А теперь один из топ-менеджеров питерского клуба 
совершает по сути зеркальный поступок.  
"Никакого оскорбительного характера это не носило и носить не могло в силу 
позиции самого "Спартака" и его болельщиков. Тем более, юмор, сатира и 
ирония давно применяются и в "Спартаке". В качестве примера приведу приход 
болельщиков на матч с поросятами, в том числе с живыми. Если продолжать 
художественные образы, есть хорошая поговорка - "Назвался груздем - полезай 
в кузов", - так свою реплику позже прокомментировал сам Медведев.  
Александр Иванович никогда не лез за словом в карман. Некоторые его за это и 
любили, считая, что тем самым Медведев проявляет искренность. На фоне 
более официозных руководителей, первый президент КХЛ порой вел себя и 
высказывался как простой болельщик. Однако эта непосредственность порой 
выходила из берегов, а эмоции чиновника становились проблемой.  
"Если ты мужик, пойди и извинись перед ребятами, они твои коллеги. Если 
мужик, извинись. Ты их обозвал вторым сортом, ты обозвал вторым сортом 
людей, с которыми играешь в одной лиге. Я повторяю: если ты мужик - пойди и 
извинись!", - так жестко Медведев обратился к форварду "Атланта" Олегу 
Петрову, который до этого сказал, что в КХЛ играют только те хоккеисты, 
которые не пригодились в НХЛ. Диалог президента лиги с форвардом-
ветераном состоялся прямо в раздевалке.  
Без Медведева в нашем хоккее порой было скучно. Вернувшись, он вернул и 
некую перчинку. Но допустимо ли так высказываться большому руководителю, 
пусть уже и не имеющему отношение к управлению всей КХЛ? Наверное, нет. 
Подогревает ли это интерес к хоккею и непосредственно матчам СКА - 
"Спартак"? Безусловно, да. Если они встретятся в плей-офф, то это будет чуть 
ли не самая огненная серия с несколькими слоями интриг и противостояний.  
Кого возьмешь в полузащиту в свою команду? 

https://sport24.ru/hockey/article-strana-bez-myasa-boss-zenita-i-ska-medvedev-
vydal-skandalnyy-spich-posle-pobedy-nad-spartakom 

https://sport24.ru/hockey/article-strana-bez-myasa-boss-zenita-i-ska-medvedev-vydal-skandalnyy-spich-posle-pobedy-nad-spartakom
https://sport24.ru/hockey/article-strana-bez-myasa-boss-zenita-i-ska-medvedev-vydal-skandalnyy-spich-posle-pobedy-nad-spartakom


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила официальные комплекты формы на Матч звезд - 2023 
(Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
КХЛ на официальном сайте представила официальные джерси на Матч звезд - 
2023. Комплекты презентовали Евгения Медведева, Яна Ромашкина, Hockey 
Brothers и Анжелика Стубайло. 
Команда дивизиона Боброва, выигравшая Матч звезд КХЛ в 2022 году, 
выступит в бирюзовых свитерах. Цвет отсылает к Зимнему дворцу - одному из 
известнейших и самых значимых архитектурных сооружений Санкт-Петербурга. 
Команда дивизиона Тарасова сыграет в белых комплектах. В этих цветах 
сборная уже выступала на двух предыдущих Матчах звезд КХЛ - в Москве и 
Челябинске. 
Дивизион Харламова получил строгий черный комплект, контрастирующий с 
яркими джерси других команд, а команда дивизиона Чернышева выйдет на лед 
в форме красного цвета, который является одним из основных цветов логотипа 
недели звезд хоккея - 2023 и напоминает о гербах городов проведения 
большого хоккейного праздника - Тулы и Санкт-Петербурга. 
В случае с Кубком Вызова МХЛ и Матчем звезд ЖХЛ команды, 
представляющие Запад, сыграют в красных джерси, а Восток - в бирюзовых. 

https://www.championat.com/hockey/news-5331568-khl-predstavila-oficialnye-
komplekty-formy-na-match-zvyozd-2023.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бабаев о КХЛ: "Нужно увеличивать количество легионеров - до пяти. 
Потолок зарплат должен быть в районе 1,2 млрд рублей - сможем 
приглашать игроков высокого уровня" (Sports.ru, Москва, 25 ноября 2023) 
Шуми Бабаев считает, что в КХЛ нужно увеличить лимит на легионеров.  
- Уровень чемпионата все-таки падает. Какая главная причина? Уменьшение 
количества легионеров или отъезд перспективной молодежи в НХЛ?  
- Считаю, что количество легионеров нужно обязательно увеличивать до пяти. 
Или хотя бы такая формула: три плюс два, где два иностранца - заслуженные 
люди, которые много отыграли в НХЛ или за сборные. 
Словом, разные варианты, но следует добавлять из-за рубежа хоккеистов 
высокого мастерства, а не непонятных легионеров. 
Тогда уж лучше пусть молодежь играет. Что касается серьезного оттока за 
океан, то его не наблюдается. 
Опять-таки потому, что уровень чемпионата упал, наши хоккеисты не 
выступают на международном уровне, и в НХЛ это тоже видят. 
- Ну да, это главная проблема.  
- Поэтому возрастных игроков, тех, кто постарше, как в свое время Кузьменко 
или Гусева, сейчас просто не приглашают - просто потому, что не понимают их 
реальный уровень. Поэтому какие-то реформы необходимы. 
Например, считаю, что потолок зарплат должен быть в районе 1,2 миллиарда 
рублей, тогда мы сможем приглашать игроков высокого уровня, - сказал агент 
Шуми Бабаев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5331568-khl-predstavila-oficialnye-komplekty-formy-na-match-zvyozd-2023.html
https://www.championat.com/hockey/news-5331568-khl-predstavila-oficialnye-komplekty-formy-na-match-zvyozd-2023.html
https://allhockey.ru/news/show/497712-KHL_predstavila_oficial_nye_komplekty_formy_na_Match_zvezd_2023
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-predstavila-komplekty-formy-komand-uchastnic-fonbet-matcha-zvezd-khl-2023-2149572/


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115662528-babaev-o-kxl-nuzhno-uvelichivat-
kolichestvo-legionerov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не исключаю, что мы получим неожиданного чемпиона": Зарипов о 
сюрпризах в КХЛ, работе Ларионова и фиджитал-хоккее (RT 
(russian.rt.com), Москва, 24 ноября 2023) 
В текущем сезоне стать обладателем Кубка Гагарина может команда, на 
которую мало кто ставил. Такого мнения придерживается бывший хоккеист "Ак 
Барса" и сборной России Данис Зарипов. По его мнению, уровень команд в лиге 
подравнялся из-за сужения площадок, поэтому не стоит удивляться проблемам 
фаворитов. Также трехкратный чемпион мира рассказал, чем занимается после 
завершения карьеры, отметил работу Игоря Ларионова и Алексея Жамнова и 
назвал временным явлением осечки ЦСКА и других грандов. 
 - Расскажите, как ваша команда ZaryaD попала на турнир по фиджитал-хоккею 
в Казани? 
 - Изучив регламент и посмотрев, как прошли первые соревнования, захотели 
попробовать и заявить свой коллектив. Предприняли первые шаги, и результат 
пока совсем неутешительный - в полуфинал пробиться не смогли. Но мы 
учимся на ошибках. У нас впереди длинный путь. Будем стараться делать 
правильные выводы. На следующем турнире все будет иначе. 
 - Как изначально отнеслись к данному нововведению? Не было мысли, что 
нереально объединить киберспорт и спорт реальный? 
 - Как и для всех, сперва это показалось удивительным. Возникла масса 
вопросов, как вообще можно все совмещать. Но мы видим, что это реально. 
Однако я бы внес ряд корректив в правила, поскольку сейчас фактически одни 
люди играют в приставку, а другие - сражаются на площадке. Если вы решили 
объединить два вида, пускай все принимают участие и там, и там. Если сделать 
это, мы получим неплохой вид спорта. 
 - Сами пробовали свои силы в киберхоккее? 
 - Попытался и сразу понял, что в состав не пройду. А желания выйти на лед не 
возникало тем более (смеется).  
 - За ZaryaD играет ваш сын. Даете ему какие-то советы перед встречами? 
 - Какие тут могут быть советы. Просто собрал ребят и поддерживаю их. 
Понятно, за ошибки мы никого не ругаем. Просто хотим, чтобы парни получили 
позитивные эмоции. Но вместе с тем установка: выходить и одерживать 
победы, не конфликтовать друг с другом. 
 - В августе состоялся ваш прощальный матч. Чем занимались с тех пор? 
 - Честно говоря, просто отдыхал. Хотелось немного отвлечься от работы, 
которой посвятил много лет. Проводил время с семьей. В принципе не делал 
ничего серьезного. Можно сказать, после того, как повесил коньки на гвоздь, 
заявка команды в турнир по фиджитал-хоккею стала для меня самым большим 
проектом. 
 - Наверняка больше всех рады завершению карьеры ваши родные. 
 - Безусловно. Все понимали, что возраст уже подошел. И без того играл до 42. 
Зато теперь значительно больше времени провожу дома. 
 - На лед больше не тянет? 
 - Пока нет. Слежу за главной командой "Ак Барса", за своими ребятами. 
Отдыхаю душой и телом. Но матчи по телевизору смотрю довольно часто. 
Причем речь не только о казанцах. Не каждый день, но регулярно листаю 

https://www.sports.ru/hockey/1115662528-babaev-o-kxl-nuzhno-uvelichivat-kolichestvo-legionerov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115662528-babaev-o-kxl-nuzhno-uvelichivat-kolichestvo-legionerov.html
https://allhockey.ru/news/show/497752-Babaev_v_KHL_uzhno_uvelichivat_kolichestvo_legionerov


 

 

каналы и попадаю на трансляции. При этом занятия спортом полностью не 
забросил. Периодически надеваю форму и выхожу на лед. Держать себя в 
нужных кондициях необходимо, чтобы совсем из них не выбиться. 
 - Ваш многолетний партнер Сергей Мозякин работает тренером в 
"Металлурге". Удивились, когда узнали об этом? 
 - После того, как Сергей Валерьевич закончил карьеру, он форму из гаража 
вообще не доставал целый год. У меня же прошло всего три месяца. А сейчас 
он, конечно, соскучился по хоккею и пробует себя в новой области. Знаю, какое-
то время он даже тренировался на льду и в зале. Наверное, стало стыдно, что 
не влезает в костюм (смеется). А сейчас Мозякин уже находится на скамейке 
"Магнитки". Посмотрим, насколько хороший получится из него тренер. Не могу 
сказать, что он меня удивил, хотя в целом Сергей всегда умел делать 
сюрпризы друзьям. 
 - Вы неоднократно говорили, что себя в роли тренера не видите. Мнение не 
изменилось? 
 - Пока нет. Проходить обучение в данной сфере тоже желания нет. 
 - Тогда в какую сторону планируете двигаться с таким колоссальным опытом? 
 - Хотелось бы оставить это при себе. Как известно, свои желания лучше не 
афишировать. Честно говоря, в прошлом году загадал Деду Морозу, кем хочу 
стать, и не могу пока раскрывать секрет. Вдруг получится... 
 - В Набережных Челнах давно работает ваш завод хоккейных клюшек "ЗаряД". 
Сейчас уделяете ему больше внимания? 
 - Действительно появилось время в том числе и на собственное производство. 
Стараемся лично вникать во все проекты. Все же во время карьеры чрезмерно 
углубляться в эту сферу было сложно. 
 - Игорь Ларионов после одного из матчей пожаловался на клюшки низкого 
качества у хоккеистов "Торпедо". Разве такая проблема вообще может 
возникнуть на уровне КХЛ? 
 - Не знаю, где нижегородцы закупают их, но точно не у нас. Им лучше знать, 
какую амуницию они используют и на кого следует ругаться. Могу только 
сказать, что наши клюшки задействуют почти во всех коллективах КХЛ. Не 
зацепили буквально считанные команды. Профессионалы нам доверяют. Плюс, 
мы начали делать еще и вратарские клюшки, а это абсолютно новая сфера, 
поскольку технология их производства очень непростая. В новом сезоне уже 
представили соответствующую линию. 
 - Если перейти к текущему сезону КХЛ, игра какой команды помимо "Ак Барса" 
и "Металлурга", цвета которых вы защищали, вызывает у вас симпатию? 
 - Нравятся упомянутое "Торпедо", а также ЦСКА и СКА. Посмотрим. Главное, 
текущий сезон получается интересным и непредсказуемым. Очень любопытно, 
кто в итоге возьмет Кубок Гагарина. Не исключаю, что мы получим 
неожиданного чемпиона. Посмотрите, сколько почти каждый день 
сенсационных результатов. Одна из команд способна по-настоящему удивить 
болельщиков. 
 - Нет ощущения, что все больше дружин делают ставку на атакующий хоккей 
вслед за нижегородцами? 
 - Это не может не радовать. Многие хотят не просто стабильно набирать очки, 
но и демонстрировать красивую игру. Полностью поддерживаю введение 
данного стиля. На самом деле плей-офф всех рассудит. В регулярке-то можно 
действовать сколь угодно ярко. 
 - К слову, "Торпедо" при достаточно скромных финансовых возможностях не 
отказывается от своего стиля и при этом добивается успеха. 



 

 

 - Потому что у руля находится профессионал своего дела - Игорь Ларионов. 
Будучи хоккеистом, он входил в число лучших в мире. И нет ничего 
удивительного, что он дает результат в Нижнем Новгороде уже в роли тренера. 
Специалист нашел общий язык с местной молодежью и выстроил правильные 
взаимоотношения между подопечными на льду. Обратите внимание, как ребята 
там сражаются друг за друга. Хоккеисты не боятся ошибиться, из чего следует: 
наставник не ругает их за каждую помарку, а грамотно поддерживает и 
подсказывает. 
 - Чем обусловлен столь резкий взлет "Спартака"? 
 - Главная причина успеха тоже кроется в блестящей работе штаба Алексея 
Жамнова. У красно-белых под его руководством буквально горят глаза. Они 
выиграли несколько матчей подряд, удачно вошли в сезон и приобрели 
уверенность, а это порой очень важно. Плюс, где-то им еще и фартит. Это 
нормальное явление. Но прогнозировать что-то сейчас сложно, поскольку 
чемпионат только набирает обороты. Мы много видели таких примеров в 
предыдущие годы, когда команды отлично начинали, а потом сыпались. Хотя, 
дай бог, у "Спартака" все получится, и они не сбавят и в Кубке Гагарина. 
 - Николай Голдобин в прошлом сезоне набрал 36 очков за всю регулярку КХЛ, 
а в этом в его активе уже 50. В чем заключается секрет столь стремительного 
прогресса? 
 - Я бы не стал называть его главным открытием, все-таки Николай давно 
выступает на высоком уровне. Но мы видим, что он поймал кураж и не 
стесняется брать инициативу в свои руки. Очевидно, что находится в 
прекрасной форме. В его действиях на льду чувствуется желание расти и от 
матча к матчу становиться лучше. Это отличный пример. Голдобин - молодец. 
 - Вы говорили о симпатиях к ЦСКА. Но команда Сергея Федорова в первой 
половине барражировала на грани плей-офф. Все дело в плохой подготовке? 
 - Не вижу оснований для паники, Они почти каждую осень смотрятся не 
лучшим образом. До Нового года постоянно ходят разговоры, мол, ЦСКА 
закончился. А потом наступает плей-офф, и все видят прежнего мощного 
стабильного гегемона. Громкие заявления скептиков были слышны всегда, но и 
в 2022-м, и в 2023-м трофей остался за красно-синими. Уверен, ЦСКА опять 
наберет обороты ближе к весне. 
 - Не кажется ли вам, что на Востоке нет равных "Металлургу" и "Авангарду"? 
Первые выиграли девять матчей подряд, вторые - десять. 
 - Я бы не сказал, что они выделяются. Напротив, уровень команд подравнялся. 
А связано это прежде всего с сужением площадок. Фактически это 
нивелировало разницу в классе, ведь у хоккеистов теперь меньше времени на 
принятие решений. Плюс тренеры вынуждены доверять молодежи. Отсюда 
уйма неожиданных результатов. Далеко ходить не будем: действующий 
чемпион уже уступил "Адмиралу" и "Северстали", причем последним в родных 
стенах. Та же "Лада", которая только вернулась в лигу, не так давно 
лидировала на Востоке. Хотя тольяттинцы - по сути, новички, и мало кто знал 
об их возможностях. Или возьмем обратный пример: "Адмирал" в прошлом 
сезоне все носили на руках, а сейчас он даже не попадает в зону плей-офф. 
ЦСКА бултыхается в середине таблицы. Про СКА говорили: они собрали 
чемпионский состав. И где сейчас петербуржцы? В очередной раз повторюсь, 
регулярка выходит крайне непредсказуемый. Нам остается любоваться хоккеем 
и ждать развязки. 
 - А что скажете о родном "Ак Барсе", команде не хватает стабильности? 
 - Как и в случае с московскими армейцами это всего лишь временный фактор. 
На 100 % уверен в ребятах. Ни болельщикам, ни руководству не следует 



 

 

переживать из-за того, что где-то допускаются осечки. На дворе поздняя осень, 
и хоккеисты проходят период адаптации, притирки друг к другу. Все же ростер 
казанцев пополнили некоторые новички. Подобное происходит каждый год. "Ак 
Барс" - опытная команда, которая еще покажет себя. 
 - Россия по-прежнему находится по санкциями IIHF. На ваш взгляд, когда 
ситуация может измениться? 
 - Думаю, увы, нескоро. Я как спортсмен не буду лезть в политику. Скажу лишь, 
что это неправильно. По сути, идет такая же спортивная война. 

https://russian.rt.com/sport/article/1235651-zaripov-intervyu-khl-larionov-fidzhital-
hokkei 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров: финны на границе облизываются и смотрят с завистью на наш 
спорт, бензин и пиво (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о финнах. 
"В Санкт-Петербурге два топ-клуба: "Зенит" и СКА. Финны на границе 
облизываются и смотрят с завистью на наш спорт, бензин и пиво. Думаю, что 
они подурачатся и снова возьмутся за голову, либо же глава "Газпрома" 
Алексей Борисович Миллер в очередной раз прорубит окно в Европу. 
Скоро в Финляндии поймут, какую ошибку они допустили. Спорт в России 
растет семимильными шагами, в Санкт-Петербурге скоро будет новая 
хоккейная арена - крупнейшая в Европе. Там со СКА во главе с молодым 
тренером Романом Ротенбергом мог бы сыграть "Йокерит", но финский клуб 
зачем-то сам себя утопил", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5331270-nazarov-finny-na-granice-
oblizyvayutsya-i-smotryat-s-zavistyu-na-nash-sport-benzin-i-pivo.html 

К заголовкам сообщений 

Финляндия готова конфисковать арену, принадлежащую Роману 
Ротенбергу и Тимченко (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Правительство Финляндии начнет процесс экспроприации "Хартвалл Арены", 
находящейся в Хельсинки. Это произойдет, если владельцы стадиона 
Геннадий Тимченко и Роман Ротенберг в ближайшее время добровольно не 
продадут свои основные доли во владении ареной. 
Наиболее вероятной датой конфискации, согласно текущей информации, 
является январь или февраль 2024 года. Арена закрыта с конца февраля 2022 
года, когда Россия начала СВО на Украине. 
"Мы не будем долго с этим возиться. В интересах всех вернуть арену в 
эксплуатацию - так или иначе", - приводит слова источника в МИД Ilta-Sanomat. 
В соответствии с законом о выкупе, государство имеет возможность выкупить 
недвижимость, когда оно сочтет это необходимым "во имя общих интересов". 
На практике решение по этому вопросу будет принимать парламент, и это 
решение будет включать возможность апелляции. Таким образом, процесс 
может затянуться более чем на год. 
После принятия решения о выкупе новым владельцем арены, скорее всего, на 
первом этапе станет город Хельсинки. 

https://russian.rt.com/sport/article/1235651-zaripov-intervyu-khl-larionov-fidzhital-hokkei
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Отметим, что Геннадий Тимченко и Роман Ротенберг находятся под эмбарго.  

https://www.championat.com/hockey/news-5331540-finlyandiya-gotova-konfiskovat-
hartvall-arenu-prinadlezhaschuyu-romanu-rotenbergu-i-timchenko.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Регулярный чемпионат - рутина. Возможность выбрать соперника по 
плей-офф - отличный стимул для клубов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
24 ноября 2023) 
В играх на выбывание нет никаких стоящих бонусов от того, что команда займет 
третье, а не шестое место по итогам первого этапа в своей конференции. 
Чемпионат КХЛ - невероятно интересный, в выборке из 68 матчей цена одного 
поражения или одной победы заметно уменьшилась. Это плюс для игроков и 
тренеров, у которых даже при длинных сериях неудач есть все, чтобы 
исправить положение дел. К тому же, общественность стала не так сильно 
реагировать на поражения команд, попадание их в ямы и так далее. 
Минус регулярного чемпионата в том, что это вообще отдельный от плей-офф 
турнир. Об этом говорят все: и тренеры, и менеджеры. Команда может плохо 
выступать в регулярном чемпионате, а затем преобразиться в играх на 
выбывание. Получается так, что одни "потели" весь первый этап, а другие шли 
не так стабильно, но могут пройти и далее. В КХЛ подобное не так выражено, 
так как есть большая разница в бюджетах, которую хотят довести до 50% 
между богатыми и бедными, но вопрос мотивации и самоотдачи в каждой игре 
регулярного чемпионата от клубов - вещь важная. 
Займешь первое или восьмое место по итогам "регулярки" - без разницы. 
Нужно дальше выигрывать столько же матчей, нужно одинаково выкладываться 
и так далее. Нахождение в топе таблице своей конференции и в лиге, не дает 
никаких плюсов для команды.  
С одной стороны, это нормально. Равенство ведь сохраняется. С другой 
стороны, есть исключения. Условным клубам на Западе лучше всего занимать 
первое-второе место, чтобы попасть на менее мастеровитых противников. Все-
таки разница в классе ощутима. Но вот командам, которые занимают 2-7 места 
на Востоке, 3-6 на Западе, в целом, вообще без разницы. Ну займут они 
шестое, а не третье место. Ну седьмое, а не второе. В чем для них улучшается 
положение?  
Начать игры дома? Хороший стимул, есть даже такое правило в плей-офф: 
пока не проиграл матч дома, то в серии не уступил. Однако кроме фактора 
своей площадки у команд, занявших 3-4 места, и клубов, занявших 5-6, разницы 
нет. Потому что они в 90% случаев равны и по составу, и по бюджету.  
Это, кстати, то, за что в последнее время активно топили. Это элемент 
равенства во всей красе. Однако сама суть сейчас в том, что никаких бонусов 
регулярный чемпионат не дает командам, которые там выступили хорошо. А 
что следует, когда нет никаких положительных моментов? Правильно, уровень 
мотивации биться и рваться вперед в турнирной таблице в первом этапе 
падает. Падает мотивация - плохо и для уровня зрелищности.  
Сейчас даже тяжело представить, какие инструменты нужно создать в КХЛ, 
чтобы мотивировать команды на то, чтобы они стремились занять первое место 
в регулярном чемпионате до последнего. Денежные бонусы? Допустим. 
Добавить еще одну стадию? Например, первое место в конференции попадает 
сразу же в первый раунд плей-офф, а другие еще должны сыграть 
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предварительный из 5 или 7 игр? Но тогда нужно либо сокращать количество 
участников игр на выбывание, что тяжело, так как 8 - оптимальное число. Либо 
увеличивать. Но в лиге не так много команд. Было бы 16 клубов на Западе и 
Востоке - другой разговор. 
Можно создать выбор для клубов. Например, занимает команда первое место - 
выбирает себе соперника. Дальше - второе место делает свой ход. Затем - 
третье. А четвертому достается уже оставшийся, но команда начинает дома. 
Таким образом, клубы смогут выбирать себе более удобных противников, 
исходя из своей логики. Захотели - забрали себе команду, которая заняла 
пятое место, и не обязательно играть с восьмым. И тоже самое во втором 
раунде, но только выбор производить по общей таблице, и выбирать команду 
не из своей конференции, а из соседней. При этом "выбор противника" можно 
превратить в небольшое шоу. Но насколько это реально?  
Есть определенный страх, что игры регулярного чемпионата будут терять в 
зрелищности, так как за выступления в первом этапе бонусов, помимо 
домашней площадки, нет. Поэтому, если команда понимает, что не займет 1-2 
место по итогам "регулярки" КХЛ, то может просто не тратить силы и остаться 
на шестом. А для всех нужен стимул, чтобы до последнего хотели забраться и 
закончить как можно выше первый этап. Кажется, что с выбором противников 
по плей-офф можно сделать регулярный чемпионат интереснее, других 
вариантов нет. 

https://allhockey.ru/article/show/497628-
Regulyarnyj_chempionat_rutina_Vozmozhnost_vybrat_sopernika_po_plej_off_otlichn
yj_stimul_dlya_klubov 

К заголовкам сообщений 

Руководители клубов КХЛ: Ларионов - лучший тренер КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (6 из 21) считают Игоря Ларионова из "Торпедо" лучшим 
тренером лиги.  
Четверо руководителей проголосовали за Зинэтулу Билялетдинова ("Ак Барс"), 
трое - за Алексея Жамнова ("Спартак").  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-larionov-
luchshiy-trener-khl-2149322/ 

К заголовкам сообщений 

Руководители клубов КХЛ: Радулов и Ларионов - главные лица лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
Руководители клубов КХЛ в анонимном опросе, который провел "СЭ", выбрали 
главных лиц лиги. По шесть голосов получили нападающий "Ак Барса" 
Александр Радулов и главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов.  
Три голоса получил главный тренер СКА Роман Ротенберг, два - нападающий 
"Спартака" Николай Голдобин.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-radulov-i-
larionov-glavnye-lica-ligi-2149327/ 

К заголовкам сообщений 

Руководители клубов КХЛ: худшие отели лиги - в Череповце (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
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По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (14 из 21) считают, что худшие отели в лиге предлагают в 
Череповце.  
Еще шесть руководителей проголосовали за Нижнекамск.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovoditeli-klubov-khl-hudshie-oteli-
ligi-v-cherepovce-2149333/ 

К заголовкам сообщений 

Большинство руководителей клубов КХЛ выступают за увеличение 
лимита на легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
ноября 2023) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (15 из 21) выступают за лимит на легионеров в пять 
человек.  
Напомним, что с нынешнего сезона лимит был сокращен с пяти до трех человек 
в заявке на матч.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bolshinstvo-rukovoditeley-klubov-khl-
vystupayut-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2149334/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Большинство руководителей клубов КХЛ - за расширение лиги (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
По результатам анонимного опроса руководителей клубов КХЛ, который провел 
"СЭ", большинство (15 из 21) выступают за расширение лиги. 
Напомним, что в нынешнем сезоне в КХЛ после пятилетнего перерыва 
вернулась "Лада".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bolshinstvo-rukovoditeley-klubov-khl-
za-rasshirenie-ligi-2149336/ 

К заголовкам сообщений 

Шесть менеджеров клубов КХЛ посчитали обмен Жафярова худшим 
трансфером межсезонья (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 ноября 2023) 
Руководители клубов КХЛ на анонимной основе выбрали худший трансфер 
межсезонья.  
Согласно материалу "СЭ", шесть менеджеров считают переход нападающего 
Дамира Жафярова из СКА в "Ак Барс" - худший трансфер межсезонья 2023 
года. В обмен на игрока клуб из Санкт-Петербурга получил права на вратаря 
Филипа Густавссона и защитника Дмитрия Осипова, выступающего в АХЛ. 
Жафяров в сезоне 2023/2024 провел 15 матчей и набрал 2 (1+1) очка. Ранее 
"БИЗНЕС Online" сообщал, что в "Ак Барсе" планируют обменять игрока. Шуми 
Бабаев, агент Жафярова, заявлял, что все должно решиться до 1-го декабря.  
Четыре руководителя назвали худшим переход нападающего Жан-Себастьяна 
Ди в "Металлург", трое - переход вратаря Эдварда Паскуале в "Барыс".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289584 

К заголовкам сообщений 
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Большинство менеджеров клубов КХЛ считают, что "Ак Барс" выиграет 
Кубок Гагарина-2024 (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 ноября 2023) 
Руководители клубов КХЛ на анонимной основе выбрали обладателя Кубка 
Гагарина-2024. 
Согласно материалу "СЭ", 12 менеджеров проголосовали за победу "Ак Барса". 
Еще две сошлись на ЦСКА, двое оставили вопрос без ответа, по одному голосу 
- у СКА, "Металлурга", "Локомотива", "Авангарда" и "Спартака".  
Напомним, что "Ак Барс" по итогам Кубка Гагарина-2023 дошел до финала, где 
уступил ЦСКА (3-4). На данный момент казанцы занимают пятое место в 
Восточной конференции. Лидирует же на Востоке "Металлург", на Западе - 
"Спартак".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289586 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Александр Горшков стал рекордсменом "Адмирала" по 
матчам в истории клуба (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Нападающий Александр Горшков стал рекордсменом "Адмирала" по матчам в 
истории клуба. Форвард попал в состав дальневосточного клуба на матч с 
"Сочи". 
Матч с ХК "Сочи" стал 252-м для Горшкова за "Адмирал", на один меньше 
провел Артем Земченок. 
Лидеры "Адмирала" по матчам в КХЛ:  
1. Александр Горшков - 252.  
2. Артем Земченок - 251.  
3. Кирилл Воронин - 233.  
4. Дмитрий Саюстов - 218.  
5. Никита Серебряков - 178. 
32-летний Горшков за карьеру в КХЛ выступал за "Адмирал" и "Амур". Всего в 
КХЛ нападающий провел 508 матчей, в которых отметился 215 набранными 
очками - забросил 96 шайб и отдал 119 результативных передач с показателем 
полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5331018-napadayuschij-aleksandr-
gorshkov-stal-rekordsmenom-admirala-po-matcham-v-istorii-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг вышел на 5-е место по числу матчей в качестве тренера СКА - 
142 игры. Роман опередил Знарка (Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023) 
Роман Ротенберг вышел на пятое место по числу матчей в качестве тренера 
СКА.  
Ротенберг провел 142-й матч во главе СКА в игре против "Спартака" (3:2) в 
рамках Фонбет чемпионата КХЛ. 
Роман Ротенберг занял пятое место по количеству матчей в качестве главного 
тренера СКА (включая статус исполняющего обязанности) в чемпионатах 
страны за всю историю клуба. Он обошел Олега Знарка со 141 игрой во главе 
СКА. 
На четвертом месте располагается Барри Смит. Специалист 185 раз руководил 
командой в матчах чемпионатов страны. 
Ротенберг возглавляет СКА с января 2022 года.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289586
https://www.championat.com/hockey/news-5331018-napadayuschij-aleksandr-gorshkov-stal-rekordsmenom-admirala-po-matcham-v-istorii-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5331018-napadayuschij-aleksandr-gorshkov-stal-rekordsmenom-admirala-po-matcham-v-istorii-kluba.html


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115661704-rotenberg-vyshel-na-pyatoe-mesto-po-
chislu-matchej-vo-glave-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Победные серии СКА и "Металлурга", проблемы "Ак Барса" и шутка 
Медведева: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 24 
ноября 2023) 
СКА поочередно обыграл ЦСКА и "Спартак", а противостояние в Ярославле с 
"Локомотивом" омрачил судейский скандал. "Металлург" одержал девять побед 
подряд и не оставил шансов "Трактору" благодаря шести очкам Никиты 
Михайлиса, а "Ак Барс" в трех последних матчах забил лишь раз. Александр 
Медведев в шутку назвал красно-белых "мясом", а форвард "Динамо" Никита 
Гусев преодолел отметку 550 очков в лиге с учетом плей-офф. 
 Взлет СКА 
Начало сезона получилось для СКА сложным. Петербуржцы чередовали 
удачные встречи с провальными и находились на грани попадания в кубковую 
восьмерку. Однако в ноябре они наконец обрели стабильность и одержали 
семь побед подряд. Причем в последних матчах удалось взять верх над 
прямыми конкурентами - "Локомотивом", ЦСКА и "Спартаком". 
Особенно важным стал успех в армейском дерби. Коллектив Романа 
Ротенберга в нынешней регулярке уже обыгрывал подопечных Сергея 
Федорова на выезде, а теперь оказался сильнее и дома. Судьбу 
противостояния во многом решили ошибки Ивана Федотова. Сначала он не 
справился с несильным броском Василия Глотова со средней дистанции, а 
затем пропустил шайбу под щитком после броска Андрея Чивилева. 
Его визави Никита Серебряков, напротив, проявил себя молодцом: совершил 
29 сейвов и позволил огорчить себя лишь в концовке. К слову, Федотов в 
следующей встрече с "Северсталью" не попал в заявку. 
СКА же в противостоянии со "Спартаком" проявил еще и характер. Владимир 
Алистров вывел команду вперед на шестой минуте, но во втором периоде 
красно-белые перевернули ход игры. Максим Цыплаков отличился в пятом 
матче КХЛ подряд и установил клубный рекорд. А Андрей Локтионов 
реализовал большинство с передачи Николая Голдобина, который первым в 
текущем сезоне добрался до отметки в 50 очков. 
Но за 56 секунд до перерыва подключившийся к атаке Михаил Воробьев 
восстановил статус-кво. А решающую шайбу Александр Никишин в 
заключительном периоде забросил в меньшинстве. 
Судейский скандал в Ярославле 
А вот поединок с железнодорожниками в Ярославле запомнился крайне 
спорным судейским вердиктом. Гости полностью отдали инициативу и нанесли 
всего 12 бросков при 51 - у оппонента. В третьем периоде они вовсе ни разу не 
потревожили Даниила Исаева. Однако выше всяких похвал действовал Юхан 
Маттссон, записавший себе в актив 50 сейвов. 
Но "Локо" едва не спасся за секунду до конца основного времени, когда 
заработал вбрасывание в чужой зоне. Павел Красковский выиграл его, а Рушан 
Рафиков нанес точный щелчок. Однако арбитры отменили гол из-за нарушения 
процедуры вбрасывания, и СКА удержал победу. 

https://www.sports.ru/hockey/1115661704-rotenberg-vyshel-na-pyatoe-mesto-po-chislu-matchej-vo-glave-ska.html
https://www.sports.ru/hockey/1115661704-rotenberg-vyshel-na-pyatoe-mesto-po-chislu-matchej-vo-glave-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/497704-Rotenberg_vyshel_na_5_e_mesto_po_chislu_matchej_v_kachestve_trenera_SKA


 

 

Неудивительно, что Игорь Никитин после финальной сирены не скрывал 
эмоций. 
"Пушкин отдыхает. Я так скажу. Есть, конечно, ошибки. Все их допускаем. Мы 
люди. Но случаются моменты, которые ошибками назвать нельзя. Две команды 
сражались. Мне кажется, это должно быть отдано на откуп хоккею, а не 
порнобизнесу", - заявил специалист. 
По мнению Ротенберга, соперникам не следует жаловаться на Сергея Кулакова 
и Евгения Ромасько, поскольку они сразу подняли руки вверх, сигнализируя о 
фоле. 
Шесть очков Михайлиса в одном матче 
На Востоке самую длинную действующую победную серию ведет "Металлург", 
который выиграл девять встреч подряд. Набрав шесть дежурных очков в 
противостояниях с "Барысом" и "Сибирью" и пропустив в них всего раз, 
магнитогорцы уверенно разобрались в челябинском дерби с "Трактором" - 6:3. 
Фактически его судьба оказалась решена на старте второго отрезка. Гости 
позволили визави забить три безответные шайбы, и Алексей Заварухин убрал в 
запас Никиту Подскребалина. А на 45-й минуте хозяева повели со счетом 5:0. 
Лишь в концовке они расслабились и позволили сопернику сократить 
отставание. 
Главным же героем стал Никита Михайлис, набравший шесть очков. Причем в 
пяти случаях он ассистировал партнерам. Для форварда данное достижение 
особенно ценно, ведь после перехода в новый клуб он подвергся критике. По 
информации СМИ, казахстанец получил самую большую зарплату в 
коллективе, но не блистал на льду, до того выбив всего 14 баллов в 34 
встречах. 
Зато теперь он оказался лишь восьмым хоккеистом в истории КХЛ, набравшим 
шесть за отдельно взятую игру, и удостоился от Андрея Разина сравнений с 
Евгением Малкиным. 
Удачная серия "Авангарда" была еще внушительнее и насчитывала десять 
матчей, но оборвалась на встрече с "Салаватом Юлаевым". Стеной на пути 
"ястребов" встал Александр Самонов, отразивший 36 бросков. Его коллега 
Андрей Мишуров, напротив, трижды позволил огорчить себя к "экватору" и 
досрочно покинул площадку. 
Самонов же продолжает делать все, чтобы быть признанным одним из лучших 
вратарей лиги. В 26 играх он пропустил всего 42 раза и отразил в среднем 
94,1% щелчков. Вдобавок он оформил три шат-аута. 
Недовольство Билялетдинова хоккеистами "Ак Барса" 
Дела "Ак Барса" складываются не лучшим образом. В ноябре действующие 
финалисты Кубка Гагарина откровенно разочаровывают болельщиков, одержав 
всего одну победу в последних семи схватках. 
В трех заключительных они вовсе уступили и забросили всего одну шайбу. 
Сначала не удалось распечатать владения упомянутого Самонова. 
Башкортостанцам еще и улыбнулась удача, поскольку единственный гол 
получился курьезным. Александр Хмелевски в большинстве расположился на 
чужом пятаке, чтобы закрыть обзор, когда снаряд попал ему в голову, и от 
шлема залетел в сетку. 
Затем казанцы не справились с "Динамо" - 1:4. Венцом же оказалась осечка в 
противостоянии со скромным "Куньлунем". Фаворит умудрился ни разу не 
огорчить аутсайдера и проиграл с минимальной разницей в счете. 
Нельзя сказать, что коллективу исключительно не везет, поскольку осенью он 
не демонстрирует яркий хоккей и не способен похвастать стабильностью. 



 

 

Если верить СМИ, испортились и отношения между Зинэтулой 
Билялетдиновым и подопечными. По данным одного источника, он не 
спустился в раздевалку по окончании поединка с "Куньлунем". А после 
поражения от СКА специалист якобы загрузил спортсменов в качестве 
наказания дополнительным упражнением с баллонами и потребовал ухода в 
тотальную оборону. 
"Мы постоянно общаемся. Текущая ситуация никого не устраивает, в том числе 
игроков. Пытаемся исправить ее, но не хватает заброшенных шайб, 
недостаточно агрессивно действуем в атаке", - посетовал наставник. 
Шутка Медведева про "Спартак" 
Между тем дерби СКА - "Спартак" запомнилось не только яркой игрой, но и 
неаккуратными словами генерального директора "Зенита" Александра 
Медведева. 
После финальной сирены он зашел в раздевалку хозяев в компании с главным 
тренером местной футбольной команды Сергеем Семаком. Ротенберг вручил 
коллеге свитер петербуржцев с его фамилией на спине. 
Далее хоккеистов поздравил экс-руководитель КХЛ, бросивший следующую 
фразу: "Рыбный день! Страна без мяса!" 
Слова функционера не остались без внимания. Например, вице-президент лиги 
Валерий Каменский подчеркнул, что Медведев совершил "не очень хороший 
поступок". В свою очередь, бывший наставник сборной России Владимир 
Плющев выразил мнение, что интеллигентный человек обязан сдерживать 
эмоции. 
Сам Медведев поспешил оправдаться. По его мнению, в данной шутке нет 
ничего оскорбительного, поскольку в "Спартаке" сами неоднократно называли 
себя "мясом". Кроме того, он напомнил, что четверг, на который пришлась 
встреча, во времена СССР считался рыбным днем. 
"Никакого оскорбительного характера это не носило и носить не могло в силу 
позиции самого "Спартака" и его болельщиков. Тем более юмор, сатира и 
ирония давно применяются и в этом клубе. В качестве примера приведу 
посещение фанатами матчей с поросятами, в том числе живыми. Если 
продолжать художественные образы, есть хорошая поговорка "Назвался 
груздем - полезай в кузов", - отметил гендиректор "Зенита". 
Достижение Гусева 
Практически ни одна неделя не обходится в КХЛ без заметного статистического 
достижения. На прошлой Вадим Шипачев преодолел отметку 900 очков в лиге 
за карьеру. 
А на этой Никита Гусев набрал 550 с учетом плей-офф. Форвард "Динамо" 
отметился 204 голами и 346 результативными передачами. На это ему 
потребовалось 589 матчей. 
Переход же в "Динамо" летом только пошел россиянину на пользу. В нынешнем 
сезоне он набрал 38 баллов и по этому показателю уступает в коллективе 
только Джордану Уилу. Вторую строчку он занимает и в списке лучших 
ассистентов бело-голубых с 26 пасами. 

https://russian.rt.com/sport/article/1236003-khl-ska-metallurg-pobedy-medvedev 

К заголовкам сообщений 

"Дети говорят: "Очень хотим на хоккей". Надо было идти" - Семак о 
посещении матча КХЛ СКА - "Спартак" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
ноября 2023) 

https://russian.rt.com/sport/article/1236003-khl-ska-metallurg-pobedy-medvedev


 

 

Главный тренер " Зенита " Сергей Семак заявил "Матч ТВ", что большую роль в 
его решении посетить матч регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ между 
СКА и " Спартаком " сыграли дети, которые хотели побывать на хоккее. 
В четверг петербургский СКА нанес поражение московскому "Спартаку" в 
домашнем матче КХЛ. Встреча завершилась со счетом 3:2. 
 - Появилась возможность, решили сходить на хоккей. Но и тот факт, что СКА в 
этот день принимал "Спартак", тоже повлиял. Хотя в Ледовом все матчи 
хорошие. Недавно ЦСКА был, скоро "Торпедо" нижегородское приезжает. Но на 
другие игры не мог прийти, а на этот получилось. Тут, кстати, еще большую 
роль дети сыграли. Говорят: "Очень хотим на хоккей". Надо было идти 
(смеется). 
 - Вы в детстве в хоккей гоняли?  
 - Немножко. В моем детстве льда как такового не было, поэтому больше с 
мячом. Пусть немного, но играли. Хоккей мне нравится, но в первую очередь 
как зрителю, конечно. Рос, опять же, при том великих ЦСКА и сборной, которые 
были прекрасными. В общем, с удовольствием пришли на игру СКА - "Спартак" 
и всей семьей ее посмотрели. 
 - Говорят, когда вы работали в "Уфе", вас познакомили с чемпионом мира по 
хоккею Александром Семаком.  
 - Мы действительно знакомы, тогда обменялись контактами, пусть небольшое, 
но общение поддерживаем. 
 - Есть теория, что все однофамильцы так или иначе родственники.  
 - Возможно. Я не против (смеется). 

 - Скоро в Санкт‑Петербурге пройдет "Матч Звезд" КХЛ. Интересно будет 

сходить?  

 - Если получится. 9‑го мы играем с "ПАРИ НН", а 10‑го, возможно, надо будет 

съездить в Москву. Но если все сложится - обязательно приду. 
 - Андрей Аршавин и Роман Широков будут помощниками главных тренеров 
команд.  
 - Знаю точно, что Рома и сам хорошо играет в хоккей, ему это нравится, и это 
замечательно. А вообще, интересная история, покажет, как могут 
взаимодействовать хоккей и футбол. Тем более что хоккеистам и футболистам, 
насколько я знаю, нравится наблюдать практически за всеми игровыми видами 

спорта. В какой‑то степени все игровики - родственные души. 

 - А если на "Матче Звезд" вас попытаются задействовать на льду?  
 - На коньках я очень плохо стою - меня и на катке увидеть практически 
невозможно (улыбается). На тренерской скамейке тоже в ближайшее время нет 
- а дальше посмотрим (смеется). Но пообщаться с коллегами, наверное, было 
бы интересно. Кстати, с Игорем Ларионовым общаемся. Правда, когда приедет 
"Торпедо", мы свой матч будем играть. Но по телевизору, возможно, удастся 
посмотреть их игру со СКА. 
 - 11 декабря СКА проведет прощальный матч Евгения Кетова. Слышал, что вы 
будете в списках приглашенных.  
 - Если так, буду благодарен за приглашение. Это очень интересно. 
 - На хоккее удалось полностью переключится от тренера на болельщика?  
 - Интересно было отметить, где встречают соперника, как прессингуют, кто 

больше атакует, как расставляются, как используют какие‑то нюансы. Но за 

всем этим исключительно как болельщик наблюдал, глубоко не вникая. 
 - А на скамейку тренерскую поглядывали - как там коллеги?  

 - За какими‑то моментами, конечно, смотрел. Особенно в спорных ситуациях 

на льду. Интересно было увидеть взаимодействие аналитика СКА и тренеров. 



 

 

Там секунды были на принятие решения, когда был запрос по поводу того, 
правильно ли был засчитан гол в ворота армейцев. 
 - Что скажете по игре СКА - "Спартак" в целом?  
 - Игра очень хорошо смотрелась, до последней секунды держала всех в 
напряжении. Скорости, интрига, прекрасные заброшенные шайбы. Думаю, всем 
понравилось. Плюс замечательная атмосфера в Ледовом. Всех болельщиков и 
тренерский штаб СКА - с победой! - сказал Семак "Матч ТВ". 
СКА одержал седьмую подряд победу и с 40 очками занимает пятое место в 
таблице Западной конференции. В следующем матче петербургская команда в 
субботу примет нижегородское "Торпедо". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983987_Deti_govorat_Ochen_khotim_na
_khokkej_Nado_bylo_idti__Semak_o_poseshhenii_matcha_KKhL_SKA__Spartak 

К заголовкам сообщений 

"Вынуждены были принять непростое решение". Курьянов - об обмене 
Шулака в "Адмирал" (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал обмен 
защитника Либора Шулака в "Адмирал". 
"Непростое решение, но мы вынуждены были его принять из-за лимита на 
количество легионеров в команде. Благодарим Либора за честную работу, 
профессионализм и прекрасные человеческие качества. По самоотдаче к нему 
никаких претензий, выходя на лед, он в каждом матче горел желанием 
победить. Нам было крайне важно в результате обмена сохранить для Шулака 
контрактные условия и обеспечить ему максимально комфортный переход. 
"Адмиралу" возвращение лидера обороны прошлого сезона наверняка поможет 
решить свои задачи. Либор сможет там много играть, в том числе в 
большинстве, и радовать болельщиков. Желаем ему удачи и не прощаемся - 
говорим "до свидания"!" - цитирует Курьянова пресс-служба омского клуба. 
Напомним, 29-летний игрок обороны перешел в "Авангард" из 
дальневосточного клуба в мае 2023 года. В текущем сезоне на счету Либора 31 
матч, где он забросил четыре шайбы и отдал восемь результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330872-vynuzhdeny-byli-prinyat-
neprostoe-reshenie-kuryanov-ob-obmene-shulaka-v-admiral.html 

Похожие сообщения (8): 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Советский спорт, Москва, 24 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Цветков - о хоккейной карьере, чемпионстве в "Динамо", работе 
со Знарком, Витолиньшем, Сафроновым и ХК "Полет" (Чемпионат.com, 
Москва, 24 ноября 2023) 
Обладатель Кубка Гагарина вспомнил ключевые перипетии пути в хоккее, 
рассказал о текущей деятельности и поделился мнением о современной КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983987_Deti_govorat_Ochen_khotim_na_khokkej_Nado_bylo_idti__Semak_o_poseshhenii_matcha_KKhL_SKA__Spartak
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983987_Deti_govorat_Ochen_khotim_na_khokkej_Nado_bylo_idti__Semak_o_poseshhenii_matcha_KKhL_SKA__Spartak
https://www.championat.com/hockey/news-5330872-vynuzhdeny-byli-prinyat-neprostoe-reshenie-kuryanov-ob-obmene-shulaka-v-admiral.html
https://www.championat.com/hockey/news-5330872-vynuzhdeny-byli-prinyat-neprostoe-reshenie-kuryanov-ob-obmene-shulaka-v-admiral.html
https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-vernul-libora-shulaka-v-admiral/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-obyavil-ob-ukhode-shulaka-v-admiral
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/24/sulak/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1984002_V_Avangarde_nazvali_prichinu_obmena_Shulaka_obratno_v_Admiral
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-avangarde-obyasnili-prichiny-obmena-shulaka-v-admiral-2149352/
https://www.omskinform.ru/news/184256
https://allhockey.ru/news/show/497626-Avangard_obmenyal_Shulaka_v_Admiral_iz_za_limita_na_legionerov
https://sport24.ru/hockey/news-598749-avangard-obmenyal-shulaka-v-admiral-iz-za-limita-na-legionerov


 

 

Позавчера, 22 ноября 2023 года, 77 лет исполнилось московскому "Динамо". 
Последний раз бело-голубые становились чемпионами страны и обладателями 
Кубка Гагарина 10 лет назад, когда в финальной серии плей-офф КХЛ сломили 
сопротивление "Трактора" (4-2). Автором "золотого" гола в том противостоянии 
стал центральный нападающий Алексей Цветков. Спустя пять лет уроженец 
Рыбинска завершил игровую карьеру и сейчас занимает пост президента в ХК 
"Полет", выступающем в НМХЛ и играющем в родном для Цветкова городе. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" известный в прошлом нападающий, 
ныне хоккейный функционер, вспомнил ключевые перипетии своего 
многолетнего пути в хоккее, поделился интересными воспоминаниями о работе 
с Олегом Знарком, рассказал, в чем видит свою текущую миссию в спорте, а 
также назвал две команды, которые он хочет увидеть в финале Кубка Гагарина. 
"Начал заниматься хоккеем в девять лет. Сейчас, наверное, и не возьмут" 
 - Как вообще начали заниматься профессиональным хоккеем? Насколько я 
знаю, вы же очень поздно по современным меркам пришли в хоккей?  
 - В хоккей я действительно пришел только в июне, а день рождения у меня в 
августе, и тогда мне исполнилось девять лет. До этого занимался танцами, так 
как в детстве меня туда отдали родители. Танцевать хотел не сильно и особого 
удовольствия от этого не получал, но родители сказали, значит, надо идти. 
Потом в школу, непосредственно в наш класс, пришел тренер, который набирал 
ребят в хоккей. Мне эта идея очень сильно понравилась, так я и пошел в школу 
"Полета". В любом случае и раньше бегал во дворе, играл, тогда же все было 
намного доступнее, нежели сейчас. Мы просто выходили во двор и бегали по 
снегу. 
С девяти лет начал уже профессионально заниматься хоккеем. У нас были три 
группы, и я начинал с третьей - самой слабой - а потом постепенно дорос до 
первой. 
 - В современном мире вообще возможно прийти в хоккей в девять лет и 
достичь тех высот, которых достигли вы? Мне кажется, в таком возрасте сейчас 
даже и в школу уже не возьмут.  
 - Вот тут, наверное, больше второе, что тебя и не возьмут, а достичь-то можно, 
потому что это еще не катастрофически поздний возраст. В таком возрасте у 
детей как раз и формируются такие вещи, как катание, техника владения 
клюшкой и тому подобное. Весь вопрос в смыслах. 
У меня у самого ребенок начал стоять на коньках с трех лет, но мы не 
форсировали события, никуда не бежали. Он начинал заниматься раз в 
неделю, потом два, три. Сейчас же для детей делают кучу тренировок, почти по 
семь раз в неделю. Считаю, что это не нужно, однако это сугубо мое мнение. 
 - За семь занятий в неделю хоккей и возненавидеть можно.  
 - Поэтому я всегда у него спрашиваю, потому что если нет желания, то и нет 
смысла туда идти. А во-вторых, в детско-юношеской школе должны заниматься 
индивидуально только катанием и техникой владения, а потом уже техникой 
владения клюшкой. Ребятам нужно развиваться, играть в футбол, в баскетбол, 
в теннис, во все игровые виды спорта. Повторюсь, никому не навязываю свою 
позицию, но это мое личное мнение. 
- Как и почему оказались в системе "Северстали"?  
 - Получилось так, что в 14 лет меня позвали съездить за Череповец в Канаду, и 
там я стал лучшим нападающим. И когда потом уже был выпуск школы, меня 
позвали в Ярославль и в Череповец. В Ярославль я бы отправился один, а в 
Череповец из Рыбинска приглашали пятерых человек, поэтому вместе со всеми 
ребятами отправился туда. Раньше не было такой вертикали, как сейчас от 



 

 

ЮХЛ и МХЛ наверх. Тогда были "Северсталь"-2 и главная команда 
"Северстали", собственно, как и во всех других городах. 
 - В те времена череповецкий клуб являлся одним из флагманов российского 
хоккея. В СКА отправились за игровой практикой?  
 - Тренером "Северстали" был Сергей Михайлович Михалев, царствие ему 
небесное. Вместе с руководством клуба они молодых игроков постоянно 
отправляли к Рафаилу Газизовичу Ишматову, который возглавлял армейцев и 
на тот момент давал нам очень много игрового времени. Тогда в СКА было не 
все так хорошо с бюджетом, как сейчас, и они были рады нас видеть у себя, а 
мы были рады за них играть. 
 - Последовавший затем переход в "Салават" стал самым неудачным этапом в 
карьере?  
 - Состоялся обмен: Александр Шинкарь из Уфы отправился в Санкт-Петербург, 
а меня отправили в "Салават". Там так сложились обстоятельства, что им я не 
пригодился, после чего и отправился в ХК МВД. 
"Помню, как поначалу меня вообще хотели обменять в Нижнекамск, а потом мы 
со Знарком сработались" 
 - Вряд ли ошибусь, если скажу, что с перехода в ХК МВД и начался расцвет 
вашей игровой карьеры, а ведь на тот момент клуб даже не выступал в 
Суперлиге.  
 - Как раз в том сезоне-2004/2005 мы сразу выиграли Высшую лигу, завоевав 
право выступать в Суперлиге. 
 - Там вы отыграли несколько лет и дождались появления в команде 
тренерского штаба Олега Знарка. Помните, какое впечатление он произвел на 
вас при первой встрече?  
 - Я вообще все досконально помню и даже помню, как поначалу меня вообще 
хотели обменять в Нижнекамск. Много всего было, а потом все удачно начало 
складываться. Нашли точки соприкосновения. Он нашел подход ко мне, я 
привык к его требованиям, мы сработались, и все пошло в гору. 
- Безусловным пиком всего существования ХК МВД стал сезон-2009/2010 с 
выходом в финал Кубка Гагарина. Перед началом чемпионата внутри команды 
могли представить, что вам по силам совершить такой фурор?  
 - Не могу говорить за всю команду, могу говорить исключительно за себя. Я 
всегда был сторонником решения максимальных задач. Даже тогда, когда клуб 
никак не котировался, в душе всегда верил и говорил себе, что мы будем 
бороться за самые высокие места. В 2010 году к этому все и пришло. Чуть-чуть 
нам не хватило для Кубка. 
 - Одной победы не хватило в финальной серии с "Ак Барсом", когда вели 3-2, 
но проиграли два последних матча серии. Что стало ключевым фактором?  
 - Опыта не хватило. В любом случае в такие моменты никакая тактика не 
играет решающей роли. Опыт и немного мастерства. В последней игре, в 
седьмом матче, мы ведь играли до первого гола, вторую шайбу получили уже в 
пустые ворота. Они оказались на полшажочка впереди нас. 
- После завершения того сезона едва ли не 90% состава ХК МВД перетекло в 
московское "Динамо" в результате поглощения. В Москву перебрались 
практически все лидеры клуба, однако вас не оказалось в их числе, хотя все 
болельщики ждали вас в "Динамо". Почему пошли иным путем?  
 - Они очень сильно хотели меня видеть, но я скажу честно - ничего личного, 
только бизнес. 
 - Банально "Северсталь" предложила лучшие условия?  
 - Потому и оказался там. 



 

 

 - К тому же Череповец фактически являлся вашим родным клубом, учитывая, 
что именно там вы начинали взрослую карьеру.  
 - Да, но на решение это никак не влияло. На тот момент влияли только 
финансы. Я подходил к 30-летнему возрасту, мне нужно было зарабатывать и 
кормить семью. Финансовая сторона сыграла ключевую роль. Надеюсь, у 
"Динамо" не осталось на меня никаких обид. Сейчас в зрелом возрасте 
понимаю, что тогда сделал правильный выбор, потому что мою семью никто не 
будет кормить, кроме меня. 
- Знарок вас тогда правильно понял?  
 - А у него дальше как было? (Улыбается.) Он же и сам дальше перешел в СКА, 
ведь правильно? Никого не суди - и никогда не будешь судим. Здесь нельзя 
говорить, правильно кто-то поступил или нет. Это судьба каждого человека, 
которую он сам для себя выбирает. Поэтому надо всегда с пониманием 
подходить к этим вопросам. 
"Шипачева в "Северстали" я не опекал. Он опекал себя сам" 
 - В "Северстали" в те времена только начинал свою карьеру Вадим Шипачев. 
Тоже центральный нападающий, как и вы. У вас тогда возникало ощущение, что 
на ваших глазах растет в будущем лучший бомбардир в истории КХЛ, которым 
он совершенно точно станет в самое ближайшее время?  
 - Вадик рос очень талантливым хоккеистом. Светлая голова. Где-то ему не 
хватало игровой практики, поэтому он стартанул то ли в 23, то ли в 24 года, 
пошел вверх, и все в его карьере очень хорошо получилось. 
 - Глеб Корягин в недавнем интервью вспоминал, что, когда он начинал карьеру 
в "Динамо", вы его много опекали и давали много советов. А Шипачева в 
"Северстали" опекали?  
 - Его не опекал. Вадик сам себя опекал. Он был уже взрослым парнем, к тому 
же у нас с ним небольшая разница в возрасте - всего шесть лет. Он уже был 
личностью - как в команде, так и на льду. 
 - Пока вы играли в "Северстали", без вас "Динамо" брало свой первый Кубок 
Гагарина. В тот момент ни разу не проскочила мысль, что должны были 
находиться там?  
 - Нет. Все, что ни делается, - к лучшему. Наверное, на следующий год, когда я 
туда пришел, это тоже поспособствовало тому, что мне было к чему стремиться 
и хотелось доказать в той команде. 
"Бекстрем - мастер с большой буквы. У этого человека есть все" 
 - То есть справедливо говорить, что перед началом второго чемпионского 
сезона "Динамо" лично вы были мотивированы сильнее своих партнеров, 
потому что бóльшая их часть Кубок уже выиграла, а вы только за ним шли?  
 - Совершенно верно. Весь пазл сложился. Все друг друга дополнили, поэтому 
ребята завоевали второй подряд Кубок, а я первый. 
 - Тот хоккейный сезон начинался с локаута в НХЛ, на время которого в 
"Динамо" приехали не только Александр Овечкин и Лео Комаров, но и 
центрфорвард Никлас Бекстрем. В чем была его главная фишка?  
 - Голова. Мастер с большой буквы, который выделялся во всем: в 
профессионализме, в технике владения руками, в технике владения клюшкой. У 
этого человека есть все. 
 - Сначала он играл в "Динамо" под 99-м номером, а потом поменял его на 69-й. 
Это вы в команде над ними подшучивали или из Америки его достали тем, что 
он взял номер Гретцки?  
 - Если честно, то даже не помню, под каким номером он выступал. Каких-то 
шуток или прибауток на сей счет тоже не вспомню. Если бы что-то такое было, 
то я бы вспомнил. 



 

 

"Матч с "Трактором" целиком так и не пересматривал. Знарок - главный тренер 
в моей карьере" 
 - Читал ваше интервью восьмилетней давности, в котором вы сказали: "Я ни 
разу не пересматривал моменты финала - ни в одиночку дома, ни на базе с 
командой. Мне это неинтересно". С тех пор что-то поменялось?  
 - Тот матч с "Трактором" целиком так и не пересмотрел. Пересматривал только 
концовку с этим забитым голом и раздевалку. 
- Никогда не любили пересматривать свои игры?  
 - Наверное, раньше это и не было принято. Это сейчас видеоаналитики все 
вырезают, делают видеоподборки для каждого хоккеиста. Хоккей растет, 
развивается и улучшается. 
 - Олег Знарок - главный тренер в вашей профессиональной карьере?  
 - Не вижу смысла лукавить. Даже не думаю, а уверен, что так оно и есть. 
Сказать, что нет, это было бы неправдой. Он сыграл большую и ключевую роль 
в моей карьере. 
 - Что сломалось в следующем плей-офф, когда по итогам регулярного 
чемпионата выиграли Кубок Континента и дальше вели 3-2 у "Локомотива", но 
последние два матча обернулись диким провалом?  
 - Во-первых, стечение обстоятельств. С Петром Ильичом (Воробьевым. - Прим. 
"Чемпионата") "Локомотив" шел по регулярке, еле забираясь в восьмерку. 
Скажем так, он постоянно угнетал их и давил на них, постоянный 
тренировочный процесс, собрания... Ребята были зажаты, а когда пришел Дэйв 
Кинг, он их отпустил и раскрепостил. Соответственно, ребята полетели и 
запорхали, а мы, возможно, оказались к этому не готовы. 
 - В те годы активно ходила конспирологическая версия, что сам Знарок 
мыслями уже находился в сборной России, и все это негативно отражалось на 
раздевалке.  
 - Мыслил ли он о сборной или о другом клубе - надо спрашивать у него. Не 
залезал ему в голову, поэтому ничего не могу сказать на сей счет. Разговоры 
ходили, но не было такого, что это как-то ощущалось в команде. 
- У вас есть объяснение, которое можно высказать публично, почему у 
возглавившего "Динамо" после Знарка его бессменного и многолетнего 
помощника Харийса Витолиньша не получилась самостоятельная работа в 
клубе?  
 - Вы знаете, мне кажется, тяжело, когда ты долго работаешь вторым тренером 
в одном клубе, потом становишься в нем главным. Всегда у клуба есть своя 
определенная внутренняя кухня, о которой мы тут не будем распространяться. 
Потом ты становишься главным тренером, а коллектив сохранился на 70%... 
Думаю, в такой ситуации нужно в большей степени уходить в сторону других 
игроков, чтобы новые хоккеисты начинали с чистого листа и чтобы они не 
перестраивались, а подстраивались под его систему и требования. 
Ребята, которые играли в "Динамо" под руководством Знарка, привыкли к одним 
требованиям. Знарок и Витолиньш дополняли друг друга, а когда Харийс стал 
непосредственно главным тренером, то вот этого дополнения механизма и не 
хватило. Это как в часах: когда не хватает одного какого-то механизма, они же 
не будут ходить, а просто встанут, и все. Так и здесь - Харийсу не хватило 
человека, который бы его дополнил в коллективе. 
 - Активно меняли помощников, в том числе приходил и Виктор Игнатьев, 
который сейчас тренирует "Куньлунь", но все это не сработало?  
 - Мое мнение, что не сработало. 
- А как это работает? Вы привыкли, что он работал вторым тренером, и было 
сложно подстроиться, что теперь он главный?  



 

 

 - Как тренер он очень квалифицированный специалист и очень порядочный 
человек. Просто это такая довольно необъяснимая вещь. Когда ты работал 
вторым, к тебе было одно отношение. А когда ты становишься главным, то это 
отношение за один сезон сложно поменять. 
Когда был Знарок, он мог прийти и пошутить. А у Харийса такой изюминки не 
было. Он профессионал. Европеец. Там сказал - сделали. Немного иной 
менталитет. Но как раз сейчас уже все сводится к тому, что все становятся 
профессионалами. Посмотрите, как команды начинают собираться уже ближе к 
августу, то есть идет перевоплощение нового поколения. 
 - Алексей Николаевич Кудашов продолжает собирать всех к началу июля.  
 - Может быть, он так сделал сейчас, когда в прошлом сезоне его команда 
вылетела в первом раунде плей-офф. Когда он будет играть во вторых-
четвертых раундах, то, думаю, тогда на следующий сезон он не будет так рано 
собирать команду. 
 - Завершая тему Знарок - Витолиньш. На ваш взгляд, в прошлом году в "Ак 
Барсе" Олегу Валерьевичу не хватило как раз Харийса как дополняющего его 
механизма?  
 - Думаю, тут дело немного в ином. В коллективе, в котором он не смог навести 
порядок. Я там лично не был и не могу говорить, что там происходило. Но это 
просто мое мнение. Все это слухи, домысли. Что реально там произошло, 
знают только люди, находившиеся внутри коллектива. 
- После отставки Витолиньша в конце декабря 2015-го "Динамо" возглавил 
Сергей Орешкин, и сразу после его назначения вы выдали одну из лучших 
победных серий в истории КХЛ. Действительно приход нового тренера так 
радикально может повлиять на ту же команду?  
 - Возможно, так оно и есть. Когда меняется главный тренер или отказываются 
от кого-то из хоккеистов, это действует психологически на команду, а 
психология сейчас - вообще одна из главных составляющих в хоккее. Хоккей - 
это и есть психология. 
 - В том плей-офф СКА пройти не удалось, и вообще на протяжении трех 
сезонов подряд (2015-2017) вы неизменно вылетали от армейского клуба. Чего 
уже не было в том "Динамо", что присутствовало в команде раньше?  
 - Мне кажется, свежей крови. Не зря же Андрей Николаевич Сафронов сначала 
вел ХК МВД, а потом вместе с Рашидом Гумаровичем Нургалиевым они ввели 
этих людей в "Динамо". Кокарев, Мосалев, Бабенко, Великов... Они собирали 
костяк по крупицам, по зернышку, а потом этот коллектив и выдал два 
чемпионских сезона. 
- Уход из "Динамо" в 2017 году до сих пор вспоминаете с обидой или уже 
спокойно относитесь? У вас был действующий контракт, и вы все еще были 
одним из лидеров команды, а вас фактически вынудили из нее уйти.  
 - Смотря к кому. Есть люди, которые принимали решения. Думаю, потом он 
наверняка понял, что, послушав того человека, чью фамилию я не буду 
произносить, и приняв такое решение, потом и сам разочаровался в этом 
человеке, увидев, как тот поступил уже по отношению к нему. 
 - Деньги-то в итоге вам вернули?  
 - Ни в коем случае. 
"Благодарен судьбе, что у меня такая карьера. Всем бы советовал пройти 
такую школу" 
 - Последний сезон в карьере провели в "Сочи", набрав 22 очка в 46 матчах 
регулярного чемпионата. Очень достойный результат для игрока в 37 лет. Были 
удивлены, что не последовали новые предложения?  
 - На самом деле, они были. Но ехать куда-то за тридевять земель... 



 

 

 - Условно в клубы с Дальнего Востока уже бы и сами не поехали?  
 - Ну, конечно. Сочи на закате карьеры - один вопрос, а ехать куда-то далеко 
мне не особо хотелось. Как получилось, так и получилось. 
 - Если резюмировать, то довольны тем, как сложилась спортивная карьера? 
Может быть, есть шаг, о котором жалеете?  
 - Нет, я вообще ни о чем не жалею. Благодарен судьбе, что у меня такая 
карьера: я поиграл с такими замечательными партнерами, поработал с такими 
тренерами, как Михалев, Ишматов, Хомутов, Знарок. Многое понял о том, что, 
как и почему. 
- С Квартальновым тем же работали.  
 - Верно, и с Цыгуровым. Много с кем поработал. И всем бы советовал пройти 
такую школу. 
 - Вы один из редких заслуженных хоккеистов своего поколения, кто даже не 
попробовал закрепиться за океаном, ведь в Северной Америке вы не провели 
ни одного сезона. Поездка туда никогда не манила?  
 - Да нет, я не сторонник. Для начала нужно здесь становиться нужным 
человеком, в нашей лиге. А кричать, что вот я поеду в Америку... Для чего? 
Кому ты там нужен? Туда нужно ехать так, как Панарин или Капризов, уже 
состоявшимся хоккеистом. 
"Хочется помочь тем, кто горит желанием заниматься любимым видом спорта" 
 - Когда несколько лет назад вы объявили о завершении игровой карьеры, то 
говорили, что вам больше по душе менеджерская работа, нежели тренерская. 
Сейчас всем довольны, работая президентом клуба?  
 - Да, работаю с молодыми ребятами. Мы государственная, а не частная 
команда. Нам помогает глава города Дмитрий Рудаков. Губернатор выделил 
денежные средства на три сезона. Уже два года руковожу командой. Конечно, в 
первый год пришлось тяжеловато, но мы сразу же выиграли чемпионство, а в 
том году проиграли в финале. 
 - А почему в первый сезон пришлось тяжело?  
 - Скажем так, репутация у клуба была не очень хорошей. И даже с тем, чтобы 
приглашать даже молодых игроков, возникали сложности. Пришлось проделать 
большой объем работ в этом направлении. 
 - Насколько вам хватает финансовых возможностей?  
 - Нам не на что жаловаться. В любом случае у нас есть все необходимое. 
Конечно, всегда бы хотелось большего, но мы рады тому, что есть. В начале 
сезона было пятеро травмированных и двое дисквалифицированных, но в 
целом с составом у нас полный боекомплект. Посмотрим, что будет весной. 
Задача - выигрывать в марте и апреле. 
 - Насколько я понимаю, из этой лиги нет прямого повышения в классе. В этой 
связи в чем вы сами видите главную задачу работы в "Полете"?  
 - Вообще, у нас есть цель - потихоньку добраться до Высшей лиги. Но это все 
зависит от финансирования, а вы знаете, что сейчас происходит. Наше 
стремление - найти необходимый бюджет, который нужен для ВХЛ. За эти два 
года нам всем удалось провести хорошую работу - и областному руководству, и 
руководству клуба, и тренерскому составу. 
В скором времени в Рыбинске будет строиться второй дворец, уже выделены 
средства, и в феврале 2024 года начнется строительство. Сдача намечена на 
2025-й. Считаю, что мы двигаемся в правильном направлении. 
 - Сейчас вас привлекает развитие хоккея в родном регионе?  
 - И это тоже. Хочется, чтобы у ребят было стремление и была цель, куда нужно 
идти. В любом случае в регионах очень много мальчишек, хоккей стал 



 

 

дорогостоящим видом спорта, многие уезжают в другие регионы, и хочется хоть 
чем-то помочь тем, кто горит желанием заниматься любимым видом спорта. 
"Торпедо" и "Северсталь" - это настоящий хоккей, а не мучения" 
 - Насколько плотно сейчас следите за матчами КХЛ?  
 - Постоянно слежу. У нас постоянно осуществляется нарезка и делаются 
видеообзоры матчей КХЛ, того, как мы хотим играть, на примере более 
профессиональной лиги, той, где ребята умеют намного больше, нежели пока 
наша молодежь. Стремимся подражать некоторым клубам. 
 - И кому подражаете, если не секрет?  
 - Мы с тренерским штабом придерживаемся того, как играет "Торпедо" и 
"Северсталь". Это не примеры. Это именно настоящий хоккей, а не мучения. 
Они получают удовольствие от игрового процесса. Как в свое время говорил 
Ишматов: "Ребят, вы должны получать удовольствие от того, как вы отдали пас 
и как вы забили. А не от того, как швырнули гранату и побежали за ней". Вот мы 
за то, чтобы играть в комбинационный хоккей. Как по мне, "Торпедо" и 
"Северсталь" показывают правильный хоккей. 
 - Вам бы хотелось, чтобы эти команды добились большого успеха и чтобы их 
концепции стали примером для подражания?  
 - Хочу, чтобы две эти команды оказались в финале. Для того чтобы 
переменился стереотип хоккея из определенного вот в такой. Очень приятно 
слушать таких тренеров, как Ларионов. Он по мелочам разжевывает игру. У них 
самые молодые команды, и они находят к ним подход. 
 - А методы Сафронова, применявшиеся им в ХК МВД и "Динамо", в нынешнее 
время еще подходят?  
 - Нет. Это другое поколение ребят, с которыми нужно вести себя совсем по-
другому. 
 - Нежнее?  
 - Не нежнее. В первую очередь речь о человеческих качествах. Нужно 
правильно к ним относиться. Не так, чтобы они свесили ноги сверху. Нет, 
конечно. Нужен и кнут, и пряник. Он нас воспитывал так, но то было поколение 
90-х, и в тот момент, наверное, так было правильно. Сейчас моя точка зрения 
заключается в том, что с молодежью нужно вести себя совсем по-другому. У 
меня дети такого возраста, и мне прекрасно понятно, какой к ним нужен подход.  

https://www.championat.com/hockey/article-5329708-aleksej-cvetkov-o-hokkejnoj-
karere-chempionstve-v-dinamo-rabote-so-znarkom-vitolinshem-safronovym-i-hk-
polyot.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин - об обмене с "Барысом": Барбер - снайпер высокого уровня, 
адаптированный к КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин оценил обмен с 
"Барысом", в результате которого казанцы получили нападающего Райлли 
Барбера отдав взамен защитника Кристиана Хенкеля. 
"Барбер - снайпер высокого уровня, обученный и адаптированный к КХЛ. К тому 
же праворукий и в хорошем возрасте. Мы считаем, что он повысит конкуренцию 
в составе и положительно повлияет на большинство. Благодарим "Барыс" за 
сотрудничество. Немаловажно, что и сам игрок выразил желание играть за наш 
клуб. 
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Мы также благодарим Кристиана за его добросовестную работу в нашей 
команде. За годы в "Ак Барсе" он смог добиться высоких результатов и выйти 
на новый уровень. Желаем ему удачи в дальнейшей карьере", - цитирует 
Валиуллина пресс-служба казанского клуба. 
29-летний американский нападающий в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги провел 28 матчей, в которых забросил 10 шайб и отдал 13 
результативных передач, набрав в общей сложности 23 очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5331160-valiullin-ob-obmene-s-barysom-
barber-snajper-vysokogo-urovnya-adaptirovannyj-k-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Ак Барсом" в КХЛ, аналитика, разбор, мнение 
(Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Семь неудачных матчей в марафоне регулярки могут произойти с любой 
командой, а состав "барсов" слишком силен, чтобы играть так долго. 
Если твоя команда не может забросить ни одной шайбы "Куньлуню", который 
через матч стабильно получает 40 и более бросков по воротам, то у нее 
проблемы. Если это богатая команда, то это проблема вдвойне. Если же в 
первом звене играют Александр Радулов, Вадим Шипачев и Дмитрий Яшкин, то 
тогда можно бить в набат. 
Именно это сейчас и происходит вокруг "Ак Барса". Только сегодня коллеги из 
"СЭ" представили результат опроса генеральных менеджеров КХЛ: 12 
руководителей из 21 опрошенного отправляют Кубок Гагарина в Казань, рядом 
никого и близко нет. Однако менеджеры высказывали свое мнение до кризиса 
команды Билялетдинова, а он проявляется очень резко: шесть поражений в 
последних семи матчах, в трех играх суператака Казани не забила вообще ни 
разу. 
Ситуация чем-то напоминает прошлогоднюю: Олег Знарок покинул "Ак Барс" в 
конце ноября на фоне чудовищного игрового кризиса - правда, он 
сопровождался балансировкой у черты кубковой восьмерки и потоком мемов 
про кланы "шипачевских" и "местных". Сейчас ничего такого нет, но при этом 
положение "Ак Барса" в таблице перестало быть комфортным: еще пара 
неудачных матчей, и команда может упасть сразу на седьмое место Востока. 
Стоит ли паниковать местным болельщикам? 
Погруженные в тему журналисты "Бизнес Онлайн" рассказали, что сейчас 
происходит в клубе. Издание привело цитату одного из игроков команды: "Мы 
все обязательно должны бежать в оборону. Оборона и оборона - именно так 
требует Билялетдинов". Теперь тренер-ветеран требует от своей команды 
тотальной обороны, чему удивляются даже те, кто работал с ним давно. 
Билялетдинов якобы хочет наладить оборону сейчас, чтобы она пригодилась в 
плей-офф. 
"В атаке, если оставить за скобками индивидуальные творческие откровения, 
схема тоже простая. Выиграли борьбу - подняли на синюю - наброс. Заходит 
либо прямой бросок, либо добивание, либо рикошет. Если игра продолжается, 
схема повторяется", - пишет в своем телеграм-канале комментатор КХЛ ТВ 
Виталий Магранов. Это звучит как тактика стереотипного "Амура" или 
"Адмирала", но не команды, у которой так много креативных вингеров, что 
Дамир Жафяров половину чемпионата вынужденно сидит в запасе. 
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Но давайте посмотрим на это с другой стороны. Совсем недавно в похожем 
пике оказался "Металлург". Сколько же откровений про "Магнитку" мы узнали за 
этот период - что Андрей Разин не тренер для больших дел, и что команда 
слишком легковесная и авантюрная, и что с хоккеистами он разговаривает не 
так, как надо. После этого "Металлург" выиграл девять матчей подряд - судя по 
всему, за это время в команде изменилось вообще все и тренер стал другим. 
Но ведь это же не так. 
Кажется, не все привыкли к тому, что в сезоне из 68 матчей большие спады 
неизбежны, пройти всю регулярку ровно - абсолютно нереально. Возьмем в 
пример НХЛ: чемпионский "Вегас" провалил январь-2023, проиграл 8 матчей из 
10 и забросил на этом отрезке лишь 21 шайбу. У "Тампы" Джона Купера, 
игравшей в финалах, было фирменное время для спада - февраль-март, когда 
у "молний" почти все валилось из рук. Стоит ли ожидать от "Ак Барса", что 
команда с таким средним возрастом не выдаст отрезок из 7-8 матчей, на 
котором будет выглядеть абсолютно разобранной? 
Актуален ли Зинэтула Билялетдинов и его система для современной КХЛ? 
Вопрос довольно странный. Конечно, этот сезон отмечается необычным для 
нашей лиги креном в атаку - но буквально в январе-феврале этого года "Ак 
Барс" ехал по регулярке асфальтоукладчиком, даже после осенних провалов 
обеспечив себе первое место на Востоке, а в плей-офф нокаутировал 
"Авангард" именно в тренерской битве. Михаил Кравец вообще ничего не смог 
придумать против схем Билялетдинова. Что, за полгода лига так изменилась 
или Зинэтула Хайдярович вдруг резко сдал? 
Сейчас обсуждают, стоило ли оставлять тренера-ветерана, которого год назад 
в "Ак Барс" возвращали всем миром и выписали немаленький контракт. Скорее, 
странно было бы убирать Билялетдинова после того, как его команда 
остановилась в шайбе от чемпионства, а альтернатив на рынке было не так 
много. Доносилась информация, что ЗХБ хотел видеть в роли своего 
наследника Алексея Кудашова, поигравшего в командах Билялетдинова, 
однако тот выиграл аппаратную войну и остался в "Динамо". Илья Воробьев, 
такое ощущение, сам хотел отдохнуть годик, а иностранцев в Россию сейчас 
заманить сложно. 
Нынешнюю логику тренера на самом деле понять можно. Звездам "Ак Барса" 
не нужен хоккейный Курбан Бердыев, который водил бы их за ручку по льду и 
показывал, в каком месте стоять и как правильно принимать шайбу. В Казани 
собраны игроки, которым можно сказать "Крушите!" - и они по свистку будут 
крушить. Расплескивать атакующие силы прямо сейчас смысла нет, "Ак Барс" в 
КХЛ последних лет никогда и феерил в регулярках слишком сильно. Есть 
только один вопрос: а не слишком ли сильно Билялетдинов затянул гайки в 
применении олдскульных методов с баллонами и прочим? Если верить 
коллегам, то у ЗХБ сейчас принцип: либо ты делаешь, как говорит тренер, либо 
садишься в запас. 
"Ак Барс" пока решает проблему трансферами. Во время написания этого 
текста состоялось официальное подтверждение перехода Райли Барбера в 
казанский клуб. С одной стороны, Барбер - большой мастер, который показал 
это за короткий срок в КХЛ. С другой стороны, у "Ак Барса" и так дикий 
переизбыток креативных вингеров, а американец в "Барысе" чаще 
демонстрировал свои умения против слабых команд. Однако Билялетдинов 
обмен одобрил, и нет оснований ждать, что легионер в Казани попадет в 
тренерскую "конуру", как говорят в Америке. 
Еще одно интригующее подписание - Митчелл Миллер. Этот игрок - не просто 
человек, которого выгнали из НХЛ из-за скандала вокруг инвалида. Американец 



 

 

два года назад выиграл почти все индивидуальные призы в юниорской USHL, 
выбив 83 очка в 60 матчах и выиграв приз игроку года. В начале сезона Миллер 
доминировал в словацкой лиге, набирая по полтора очка в среднем за игру - но 
надо учитывать и уровень лиг. В плане чистой обороны Митчелл, конечно, не 
может считаться эталоном, да и в атаке иногда предсказуем - чем-то это 
напоминает Райана Меркли в "Куньлуне" или Либора Шулака вне системы 
Леонида Тамбиева. 
Наконец, на просмотре в "Ак Барсе" - Алексей Марченко, который пропустил 
большую часть прошлого сезона из-за травмы. Защитник стал очередным 
большим подписанием "Локомотива" на рынке НСА, которое не до конца 
оправдало все возложенные ожидания (в том числе и зарплатные), и из-за 
состояния здоровья он долго оставался без предложений. У Марченко редкий 
для "Ак Барса" правый хват, которым среди казанских защитников обладает 
попавший в опалу Вячеслав Войнов - это поможет разнообразить и 
спецбригаду, и атаку в целом. 
История прошлых сезонов говорит нам о том, что топ-клубы умеют 
преодолевать провалы, если у них есть шикарный состав. Времена, когда 
напичканные звездами СКА и "Динамо" эпохи Умарка-Гудлера вылетали в 
первом раунде, прошли. И "Ак Барс" в прошлом году преодолел кризис, и СКА в 
сезоне-2015/2016 все равно дошел до финала конференции, потому что в КХЛ 
известный стереотип пока работает в вывернутом виде: в плей-офф большое 
количество класса бьет любой порядок и вообще все. Но вот если казанский 
клуб из этой ямы не выберется, то тогда и можно будет говорить о 
тектонических изменениях в ландшафте КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5331504-chto-proishodit-s-ak-barsom-v-
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" в кризисе. И дело не в Билялетдинове (Советский спорт, 
Москва, 24 ноября 2023) 
Клуб из Казани потерпел шесть поражений в семи играх.  
О кризисе одного из главных фаворитов КХЛ "Ак Барса" начали осторожно 
говорить после домашней осечки в игре со СКА. Именно там стали явно видны 
проблемы зависимости игры казанского клуба от действий первого звена. Но 
после сухого фиаско в матче с записным аутсайдером "Куньлунем", разговоры 
о проблемах достигли апогея. В семи последних матчах клуб из Казани смог 
одержать лишь одну победу. Мало того, еще и забивать перестал. И это 
происходит с командой, у которой одна из лучших линий нападения в лиге, если 
не лучшая.  
Получается, что дело совсем не тренерском штабе, ибо "Ак Барс" трясет уже 
вторую осень подряд. И, если в прошлом сезоне, на смену Олегу Знарку, у 
которого откровенно не получилось наладить контакт с лидерами, ситуацию 
пришел спасать Билялетдинов (и в итоге дошел до финала Кубка Гагарина). То 
в нынешнем сезоне похожие игровые проблемы наметились уже у самого 
Зинэтулы Хайдаровича Ну не делать же обратную рокировку...  
Дело то совсем не в Билялетдинове, а в том, что тренеру, который 
предпочитает модель игры от обороны с активным использованием чеккеров 
(тех, кто сильно мешает начать атаку сопернику), в межсезонье собрали пазл из 
остроатакующего состава. Помимо Войнова, Шипачева, Радулова и Галиева, 
которые пришли в клуб в прошлом сезоне, в команде появились Яшкин, 
Жафяров и Свечников. Для любого другого тренера, который предпочитает 
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играть исключительно в атаку (привет Ларионову, Жамнову и Козыреву!) - это 
было бы настоящим счастьем. Для Билялетдинова - головная боль и 
катастрофа. Как расставить на льду целую россыпь звездных нападающих без 
урона для защитных порядков казанцев?  
Не к месту еще и откровенные провалы опытных защитник. Вячеслав Войнов с 
каждым сезоном становится все хуже и хуже, то ли годы берут свое, то ли 
олимпийский чемпион сам снижает к себе требования. Второй момент - 
недавно обменянный в "Барыс" защитник Кристиан Хенкель. К нему - больше 
всего вопросов по игре в обороне. Решение назрело давно. Но кто вместо? 
Вновь, нападающий, лучший бомбардир астанинской команды Райли Барбер. 
Словно, кто-то метнул очередной камень в идеологию Билялетдинова. Ему 
некуда ставить Дамира Жафярова, которого уже откровенно жаль, потому что 
топовый форвард не встраивается в модель наставника "Ак Барса". А тут 
привозят очередного игрока атаки...  
Ну и, возможно, самое главное - это зависимость игры фаворитов Востока от 
первого звена. Если Дмитрий Яшкин не снижает к себе требований в плане 
набора очков и постоянного нахождения на острие, то Александр Радулов 
приучил к тому, что каждый последующий его сезон в КХЛ он проводит слабее 
прошлого. Очень многое в "Ак Барсе" заточено именно под Радулова. Есть у 
форварда настрой рвать и метать - команда парит, а если нет - то будут игры, 
похожие на матчи со СКА и "Куньлунем", где глазу болельщика зацепиться не 
за что. И где "молчит" ведущее звено, которое оборону китайского клуба при 
всех своих умениях, должны превращать в решето.  
Вероятно, сильно нагнетать ситуацию не стоит и это лишь временные 
трудности лидера Восточной конференции. Совсем недавно похожие истории 
случались и у "Металлурга", и у СКА, и у столичного "Динамо", и все еще 
продолжает пробуксовывать ЦСКА, но как-то эти клубы пришли в себя и вновь 
выдают хоккей отличного качества. Однако прошлогодний кризис со сменой 
главного тренера не дает отпустить мысль о том, что в ментальном плане в 
команде назрели большие перемены. Хочется этого или нет, но руководству 
придется делать серьезные выводы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ak-bars-v-krizise-i-delo-ne-v-bilyaletdinove 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" далек от звания претендента на Кубок Гагарина: устаревшая 
схема игры и просадка ряда игроков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 
ноября 2023) 
Только сейчас Казань начинает точечно усиливаться к плей-офф, но еще стоит 
дать мастерам больше свободы.  
Статистика "Ак Барса" в этом сезоне КХЛ 
У "Ак Барса" шесть поражений в семи последних играх. Команда опустилась на 
пятое место Востока. Отставание от "Салавата Юлаева", который занимает 
четвертое место - один балл. Но в тоже время у "Трактора" (шестое место) и 
"Автомобилиста" (седьмое место, на один матч сыграно больше) столько же 
очков, сколько и у казанцев.  
Финалистов прошлого сезона в нынешнем регулярном чемпионате "штормит". 
Видимо, уверенность в своих сила переросла в самоуверенность. Если 
проблемы того же СКА легко можно было списать на поиск "химии" в 
обновленном составе, то к ЦСКА и "Ак Барсу" подобное применить нельзя. 
"Армейцы" Москвы и "Барсы" усиливались точечно летом. 
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При этом строго рассматривать серию поражений от "Ак Барса" не стоит, так 
как спады были у всех топовых команд в нынешнем сезоне. Меньше всех 
задело московское "Динамо", которое на данный момент - самое стабильное. 
Но провал Казани нельзя списать только на попадание в физическую яму. 
Кажется, что дело и в нескольких селекционных промахах, и в новых методиках 
игры.  
Билялетдинов ушел в глухую оборону 
По информации издания "Спорт БО", после поражения от СКА, начались сдвиги 
в тренировочных и игровых процессах "Ак Барса". Например, команда провела 
тренировку под нагрузками, используя баллоны. В следующей игре казанцы 
одержали победу дома над бело-голубыми из Москвы. 
Однако в "Зеленом дерби", по информации того же издания, главный тренер 
потребовал от команды играть строго от обороны. Это не помогло. "Ак Барс" 
уступил "Салавату Юлаеву", а затем московскому "Динамо" и "Куньлуню", 
забросив за три встречи только один гол.  
Если это не главный месседж от игроков тренерскому штабу, то что тогда? 
Очевидно, что модель игры от обороны не подходит Казани, которая 
составлена из мастеров: сильных снайперов, энергичных силовиков и тонких 
игроков атаки. После поражения от китайской команды, главный тренер "Ак 
Барса" не зашел в раздевалку, а на пресс-конференции взял всю вину на себя: 
"Наверное, где-то я не дорабатываю. Никак не можем переломить эту 
ситуацию". 
 Билялетдинов после 0:1 с "Куньлунем": я где-то не дорабатываю, наверное 
Источник: Билялетдинов не зашел в раздевалку "Ак Барса" после игры с 
"Куньлунем" 
Тренерский штаб "Ак Барса", видимо, решил работать по старым методикам, 
которые должны приносить успех. Но хоккей изменился и только обороной, а 
еще игрой первого звена, у которого полная свобода действий, выигрывать 
нельзя. Последние поражения - яркий показатель, что тактика игры команды 
должна, как минимум, вернуться к первоначальному этапу, когда Билялетдинов 
только пришел на пост главного тренера, сменив Знарка. Или стать еще 
свободней и агрессивней. 
Все ставят "Ак Барс" в фавориты, но за счет чего?  
Совсем недавно издание "Спорт-Экспресс" провело опрос среди генеральных 
менеджеров клубов КХЛ. 12 управленцев команд лиги ставят в претенденты на 
победу в Кубке Гагарина именно "Ак Барс". 
 Большинство менеджеров клубов КХЛ считают, что "Ак Барс" выиграет Кубок 
Гагарина 
Да, команда обладает отличным подбором мастеров, но разве у московского 
"Динамо", ЦСКА или СКА они хуже? Плюс у Питера есть длинная скамейка, у 
"Армейцев" Москвы - чемпионский костяк, который всем все доказал несколько 
раз, а у московского "Динамо" - исполнители, плюс отточенная система игры. 
При этом сейчас "Армейские" клубы и бело-голубые будто бы даже больше 
укомплектованы. 
Во-первых, у Казани по ходу чемпионата виднелись проблемы в обороне. Не 
было игрока, который быстро доставляет шайбу в зону атаки. С подписание 
Миллера эта проблема должна уйти. Также просела результативность, поэтому 
на роль финишера атака взяли Барбера. 
 "Ак Барс" обменял Хенкеля на лучшего бомбардира "Барыса" Барбера 
 "Ак Барс" усиливает оборону. Клуб должны пополнить два защитника, но кто-то 
может и покинуть Казань 



 

 

По сути, из новичков успешно заиграл только Дмитрий Яшкин. Дамир Жафяров 
не вписался в схемы игры главного тренера, потеряв место в составе. У 
Евгения Свечникова 5 (2+3) очков в 16 матчах. Заметно просела статистика 
Станислава Галиева, а Вячеслав Войнов без заброшенных шайб. 
Либо хоккеисты сдали, либо новые тактические схемы им полностью не 
подходят. Но факт в том, что главные конкуренты набирают. Даже у ЦСКА 
главная проблема не в атаке, а, скорее, в игре у своих ворот. Поэтому недавно 
подписали Уильямса.  
 ЦСКА усиливается. Клуб заполучил одного из лидеров "Адмирала" 
Нынешний "Ак Барс" на данный момент далек от звания претендента на 
чемпионство. Состав продолжают усиливать, тренерские схемы откатились 
назад и не соответствуют нынешним трендам. Если все продолжится, то третий 
раунд станет успехом для клуба. Но время для того, чтобы исправить 
положение - есть. Речь не про серию поражений или место в турнирной 
таблице - это не критично в регулярном чемпионате. Есть вещи более 
глобальные. 

https://allhockey.ru/article/show/497694-
Ak_Bars_dalek_ot_zvaniya_pretendenta_na_Kubok_Gagarina_ustarevshaya_shema
_igry_i_prosadka_ryada_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Модный приговор в спорте: как менялась форма "Ак Барса" (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 25 ноября 2023) 
Переходим к следующему титану спорта - казанскому "Ак Барсу" и его 
эволюции игровой формы. Сейчас невозможно представить казанский клуб без 
герба Татарстана, занимающего основную часть на форме хоккеистов, и 
цветовой палитры флага республики. Но какой была форма казанцев десятки 
лет назад? KazanFirst проследил, как же менялась форма "Ак Барса" на 
протяжении нескольких лет. 
Безусловно, казанский клуб не сразу приобрел свое титульное название "Ак 
Барс", и сначала на джерси хоккеистов красовалось другое имя, а именно "СК 
Урицкого". Кроме того, если "Ак Барс" сейчас ассоциируется с главной 
командой всей республики, то в 80-е на форме хоккеистов отмечалась только 
принадлежность к Казани в виде Кремля на плече. 
Также, удивительно бы сейчас было встретить "Ак Барс" в форме 
нехарактерного для клуба цвета, например, в чисто красной. А именно в такой 
форме и выступали хоккеисты "СК Урицкого" в сезоне 1986/87. 
На том самом месте, где в нынешней форме изображен привычный нам герб 
Татарстана, в то время был казанский герб - дракон. 
В 2000-х годах "Ак Барс" наконец приобрел свою стабильную окраску, которую 
не меняет до сих пор. Привычная нам бело-зелено-красная форма с 
татарстанским гербом и названием клуба, однако цифры и фамилии игроков 
были вышиты красным цветом с зеленой обводкой. 
В 2002 году было, пожалуй, самое кардинальное изменение в форме казанцев, 
ведь вместо герба Татарстана появился снежный барс, сместивший герб на 
правое плечо. Цифры и фамилии игроков также сохраняли свой прежний 
красный цвет, но уже с белой обводкой, что выглядело посимпатичнее 
прошлого варианта. Джерси был окрашен в более темный зеленый и 
контрастировал с зелеными, напоминающими цвет газона, шортами. Но шорты 
сочетались со шлемом, который был такого же цвета. 

https://allhockey.ru/article/show/497694-Ak_Bars_dalek_ot_zvaniya_pretendenta_na_Kubok_Gagarina_ustarevshaya_shema_igry_i_prosadka_ryada_igrokov
https://allhockey.ru/article/show/497694-Ak_Bars_dalek_ot_zvaniya_pretendenta_na_Kubok_Gagarina_ustarevshaya_shema_igry_i_prosadka_ryada_igrokov
https://allhockey.ru/article/show/497694-Ak_Bars_dalek_ot_zvaniya_pretendenta_na_Kubok_Gagarina_ustarevshaya_shema_igry_i_prosadka_ryada_igrokov


 

 

Но кардинальные перемены длились всего год. Не всем пришелся белый барс 
по вкусу, и в следующем сезоне "Ак Барс" вернулся к прошлому варианту. 
В 2004 году логотип спонсора "Ак Барс Банка" исчез с формы казанцев, а на его 
место пришла компания "Татнефть", которая красуется на свитерах "Ак Барса" 
и по сей день. В таком варианте формы за исключением совсем не 
значительных изменений казанский клуб отыграл на протяжении почти десяти 
лет. 
Для участия в Кубке Европейских чемпионов форму осветлили - цвета стали 
более свежими и яркими, еще появился воротник со шнуровкой. Но в такой 
форме "Ак Барс" отыграл только на этом Кубке, во внутреннем чемпионате 
команда играла в прежней форме. 
В 2007 году номера и фамилии игроков поменяли свой цвет с красного на 
белый с красной обводкой. Далее шли незначительные изменения, например, 
по требованию КХЛ на воротнике появилась эмблема лиги. В сезоне 2011/12 на 
плечи нанесли логотип клуба, до этого там была только надпись "Казань". 
В сезоне 2013/2014 цвета формы стали более насыщенными, но уже в 
следующем году снова потускнели. Но зато на джерси появился новый элемент 
- изображение города, однако и этот элемент не прожил больше сезона. 
В 2017 году в форму казанцев проникли другие цвета. На 23 февраля "Ак Барс" 
вышел на лед в специальном комплекте, посвященном празднику. На джерси 
помимо зеленого были заметны синие и фиолетовые оттенки. И гетры в свою 
очередь тоже приняли "военную" окраску вслед за свитером. 
"Ак Барс" появлялся на льду и в ретро комплекте, так хоккеисты отпраздновали 
20-летие первого чемпионства команды. 
В сезоне 19/20 казанская команда вышла в обновленной форме - на воротнике 
появились чемпионские годы клуба, спонсорские логотипы перевели в 
монохром и поменяли стиль названия клуба. 
В юбилейный сезон клуба "Ак Барс" снова сыграл в ретро-форме, однако в 
очень необычных цветах для клуба. В сезоне 2021/22 "Ак Барс" представил 
третий комплект формы, который был сделан из переработанного пластика, в 
черно-белых цветах. Также на этой форме высветился логотип бывшего 
названия клуба - СК им. Урицкого. В этой форме казанская команда выходила 
на лед в выходные и праздничные дни сезона. 
В прошлом сезоне "Ак Барс" впервые с 1995 года обновил свою эмблему на 
форме. Обновленный логотип расположился на плечах. Кроме этого к форме 
добавились маленькие, но милые детали - на номерах появились 
альтернативные логотипы в виде кошачьих лапок. 
В нынешнем сезоне у казанской команды есть новые комплекты формы, где 
логотип "Ак Барса" перебрался к сердцу хоккеистов, а на локтях и плечах есть 
красные вставки с принтом барса, который заметен и на номерах. Аналогичный 
комплект формы представлен и в светлом цвете, только если на обычной 
белой форме номера и фамилии вышиты зеленым, то на "барсовом" - красным. 
Также время от времени на форме хоккеистов мелькают различные нашивки, 
посвященные тому или иному событию. Например, в последний раз 
символичную нашивку мы увидели в "кошачьем" дерби, так как матч против 
"Барыса" из Астаны был посвящен проблеме сокращения популяции снежных 
барсов.  

https://kazanfirst.ru/articles/627787 

К заголовкам сообщений 
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Гендиректор "Сибири": если вам так нужен Дубакин, давайте поменяем на 
Рашевского (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал слухи о 
конфликте с нападающим Сергеем Дубакиным в результате которого форварда 
отправили в ВХЛ. 
"Это соответствует действительности. Почему не сделали исключение? Нет, 
это не то чтобы исключение. Эта ситуация требовала, это встряска была и для 
него, и для команды, как потом выяснилось. Принял это решение на эмоциях? 
Нет-нет-нет, никогда не бывает решений таких вот на основании одного матча. 
Если это произошло после этой встречи, это вовсе не означает, что причиной 
был только этот матч. Причиной были все предыдущие встречи, которые он 
сыграл. Можно посмотреть его статистику, и сразу будет очевидно, почему я 
взял на себя такое решение. 
В августе я произнес те слова про Дубакина? Это не математика. Здесь нет 
точной формулы. Претензии были к Дубакину по отношению к делу? По 
отношению к делу, конечно, да, безусловно. Наверное, так больше всего. 
Человек попадает в зону комфорта. Все, он добился того, чего хотел, у него 
достойный нормальный контракт, он заслужил себе имя, про него говорят даже 
хоккейные эксперты, хотя два года назад они не знали этой фамилии, даже не 
слышали никогда. Но, видимо, начал меньше себя спрашивать, меньше себя 
заставлять. Это подсознательно происходит. Не то что он специально вредил, 
нет. Но ему нужна была, наверное, эта встряска. Надеюсь, что пошла ему на 
пользу. Как он мне говорит, однозначно пошла на пользу. Мы с ним ни в коем 
случае никакие не враги - чтобы тоже было понятно. Я за него ратую, болею и 
очень хочу, чтобы он рос и дальше. И я ему уже предложил сейчас по итогам 
сезона новый контракт. Мы будем обсуждать с ним. 
Просто чтобы болельщики понимали, здесь нет конфликта. Кому дано, с того 
больше и спрашиваешь. Мы понимали, что ему дано, но все матчи - еще раз 
говорю, посмотрите статистику его в матчах, которые были до отъезда в фарм-
клуб, - и все будет совершенно понятно и сейчас. Вообще, здесь вот как раз 
математика. Значит, это пошло на пользу. 
Спрашивали ли про Дубакина, про его обмен? Однозначно, сразу сказал, что 
этот игрок не обсуждается. Даже за Рашевского. Не обсуждается этот игрок! А 
про Рашевского - это была шутка. Просто нам предлагали разные варианты. 
Мы говорили: ну слушайте, если вам так нужен Дубакин, давайте тогда 
поменяем на Рашевского. И все. А это подали так, будто мы позвонили в 
"Динамо" и предложили им вариант обмена Рашевского - то есть мы полные 
идиоты, что так сделали", - сказал Фастовский в эфире YouTube-канала 
"Сибири".  

https://www.championat.com/hockey/news-5331450-gendirektor-sibiri-esli-vam-tak-
nuzhen-dubakin-davajte-pomenyaem-na-rashevskogo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Глотов объяснил, от чего зависит качество льда. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 ноября 2023) 
Нападающий СКА Василий Глотов в разговоре с корреспондентом "Спорт День 
за Днем" Максимом Сутченко прокомментировал победу над "Спартаком" (3:2) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ, а также рассказал, где самый лучший лед. 
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 - "Спартак" - лидер чемпионата. Особый настрой есть на матч? Или как 
рядовая игра?  
 - Мы каждой игре уделяем внимание. "Спартак" в этом году хорошо выступает. 
Где-то да, особое внимание им уделили. 
 - До первой пропущенной шайбы СКА играл хорошо, но пропустив, потерял 
нити игры? В чем вам кажется причина этого?  
 - Хороший вопрос. Почему-то отдали инициативу в моменте. Надо будет 
разобраться в причинах этого. 
 - Семь побед подряд у СКА. В чем секрет успеха?  
 - Трудный путь в начале сезона, где победы смешивались с поражениями, и 
были неудачные серии, вот это помогло нам извлечь уроки и сплотиться. 
 - У СКА три победы подряд с разницей в одну шайбу. Что мешает команде 
забивать больше и спокойно доводить матчи до победы?  
 - Надо отметить соперников. Все хотят нас обыграть. Мы сильный клуб. Не так 
просто выйти и победить 5:0. Сегодня по ходу игры был счет 2:2. Игра была до 
гола. Тяжело было. 
 - Впереди матч с "Торпедо". В таблице вас от нижегородцев отделяют два 
очка. И серия с непростыми соперниками: ЦСКА, "Спартак", после "Торпедо" 
будет "Динамо". Как удерживать себя в тонусе?  
 - Двигаемся от игры к игре. Хорошо восстанавливаемся между играми. 
Готовимся к следующему матчу за день до начала. Смотрим только на 
ближайший матч. Следующая игра с "Торпедо". Готовимся к ней. Все 
нормально. 
 - На матче было много игроки "Зенита", главный тренер Сергей Семак. В 
плотном графике удается следить за "Зенитом"?  
 - Только в интернете стараемся следить. Когда на выезде, "Зенит" играет в 
удобное время, можем собраться с командой за вечерним чаем посмотреть. 
График тяжелый. Обычно один или два раза удается вживую посетить 
футбольный матч. 
 - Роман Ротенберг часто обращает внимание на качество льда, называя лед в 
Ярославле лучшим в лиге. А на ваш взгляд, где самый лучший лед?  
 - У нас в Ледовом дворце хороший лед. Может, в начале сезона было пару 
моментов, но у нас один из самых лучших льдов в лиге. В Новосибирске на 
старой арене был очень хороший лед, в Нижнем Новгороде хороший лед. Во 
всех городах, где холодно, морозит за пределами аренами, там лед холодный, 
скольжение гораздо лучше. Остается вопрос качества заморозки льда, который 
влияет как раз на бугры. На многих аренах хорошая заморозка, лед ровный. Но, 
где города похолоднее, там лед лучше - за стадионом холодно, и лед гораздо 
холоднее. Чем холоднее, тем скольжение лучше.  

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-glotov-obyasnil-ot-chego-
zavisit-kachestvo-lda 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: Мы очень довольны и Серебряковым, и Маттссоном, и 
Мойсевичем, и Плешковым (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 
ноября 2023) 
Наставник СКА Роман Ротенберг после победы над "Спартаком" оценил 
вратарскую линию клуба. 
"У нас четыре сильных вратаря. Я уже приводил пример "Вегаса". Они 
выиграли Кубок Стэнли с четвертым вратарем в прошлом сезоне. В этом 
сезоне на вратарей такие нагрузки - игры через день. Это и для полевых 

https://www.sportsdaily.ru/news/napadayushchiy-ska-glotov-obyasnil-ot-chego-zavisit-kachestvo-lda
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хоккеистов тяжело - многие получают тяжелые травмы. Нам всегда нужны 
резервы. Мы очень довольны нашей вратарской линией - и Серебряковым, и 
Маттссоном, и Мойсевичем, и Плешковым. Все они достойные вратари и 
честные ребята, которые трудятся, работают на тренировках. 
Мы полностью поменяли тренеров по работе с вратарями. Рады, что у нас есть 
сильные специалисты по работе с вратарями. И в целом очень сильный 
тренерский штаб. Здесь надо отметить все службы - медицинский штаб. Все 
круглосуточно работают на команду. Мы все очень рады иметь таких вратарей, 
а дальше игра покажет. Сейчас посоветуемся с тренерами, поговорим с 
Никитой. Он тоже не железный человек, должен восстанавливаться - зачем 
рисковать его здоровьем? Можно честно сказать - мы рады, что у нас в команде 
такие ребята", - цитирует тренера пресс-служба клуба. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/24/roman-rotenberg-my-ochen-dovolny-
i-serebrjakovym,-i-mattssonom,-i-mojsevichem,-i-pleshkovym/ 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "В КХЛ можно беспокоиться за любого тренера, но 
только не за Билялетдинова" (Russia-hockey.ru, Москва, 25 ноября 2023) 
О последних событиях в КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
заслуженный тренер СССР, легендарный защитник "Динамо", для Russia-
Hockey.ru  
ВСПОМНИТЕ, КАКОЙ КАЗАНЬ ПОДОШЛА К ПЛЕЙ-ОФФ ГОД НАЗАД  
- Виталий Семенович, что отметите на прошедшей неделе?  
- Рад, что родной клуб наконец-то преодолел нашу нижегородскую зависимость 
- в тяжелой борьбе победил "Торпедо". Для меня это главное событие недели.  
Также с интересом слежу за "Ак Барсом". Много лет работал в "Динамо" в роли 
начальника команды с Зинэтулой Билялетдиновым. У нас он состоялся как 
большой защитник и большой тренер, легенда клуба. А потом у Хайдяровича 
начался новый победный этап - в Казани.  
- Шесть поражений "Ак Барса" в последних семи матчах и только одна победа - 
как раз над "Динамо" - удивляют?  
- Ничего удивительного - такой сезон. Матчи идут один за другим, у всех 
сплошные серии побед и поражений, никто не может их избежать.  
Я вам скажу так: в КХЛ можно беспокоиться за любого тренера, но только не за 
Билялетдинова. У Зинэтулы огромный опыт, он все просчитывает, всегда 
смотрит на ситуацию как стратег. У него всегда все под контролем - и не на 
день-два, а надолго.  
Год назад примерно в это время у "Ак Барса" тоже был спад. Но мы помним, в 
каком состоянии команда была подведена к плей-офф, как там он вышла на пик 
формы. Не сомневаюсь, что так будет и предстоящей весной.  
ПЕРЕТАСОВКА - УДЕЛ ВРЕМЕНЩИКОВ, ЭТО НЕ СТИЛЬ ЗИНЭТУЛЫ  
- Тем не менее у "Ак Барса", возможно, лучший состав на Востоке - и пока 
только пятое место в конференции. Почему?  
- Мое мнение: у "Ак Барса" очень сильный, но очень непростой коллектив. 
Довольно много ветеранов с именем и молодежи, а это такая смесь, с которой 
нужно работать. Зинэтула, мне кажется, не завершил эту работу, притирка еще 
идет.  
- Как считаете, Казани поможет серия обменов?  
- Билялетдинов не любит делать резких движений, у него все спокойно, по 
плану. В "Ак Барсе" у него отличная поддержка на разных уровнях, там 
молодые и талантливые менеджеры.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/24/roman-rotenberg-my-ochen-dovolny-i-serebrjakovym,-i-mattssonom,-i-mojsevichem,-i-pleshkovym/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/24/roman-rotenberg-my-ochen-dovolny-i-serebrjakovym,-i-mattssonom,-i-mojsevichem,-i-pleshkovym/


 

 

Но лично я каких-то больших трансферов и перестановок от "Ак Барса" не жду. 
Перетасовка - удел временщиков. Повторюсь, это не стиль Билялетдинова.  
НА ВОСТОКЕ ЖДУ КУБКОВУЮ ЗАВАРУШКУ  
- Кто на Востоке главные конкуренты "Ак Барса"?  
- Хороший ход набрали "Магнитка" и "Авангард". Слежу за еще одним нашим 
бывшим хоккеистом Виктором Козловым, этому молодому тренеру удается 
поставить игру "Салавату", хотя по составу атакующей линии Уфа уступает том 
же Омску. Просто обязаны прибавить "Автомобилист" и "Трактор", середняки - 
не их роль.  
Думаю, что этой весной на Востоке будет интересная кубковая заварушка. Но 
лично для меня в этой конференции выше других именно Казань.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_khl_bespokoisa_za_lubogo_trenera_krome_bill/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Главные трансферы в КХЛ, сделки с участием "Авангарда" и "Ак Барса", 
24 ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
До дедлайна еще далеко, а обменов уже хватает. 
Дедлайн в КХЛ, как и положено, состоится в конце декабря, однако громких 
сделок хватает уже сейчас. Рассказываем, как клубы лиги укрепляют свои 
составы. 
"Авангард" продолжает шуметь. Омск вернул во Владивосток капитана 
Очень активен на трансферном рынке "Авангард". Омичи продолжают искать 
варианты обмена габаритному защитнику Зияту Пайгину, а также ведут поиски 
центрального нападающего. Теперь уже можно с уверенностью сказать, что 
расставание с Алексом Бродхерстом стало серьезной ошибкой тогдашнего 
генерального менеджера омичей Рашида Хабибулина. 
Сейчас идут активные разговоры о возможном возвращении в КХЛ Линдена 
Вея, но стоит отметить, что у этого канадского нападающего контракт с 
немецким клубом. Отпустят ли немцы своего хоккеиста? Думается, что вопрос 
исключительно в деньгах. Платить "ястребам" придется много, но такая 
возможность у клуба есть. Вей - топовый центральный нападающий по меркам 
КХЛ. 
Подготовка к покупке иностранного центра - отказ от чешского защитника 
Либора Шулака, который так и не стал в "Авангарде" своим. Жесткий лимит на 
легионеров сказывается, а чех отлично поможет своей бывшей команде, в 
которой он был капитаном. Отличная сделка для Владивостока. Главное, вслед 
за Демченко потянуть контракт Шулака. 
Мнение генменеджера "Авангарда" 
"Непростое решение, но мы вынуждены были его принять из-за лимита на 
количество легионеров в команде. Благодарим Либора за честную работу, 
профессионализм и прекрасные человеческие качества. По самоотдаче к нему 
никаких претензий, выходя на лед, он в каждом матче горел желанием 
победить. Нам было крайне важно в результате обмена сохранить для Шулака 
контрактные условия и обеспечить ему максимально комфортный переход. 
"Адмиралу" возвращение лидера обороны прошлого сезона наверняка поможет 
решить свои задачи. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_khl_bespokoisa_za_lubogo_trenera_krome_bill/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_khl_bespokoisa_za_lubogo_trenera_krome_bill/


 

 

Либор сможет там много играть, в том числе в большинстве, и радовать 
болельщиков. Желаем ему удачи и не прощаемся - говорим "до свидания"!" -
заявил Антон Курьянов. 
ЛИБОР ШУЛАК 
Многие давно привыкли, что "Ак Барс" в КХЛ играет без иностранцев. Ну не 
считать же таковым Дмитрия Яшкина? Хотя нападающий занимает позицию 
легионера, имея чешское гражданство. Теперь в столицу Татарстана едет 
настоящий легионер. Уже официально объявлено, что "Барыс" обменял 
нападающего Райли Барбера в "Ак Барс" на защитника Кристиана Хенкеля, 
Ранее "Чемпионат" сообщал о готовящемся обмене и дальнейшем продлении 
контракта с казанцами до 2025 года. Действующее соглашение рассчитано до 
30 апреля 2024 года. По новому контракту заработная плата Барбера составит 
55 млн рублей. Еще плюс 10% он получит в качестве премии. 
Усиление ли это для "Ак Барса"? Однозначно. Не будем забывать, что главный 
тренер "барсов" Зинэтула Билялетдинов помешан на обороне и построении 
защитной линии команды, а вот в атаке у казанцев проблемы: там до сих пор не 
могут понять, как использовать Дамира Жафярова. Ну а про "Барыс" и говорить 
нечего: команда с тренером уровня Мамбеталиева обречена на то, чтобы 
болтаться в нижней части турнирной таблицы. 
Казахстанцам нужен сильный и опытный специалист, а не непонятный 
временщик уровня первенства бензоколонки.  

https://www.championat.com/hockey/article-5331204-glavnye-transfery-v-khl-sdelki-
s-uchastiem-avangarda-i-ak-barsa-24-noyabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Линден Вей перейдет в "Авангард". У него 5+15 в 19 играх за "Мангейм" 
(Артур Хайруллин) (Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023) 
Линден Вей продолжит карьеру в "Авангарде".  
Об этом сообщает журналист "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин. 
"По моей информации, в ближайшее время новичком "Авангарда" станет 
канадский центрфорвард Линден Вей. 
Этот сезон он начинал в Германии в составе "Адлера", - написал Хайруллин. 
В нынешнем сезоне нападающий провел 19 игр за "Адлер Мангейм" и набрал 
20 (5+15) баллов. 
Ранее он играл в Фонбет Чемпионате КХЛ за "Барыс", СКА и ЦСКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115660838-linden-vej-perejdet-v-avangard-u-nego-
515-v-19-igrax-za-mangejm-artur-.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" арендовал белорусского вратаря (Р-Спорт, Москва, 24 ноября 
2023) 
Омский "Авангард" взял в аренду у нижегородского "Торпедо" белорусского 
вратаря Лоренса Зинаддина, сообщает пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) в Telegram-канале.  
Во вторник Зинаддин расторг контракт по соглашению сторон с клубом "Неман", 
который выступает в высшем дивизионе чемпионата Белоруссии.  
Зинаддину 19 лет. Голкипер присоединился к гродненцам 26 сентября и успел 
принять участие в семи матчах. В среднем за игру он отражал 87,8% бросков 
при коэффициенте надежности 3,8.  

https://rsport.ria.ru/20231124/avangard-1911593286.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5331204-glavnye-transfery-v-khl-sdelki-s-uchastiem-avangarda-i-ak-barsa-24-noyabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5331204-glavnye-transfery-v-khl-sdelki-s-uchastiem-avangarda-i-ak-barsa-24-noyabrya-2023-goda.html
https://www.sports.ru/hockey/1115660838-linden-vej-perejdet-v-avangard-u-nego-515-v-19-igrax-za-mangejm-artur-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115660838-linden-vej-perejdet-v-avangard-u-nego-515-v-19-igrax-za-mangejm-artur-.html
https://rsport.ria.ru/20231124/avangard-1911593286.html


 

 

Похожие сообщения (11): 

• Om1.ru, Омск, 24 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 24 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" объявил о возвращении защитника Шулака из "Авангарда" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
"Адмирал" объявил о возвращении защитника Шулака из "Авангарда"  

Пресс‑служба "Адмирала" объявила о возвращении чешского защитника 

Либора Шулака в клуб в результате обмена с омским "Авангардом". 

Соглашение с 29‑летним хоккеистом рассчитано до конца сезона‑2024/25. 

Взамен омичи получат денежную компенсацию. 

1 мая этого года, после завершения сезона‑2022/23, Шулак перешел в 

"Авангард" именно из "Адмирала". В текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ 
защитник провел за омский клуб 31 матч, набрал 12 (4 шайбы + 8 передач) 
очков при показателе полезности "-4". 
Всего за "Адмирал" Шулак провел два сезона, сыграв 128 матчей и набрав 68 
(23+45) очков.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983996_Admiral_objavil_o_vozvrashheni
i_zashhitnika_Shulaka_iz_Avangarda 

Похожие сообщения (30): 

• 12 канал, Омск, 24 ноября 2023 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 24 ноября 2023 

• Город55.ру, Омск, 24 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 24 ноября 2023 

• ИА Омск здесь (omskzdes.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 24 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 24 ноября 2023 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 24 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 24 ноября 2023 

• Om1.ru, Омск, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 24 ноября 2023 

• Вести Приморье (vestiprim.ru), Владивосток, 24 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 ноября 2023 

https://www.om1.ru/news/avangard/330836-omskijj_avangard_vzjal_v_arendu_belorusskogo_vratarja_lorensa_zinaddina/
https://www.vesti.ru/article/3671703
https://shaiba.kz/news/764105
https://allhockey.ru/news/show/497641-Avangard_arendoval_u_Torpedo_belorusskogo_golkipera_Zinaddina
https://belarushockey.com/vhl/news_vhl/2023/11/24/avangard-otpravil-belorusskogo-vratarja-v-vhl/
https://www.omskinform.ru/news/184271
https://www.sports.ru/hockey/1115661214-avangard-arendoval-vratarya-zinaddina-u-torpedo.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/24/avangard-arendoval-u-torpedo-belorusskogo-vratarja/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983996_Admiral_objavil_o_vozvrashhenii_zashhitnika_Shulaka_iz_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1983996_Admiral_objavil_o_vozvrashhenii_zashhitnika_Shulaka_iz_Avangarda
https://12-kanal.ru/news/189342/
http://trud-ost.ru/?p=886947
https://gorod55.ru/news/2023-11-24/neprostoe-reshenie-omskiy-avangard-poproschalsya-s-zaschitnikom-liborom-shulakom-3108972
https://metaratings.ru/news/avangard-otdal-shulaka-v-admiral-v-obmen-na-denezhnuyu-kompensaciyu-308679/
https://superomsk.ru/news/131855-omskiy_avangard_soobchshil_o_vnujdennom_reshenii_p/
https://omskzdes.ru/sports/83382.html
https://sportrbc.ru/news/65606bb59a7947a9874348a9
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/188321-shulak-vernulsya-v-admiral
https://sport.business-gazeta.ru/article/289588
https://russian.rt.com/sport/news/1235887-avangard-denezhnaya-kompensaciya-obmen-hokkeistв
https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-vernul-libora-shulaka-v-admiral/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-obyavil-ob-ukhode-shulaka-v-admiral
https://shaiba.kz/news/764099
https://rsport.ria.ru/20231124/avangard-1911521498.html
https://www.om1.ru/news/avangard/330796-iz-za_limita_na_legionerov_libor_shulak_perekhodit_iz_avangarda_v_admiral/
https://www.sports.ru/hockey/1115660612-avangard-obmenyal-shulaka-v-admiral-na-denezhnuyu-kompensacziyu.html
https://www.omskinform.ru/news/184256
https://vestiprim.ru/livettv/143465-luchshij-bombardir-admirala-proshlogo-sezona-libor-shulak-vozvraschaetsja-vo-vladivostok.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obmenyal-shulaka-v-admiral-2149351/
https://sport24.ru/hockey/news-598749-avangard-obmenyal-shulaka-v-admiral-iz-za-limita-na-legionerov
https://www.championat.com/hockey/news-5330816-admiral-anonsiroval-perehod-shulaka-videorolikom-so-znamenitoj-shlyapoj-zaschitnika.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" обменял нападающего Райли Барбера в "Ак Барс" на защитника 
Кристиана Хенкеля (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
"Барыс" обменял нападающего Райли Барбера в "Ак Барс" на защитника 
Кристиана Хенкеля сообщает пресс-служба КХЛ. Ранее "Чемпионат" сообщал о 
готовящемся обмене и дальнейшем продлении контракта с казанцами до 2025 
года. Действующее соглашение рассчитано до 30 апреля 2024 года. По новому 
контракту заработная плата Барбера составит 55 млн рублей. Еще плюс 10% 
он получит в качестве премии. 
29-летний американский нападающий в текущем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги провел 28 матчей, в которых забросил 10 шайб и отдал 13 
результативных передач, набрав в общей сложности 23 очка. 
До того всю свою карьеру Барбер, задрафтованный в 2012 году "Вашингтоном", 
провел в Северной Америке. Ранее Райли входил в состав юниорской и 
молодежной сборных США. В 2022 году спортсмен дебютировал в 
национальной команде на чемпионате мира в элитном дивизионе. Суммарно в 
его статистике числятся 16 матчей в НХЛ и более 430 игр в АХЛ. 
Хенкель провел за "Ак Барс" 228 матчей, завоевал два серебра и бронзу 
чемпионатов России и принял участие в финале Кубка Гагарина прошлого 
сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-5331156-barys-obmenyal-
napadayuschego-rajli-barbera-v-ak-bars-na-zaschitnika-kristiana-henkelya.html 

Похожие сообщения (37): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 24 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 24 ноября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 24 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 2023 
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сезоне в КХЛ, "Русских Витязях" и Калуге (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
Молодой нападающий завоевывает место в основном составе "Витязя".  
Никита Алмазов родился в Калуге, там же встал на коньки и смог пробиться в 
большой хоккей. В 2015 году он перешел в систему "Витязя", где быстро вышел 
на лидирующие позиции. На третий сезон в МХЛ Алмазов заслужил свой шанс 
в КХЛ и постарался им воспользоваться по максимуму. Спустя 20 матчей за 
"Витязь" на его счету забитый гол и 49% выигранных вбрасываний. Габаритный 
центрфорвард чувствует себя комфортно в команде Дмитрия Рябыкина, он не 
стесняется толкаться на пятачке и спрашивать советы у старших партнеров.  
В интервью официальному сайту МХЛ Никита Алмазов рассказал про ошибку в 
матче с "Автомобилистом", рыбалке, работе с Игорем Гришиным и переходе во 
взрослый хоккей.  
"Я в КХЛ только три месяца, поэтому должен как можно больше работать и 
доказывать, что по праву занимаю здесь свое место" 
- Проходя предсезонную подготовку с первой командой могли представить, что 
в сезоне 2023/2024 вы будете больше игроком КХЛ, чем МХЛ?  
 - Надеялся на это и работал на сборах, чтобы получилось. Тренерский штаб 
доверял мне, я потихонечку себя проявлял. Думаю, у любого молодого игрока, 
приходящего в первую команду, есть представление о том, что будет. Я просто 
старался верить в то, что проведу за "Витязь" как можно больше матчей и смогу 
закрепиться в КХЛ.  
- Вы уже забили первый гол в КХЛ, закрепляетесь в "Витязе". Еще остались 
незакрытые гештальты, поставленные на предсезонке?  
 - Безусловно, в мои планы входили дебют, и первый гол в КХЛ, но на этом ни в 
коем случае нельзя останавливаться. Я нахожусь на этом уровне только три 
месяца, поэтому должен как можно больше работать и доказывать, что по 
праву занимаю здесь свое место.  
- Предсезонка со взрослой командой далась тяжело?  
 - В основном тяжело было только на льду, потому что ребята все делают 
быстрее, чем в МХЛ. Поэтому и твоя скорость принятия решений должна расти, 
это был главный нюанс для меня. Я потихонечку втянулся в работу на сборах, 
все ребята поддерживали и подсказывали, это очень сильно помогало как 
тогда, так и сейчас. В "Витязе" все ребята на одной волне. Здесь нет такого, 
чтобы игрок с кем-то контактирует больше, а с кем-то меньше. С момента 
начала сборов я успел пообщаться с каждым в команде. Ко мне подъезжали и 
ребята, и тренеры, что-то советовали. Такое отношение мотивирует работать 
еще больше.  
- С вратарями тоже успели пообщаться или у них свой мир в раздевалке и на 
льду?  
 - Вратари ведь тоже люди (улыбается). Они общаются с нами и мы с ними. 
Например, я спрашивал у Дмитрия Шикина, как неудобнее работать вратарю, 
когда игрок перед ним на пятачке. Он подсказывал мне, когда начинать 
движение и так далее. Если мне что-то нужно - я спокойно могу обратиться к 
вратарям, они ответят на все вопросы.  
- При общении с тренерским штабом "Витязя" стеснение не присутствует?  
 - Оно присутствовало в начале сборов, но тренерский штаб говорил нам не 
стесняться и подходить к ним, потому что это нужно самим игрокам, по крайней 
мере молодым ребятам. Мы учимся, а если будем стесняться задавать 
вопросы, то должного развития не получится. Тренеры "Витязя" всегда 
подсказывают нам что-то, я знаю, что могу обратиться к ним в любую минуту, 
разобрать свои смены или попросить совета.  



 

 

- Часто просматриваете свои смены?  
 - Конечно, после матчей просматриваю каждую смену. Смотрю на то, где 
можно было сыграть по-другому. Думаю, это делают почти все ребята.  
"Защитник "Куньлуня" так дал по пояснице... думал, что уже не встану" 
- Считаете свои габариты преимуществом над другими молодыми игроками при 
адаптации во взрослом хоккее?  
 - Да, от природы мне повезло с ростом. Но по школе какое-то время я был 
маленьким игроком, а затем за год вырос на 15-20 сантиметров. После этого 
было очень тяжело кататься, ведь сначала ты передвигаешься при одних 
габаритах, а затем резко вырастаешь и уже плохо заходишь на виражи. Думал 
тогда: "Ё-мое... где коньки то?". У игроков любых размеров есть свои плюсы: 
некоторые могут быть ловчее меня и маневреннее в углах. Габариты помогают 
при вбрасываниях и работе на пятачке, особенно во время скрина вратаря. Во 
взрослом хоккее без этого никак, потому что голкиперы хорошо обучены и без 
проблем справляются с прямыми бросками. Но если перед ними будет 
большой игрок, то он сможет создать помеху.  
- Работать на пятачке в КХЛ больнее по сравнению с МХЛ?  
 - На самом деле, в МХЛ больнее находиться на пятачке. В КХЛ бросают мимо 
тебя, а в молодежке ребята могут и не посмотреть на то, где ты стоишь. Если 
честно, пока мне особо не прилетало, поэтому оставим этот вопрос на попозже.  
- А борьба у чужих ворот? Все-таки вас выталкивают с пятачка уже взрослые 
мужики.  
 - Это очень хороший вопрос. Разница была заметна еще на предсезонной игре 
с "Куньлунем". Защитник соперника пару раз мне так дал по пояснице... думал, 
что уже не встану. Я стою на пятачке, мне раз прилетает - на ногах устоял. Два 
прилетает - тоже устоял. Но на третий раз получил так, что просто упал. Было 
грубовато, он в моменте извинился, но моей пояснице это не особо помогло.  
- Перед дебютом в КХЛ вы трижды попадали в заявку на матч, но ни разу не 
выходили на лед. Ожидание первой смены тяжело давалось?  
 - Да, это было очень тяжело, особенно в первом матче. Потом ребята 
постарше сказали не ждать первой смены, потому что можно "перегореть". Они 
посоветовали просто кататься в перерывах и быть в игре. Сначала думал: "Ну 
сейчас, сейчас, будет какой-нибудь моментик и мне скажут выходить". Услышал 
эти слова в матче с "Торпедо", в перерыве просто сказали готовиться. Не могу 
сказать, что сильно волновался, тем более в Нижнем Новгороде пришли 
полные трибуны, было очень приятно там играть. То, как там гонят свою 
команду к победе - дорогого стоит. 
 Хорошо помню свою первую смену. Она пришлась на второй период, когда нас 
закрыли в своей зоне. Было крайне тяжело, под конец я уже просто встал и не 
мог двигаться, но шайба так отскочила, что мне нужно было убегать... Когда 
бежал, понимал, как я примерно смотрюсь в трансляции. Это было ужасно, 
потому что ноги были полностью прямые, но в итоге мы даже создали момент.  
- Полные трибуны соперника придают мотивации или заставляют нервничать?  
 - Меня это совершенно не пугает. Мы всегда стремимся побеждать, поэтому на 
выездах хотим расстроить не только команду соперника, но и ее болельщиков, 
а также порадовать наших.  
- Ваш первый гол в КХЛ получился необычным по исполнению, часто его 
пересматривали?  
 - Если честно - нет. Партнеры и ребята из Калуги скидывали мне это видео и 
писали поздравления. При просмотре я сначала и сам не понимал, как шайба 
влетела в ворота и как я проскочил сквозь двух соперников. Помню, как в матче 
с "Динамо" сам не сразу увидел, что забил. Спрашивал у ребят: "Точно я 



 

 

забил? Точно?" Забрал шайбу к себе в коллекцию, она сейчас лежит у 
родителей, на том матче как раз был мой папа. Дома есть мини-музей моих 
достижений. В Калуге у меня было много статуэток лучшему игроку матча или 
бомбардиру турнира. Моя первая шайба в МХЛ тоже находится там.  
- Менее приятный матч с вашим участием - игра с "Автомобилистом". Анатолий 
Голышев реализовал ваше удаление в овертайме. Что было в голове в тот 
момент?  
 - Сидя в штрафном боксе я думал и просил только об одном: лишь бы нам не 
забили. Безумно нервничал. Удалившись, я одной глупой ошибкой перечеркнул 
труд всей команды. Полностью понимал свою вину. Когда "Автомобилист" 
сравнял счет, не мог найти себе места, боялся ехать обратно на лавку. Пришел 
в раздевалку в растрепанных чувствах, но меня все поддержали и подбодрили. 
Было очень приятно, партнеры подходили и говорили: "Все хорошо, такое 
бывает". После этого хотелось реабилитироваться перед парнями, сами 
понимаете, с каким настроением я ехал с выезда. Я слышал (по-моему, от 
вратаря "Русских Витязей" Лени Смирнова) выражение: "Лучше сделать ошибку 
раньше, чем совершить ее потом", потому что после нее становится легче 
играть. Однако не сказал бы, что мне стало полегче после того удаления. 
Концентрация только повысилась, чтобы больше не оказываться в таких 
ситуациях.  
- Долго занимаетесь самоедством после подобных инцидентов?  
 - Бывает, занимаюсь этим. Считаю самоедство в какой-то степени ерундой, 
потому что оно может загнать тебя в такую темноту... Ты начнешь загоняться 
после каждой игры из-за моментов, которые у тебя не получились. В итоге 
можно просто "потухнуть". Вместо того, чтобы заниматься самоедством, я могу 
подойти к тренерскому штабу, который все мне объяснит. Но времени на это 
особо нет: у нас плотный календарь, в ноябре за семь дней было пять матчей.  
- В ноябре игра "Витязя" преобразилась. Что помогло команде преодолеть 
черную полосу?  
 - Вера друг в друга. Старшие ребята говорили в раздевалке: "Пацаны, все 
получится, не бывает безвыходных ситуаций". Потихонечку мы находим ключи к 
успеху и стараемся попасть в зону плей-офф, чтобы в дальнейшем там 
закрепиться. В начале сезона у "Витязя" было много травм. Думаю, это одна из 
тех причин, по которой я вообще дебютировал в КХЛ. Всем ребятам было 
тяжело, из-за травм мы потеряли много очков. Сейчас игроки восстановились. 
Дай Бог, мы продолжим нагонять упущенное и все будет хорошо.  
- Травмированные игроки снова в "Витязе", но вы остались в команде и 
продолжаете выходить на лед в КХЛ. Это добавляет уверенности в себе?  
 - Конечно! Когда забросил первую шайбу в КХЛ - не успел насладиться 
моментом. Хочется снова забивать и проводить на льду больше времени. Гол 
придал мне уверенности, я понял: "Нужно еще, этого мало". Меня мотивирует 
не только мое игровое время, но и радость моих родных и близких, большое им 
спасибо!  
- Родители смотрят все ваши матчи?  
 - Да, вместе с моей девушкой они смотрят все мои игры, стараются приезжать 
на каждый матч в Балашихе. Родители приезжают из Калуги, а до Москвы 
оттуда ехать, мягко говоря, не близко (224 километра - прим. МХЛ). Когда матчи 
идут через день, говорю папе: "Давай вы не поедете? Я знаю, сколько вам 
добираться туда и обратно, может лучше посмотрите по телевизору?" Но они 
все равно приезжали, причем я не знал об этом. Видел их во время матча и 
только улыбался. Помимо них меня также поддерживают ребята из "Русских 
Витязей". Вижу их на матчах КХЛ, они могут порадоваться за меня, как в 



 

 

моменте с дебютом, или сказать что-то про удаление в матче с 
"Автомобилистом".  
- Долго запоминали, как правильно произносить название города Балашиха?  
 - (смеется) Если честно - я не коренной житель этого города, так что давайте 
сделаем мне поблажку. Тем более с молодежной командой мы живем в 
Реутове. На самом деле я задавался таким вопросом, но в самом городе 
каждый говорит по-своему. Я много езжу с ребятами на такси, и замечаю, что 
водители говорят по-разному. Большинство жителей все же называет город 
Балашиха, поэтому тоже так говорю.  
"Русские Витязи" находятся не на том месте, на котором должны" 
- Как оцените шансы "Русских Витязей" войти в зону плей-ин по итогам 
регулярки?  
 - Не люблю загадывать что-либо как в личной игре, так и в командной. Не хочу 
давать прогнозы, что мы будем в топ-3 и так далее. Это спорт, здесь бывает 
разное. Я знаю, что сейчас в команде хороший коллектив и положительный 
микроклимат, даже после поражений мы с пацанами не опускаем руки. Если 
смотреть по игре "Русских Витязей" с "Локо" - нас просто подкосили удаления, 
потому что четыре гола из пяти ярославцы забили в большинстве. То есть в 
равных составах ребята сыграли вничью с сильным соперником, идущим на 
первом месте "Золотого" дивизиона. Мы находимся не на том месте, на 
котором должны, поэтому будем стараться подняться как можно выше. Я верю 
в парней, а они верят друг в друга.  
- Вы сыграли в МХЛ пять матчей в сентябре, затем вернулись спустя полтора 
месяца пребывания в "Витязе". Что для вас изменилось на молодежном 
уровне?  
 - Еще на сборах с первой командой я понял, что скорости в КХЛ гораздо выше. 
Когда проводишь в таком темпе долгое время, а затем возвращаешься в МХЛ, 
конечно, думается уже полегче. Тем более в "Русских Витязях" я играл в тройке 
с Ваней Детковым и Ильей Ануфриевым, с которыми мы выступали в сезоне 
2022/2023 и на предсезонке с первой командой. Так что у нас была "химия", мы 
хорошо чувствовали друг друга и это помогало на льду.  
- Как чувствуете себя, когда возвращаетесь в МХЛ в статусе лидера, но не 
набираете очки?  
 - Всегда неприятно проигрывать, а когда ты один из тех парней, кто должен 
делать игру, но не помогаешь команде - это вдвойне неприятно. Просто в 
последних матчах МХЛ у нас со Станиславом Яровым пока много что не 
получается.  
- "Русские Витязи" стали участниками плей-ин, что скажете о новой структуре 
чемпионата?  
 - Для нас главное как можно больше играть и набираться опыта, ведь когда ты 
переходишь из МХЛ в КХЛ, то не сразу играешь по 20 минут. В основном 
тренируешься и проводишь несколько смен за матч. В такие моменты важно, 
чтобы в первой команде знали, что ты уже наигран в молодежке, чтобы у тебя 
был запас игрового времени. К сожалению, "Русские Витязи" проиграли в плей-
ин, сейчас мы в "Серебряном" дивизионе, но стремимся вернуться в "Золотой".  
- Справедливо будет сказать, что "Русские Витязи" проиграли "Капитану" из-за 
Матвея Мичкова и Артемия Плешкова?  
 - Это хорошие игроки, против них было очень тяжело, но побеждает команда. 
Два хоккеиста не смогут выиграть матч. Мичков и Плешков внесли большой 
вклад в победу "Капитана", однако на результате серии также сказались и наши 
ошибки, мы должны были реализовывать свои моменты.  



 

 

"Еще со времен Подольска я всегда ходил на матчи "Витязя", мы с ребятами 
первыми бежали за пропусками" 
- Вы родились и встали на коньки в Калуге, как в этом городе с хоккеем?  
 - В последнее время хоккей в Калуге начал очень сильно развиваться, там 
отличная школа. Как думаете, сколько людей ходило на матчи команды ЮХЛ-Б, 
которая недавно перешла в ЮХЛ?  
- Тысяча?  
 - Три тысячи! Там большой ажиотаж вокруг хоккея. Во время нашего зимнего 
отдыха в течение сезона я как-то приехал посмотреть хоккей, сел вместе с 
девушкой на трибуны. К нам подошли люди и сказали, что это их места, мы 
пересели, но нас выгнали и оттуда. Так мы бегали по всей арене, не могли 
найти себе места. В Калуге только недавно построили большой комплекс с 
ареной на три тысячи мест, а раньше была арена "Космос", где я начинал 
заниматься хоккеем. Там было безумно холодно по сравнению с современными 
дворцами. Когда мы маленькими играли по году, у нас в команде был мальчик 
Ваня Крутов. Его папа на каждый матч приходил с новым стилем: делал разные 
прически, бил в барабан, нас так это заводило! На тот момент наша арена 
вмещала 200-300 человек, но трибуны были полными. С такой поддержкой мы 
готовы были многое сделать. В Калуге на хоккей ходит много болельщиков. Я 
смотрел видео, ребята выходят под музыку, в перерывах по трибунам ходят 
люди с корзинками попкорна. У студенческой и юниорской команд есть свои 
фанатские секторы, болельщики устраивают перфомансы, запускают "волну". 
По сравнению с тем, что раньше было в Калуге, сейчас там просто другой 
уровень. Считаю, что, если бы в этом городе появилась команда МХЛ или ВХЛ, 
то на все матчи собирались бы аншлаги. Думаю, сейчас на ребят из ЮХЛ ходит 
где-то 3 100 болельщиков, а то и 3 500.  
- Вы из Калуги, но являетесь воспитанником школы "Витязя", в которой прошли 
путь от школы до команды КХЛ. Как оцените работу вертикали?  
 - Здесь дело не в самой системе, а в отдельно взятом игроке, его желании и 
терпении родителей, если мы говорим про юношеский возраст. Даже не 
представляю, какое у моих родителей терпение... Я не помню целый год своей 
хоккейной жизни. Тогда я мало играл в "Витязе", думал: "Как меня отсюда еще 
не увезли?" Еще со времен Подольска я всегда ходил на матчи "Витязя", мы с 
ребятами первыми бежали за пропусками на игры первой команды. Еще помню 
первый раунд плей-офф против СКА. Тогда на матчах собирались аншлаги, нам 
просто негде было сесть. В проходах садиться нельзя, так что мы 
приоткрывали двери, чтобы хоть как-то посмотреть игру. Считаю систему 
"Витязя" очень хорошей, здесь подтягивают молодых ребят как на сборы, так и 
на матчи первой команды, чтобы мы могли посмотреть на других игроков и 
понять, как здесь все устроено. На самом деле сыграть в КХЛ даже пару смен - 
это бесценный опыт. Помню, как я встал на вбрасывание в игре с 
"Локомотивом", поднимаю голову, а напротив меня Сергей Андронов. У меня 
была фотография с турнира в Сочи, где я маленький с ним в кадре. Тогда еще 
не мог представить, что сыграю против него в КХЛ. Такие вещи безумно 
мотивируют.  
- По школе вас тренировал Игорь Гришин. Расскажите про работу с этим 
специалистом.  
 - Я впервые встретил человека, который нам, еще детям, настолько подробно 
все расписывал. Игорь Владимирович - это тренер, который "горит" хоккеем, 
для него это даже не работа, а одно удовольствие. Он закладывал в нас 
профессионализм и детально рисовал упражнения за два с половиной часа до 
тренировки, причем все от руки! Все для того, чтобы мы пришли, посмотрели и 



 

 

поняли: "Так, ага... Это мне сюда надо будет ехать, а это сюда, запомнил". 
Тренировки у него - это не просто беготня, а также мыслительный процесс, 
какие-то игровые упражнения, направленные на развитие моторики и скорости 
принятия решений. У него было много игры на коротком пространстве. 
Например, упражнение, когда нужно сделать десять передач и только после 
этого выйти "один в ноль" против вратаря. На нем у меня так заплыла голова, 
думал, что Игорь Владимирович сейчас психанет и выгонит меня с тренировки. 
Думаю, если ребятам из той команды сейчас напомнить про это упражнение, 
все сразу поймут. Помню, как стоял, слушал упражнение, но немного ушел в 
свои мысли, а когда пришел в себя, все ребята уже стояли на местах. Я встал в 
колонну, начал делать упражнение, отдавать передачи туда-сюда, и тут слышу 
свисток, а затем крик: "Алмазов! Встань последним в колонну, если не понял!" 
Встал, смотрел за партнерами, но ребята тоже подтупливали. Пришла моя 
очередь, до этого он никого не останавливал, однако на мне снова свистнул: 
"Алмазов! Ты что, не понимаешь, что нужно делать?" В итоге я проехал вместе 
с ним, Игорь Владимирович все показал. Помню, как во время карантина он нам 
скидывал нарисованные от руки задания, которые мы должны были делать. 
Человек настолько любит свою работу, что сам рисовал человечков в разных 
положениях, со стрелочками и обозначениями. В какой-то момент меня 
интересовали не сами упражнения, а то, как он их рисует. Считаю, что работа с 
Игорем Владимировичем очень сильно мне помогла, большое ему спасибо!  
- Поздравили его с Кубком Петрова 2022 года?  
 - Мы не списывались, но я был безумно рад за него и Алексея Михайловича 
Цветкова - тренера вратарей, который у нас тоже раньше работал. Я 
встречался с Игорем Владимировичем в прошлом году, когда он работал в 
"Спартаке". Тогда пересеклись с ним после матча, поговорили, успел мельком 
его поздравить, но он куда-то спешил.  
- У вас есть хобби?  
 - Очень люблю рыбалку, фанатею от нее. Это хобби мне привил папа. Каждый 
отпуск стараемся куда-то выбираться, летом каждый вечер старались 
организовать какую-то небольшую рыбалочку. Еще ни разу не ловил рыбу 
зимой. Мы с папой хотим съездить в Астрахань, но все никак не получается 
устроить этот тур. Надеюсь, в скором времени получится. Также хочется начать 
заниматься саморазвитием: вот начнешь разбираться в экономике, и закончишь 
в этот же день (улыбается).  
- Поделитесь своим самым крупным уловом?  
 - Мне было где-то 12 лет, мы с папой ездили отдыхать в Мещевск к его 
друзьям. Около домика был пруд с рыбой, я там очень сильно кайфовал, 
потому что ловлю на "вертушки" (рыбаки поймут). У меня была поклевка, но 
щука раз за разом отрывала блесну и делала "свечу", выпрыгивая из воды и 
своими острыми зубами так натягивая леску, что она просто рвалась. Однако я 
все-таки поймал щуку, она весила где-то три килограмма. Еще хорошо 
запомнил, как папа поймал рыбу, внутри которой была еще одна рыба.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - С Павлом Валерьевичем Дацюком. Он всегда нравился мне не только как 
игрок, но и как человек. Знаю, что он тоже любит рыбалку. Думаю, мы бы нашли 
с ним общие темы помимо хоккея (улыбается). Хотел бы поговорить с ним в 
спокойной обстановке, как с другом.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048592/ 

К заголовкам сообщений 
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Подъем команд из Татарстана в индексе силы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 12-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе первая 
тройка осталась без изменений. "Локо" по-прежнему возглавляет индекс силы и 
"Золотой" дивизион. На втором месте остались "Амурские Тигры". "СКА-1946" 
третий. На четвертую позицию поднялся МХК "Спартак", "Красная Армия" и 
"Академия Михайлова" начинают возвращать утраченные позиции, они 
поднялись вверх на два места. Самое чувствительное падение у "Алмаза". 
Бывший лидер "Золотого" дивизиона потерял пять позиций и стал девятым.  
На Востоке в первой тройке также без изменений. "Мамонты Югры", которые 
возглавляют "Золотой" дивизион, остаются на первом месте индекса силы. 
"Чайка" вторая, "Белые Медведи" - третьи. На одну строчку вверх поднялись 
"Стальные Лисы", а "Локо-76" выиграл две позиции. Лучший рывок совершили 
команды из Татарстана. "Ирбис" восьмой, команда поднялась на три позиции. А 
у "Спутника" лучший прогресс за неделю - сразу пять мест и девятая строчка 
индекса.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1048591/ 

К заголовкам сообщений 

Матч "Омские Ястребы" − "Авто" 25 ноября начнется в 15:00 по местному 
времени (12:00 мск) (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 
ноября 2023) 
В связи с задержкой вылета рейса WZ-1071 Екатеринбург - Омск 24 ноября 
2023 года молодежная хоккейная команда "Авто" не смогла вовремя 
отправиться в Омск на матчи OLIMPBET Чемпионата МХЛ с "Омскими 
Ястребами".  
С учетом согласия обоих клубов Лига приняла решение перенести начало 
встречи №457 "Омские Ястребы" − "Авто" 25 ноября 2023 года с 13:00 по 
местному времени (10:00 мск) на 15:00 (12:00 мск).  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1048609/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка "Агидели" Роднова - о Матче Звезд ЖХЛ: "Все девушки с 
интересом подходят к исполнению буллита" (Sports.ru/tribuna, Москва, 24 
ноября 2023) 
Нападающий "Агидели" Елизавета Роднова поделилась своими эмоциями в 
преддверии Матча Звезд Женской хоккейной лиги (ЖХЛ). 
"Мой любимый конкурс на Матче Звезд ЖХЛ - буллит. Все девушки с интересом 
подходят к исполнению броска, на это смотришь завораживающе. В прошлом 
году в Челябинске я уже исполняла буллит, так что в этот раз надо дать 

https://mhl.khl.ru/news/20260/1048591/
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возможность другим. Но если мне предложат, то я, конечно, подойду к этому с 
удовольствием. 
Нелюбимый конкурс? Таких нет, все интересные. Мне хотелось бы побольше 
разнообразных конкурсов. Может быть, чтобы участвовало сразу несколько 
игроков. То есть не индивидуально, а человек 5-6 сразу. Может, какие-нибудь 
эстафеты". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3205376.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и ГК "СТТ" подписали соглашение о партнерстве (S-bc.ru, Москва, 24 
ноября 2023) 
Лига продолжает пополнять список друзей 
 Нашли ошибку? Выделите ошибочный текст мышкой и нажмите Ctrl + Enter  
ГК "Современные транспортные технологии", крупнейший дистрибьютор 
коммерческой и пассажирской техники, стала партнером Континентальной 
хоккейной лиги. 
В пресс-релизе на сайте КХЛ, стратегической задачей ГК "СТТ" является 
создание эффективных транспортных решений для успешного 
функционирования бизнеса клиентов и устойчивого развития общества. ГК 
"СТТ" обеспечит КХЛ необходимыми автомобилями для проведения 
чемпионата и титульных мероприятий, а также для реализации 
дополнительных спортивных и маркетинговых проектов. 
"Все большее количество российских компаний, лидеров своих отраслей, 
обращает внимание на хоккей и старается сделать его доступным для жителей 
всей нашей страны. Поэтому мы рады, что один из лидеров российского рынка 
ГК "СТТ" и его известные бренды "Соболь NN" и "Валдай" вливаются в семью 
наших партнеров, вносящих большой вклад в развитие КХЛ и хоккея в России. 
Нас объединяет общая философия: наши компании стремятся предоставлять 
своим болельщикам и клиентам лучший продукт и не останавливаться на 
достигнутом. Уверен, что за время совместной работы сможем реализовать 
достаточно инициатив, которые сделают оба бренда еще более 
привлекательными для широкой аудитории" 

https://www.s-bc.ru/news/khl-i-gk-stt-podpisali-soglashenie-o-partnerstve 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Китае: "Обмениваемся опытом, хотим, чтобы у наших друзей 
хоккей подрос. У нас подписано соглашение о сотрудничестве на самом 
высоком уровне" (Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023) 
Владислав Третьяк хочет помочь развитию хоккея в Китае.  
23 ноября во Владивостоке состоялась торжественная церемония открытия 
международного турнира Student hockey Asia Challenge 2023.  
В соревновании примут участие сборные Дальневосточного федерального 
университета и Дальневосточной академии физической культуры, а также две 
команды Академии зимних видов спорта китайского города Цицикара.  
- Владислав Александрович, насколько важно во Владивостоке проводить вот 
такие международные турниры среди студентов?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3205376.html
https://www.s-bc.ru/news/khl-i-gk-stt-podpisali-soglashenie-o-partnerstve


 

 

- Вообще очень важно проводить международные соревнования, потому что 
это обмен опытом. А с Китайской Народной Республикой у нас подписано 
соглашение о сотрудничестве на самом высоком уровне. 
Мы обмениваемся тренерами, опытом, хотим, чтобы у наших китайских 
товарищей и друзей хоккей подрос. 
Федерация хоккея России уделяет большое внимание студенческому спорту. 
Не все попадают в КХЛ, высшую лигу, а ребята с пяти лет занимаются хоккеем - 
своим любимым видом спорта. 
Мы сейчас имели беседу с китайской делегацией, они очень рады, что 
приехали. Россия - хоккейная держава, и мы можем поделиться большим 
опытом.  
- В дальнейшем взаимодействие будет продолжено?  
- Да. Мы договорились, что будем продолжать сотрудничество и в Китай 
поедем. Я думаю, что если этот турнир удастся, то будем его проводить каждый 
год. 
- В КХЛ участвует "Куньлунь Ред Стар", будет ли команда из Китая участвовать 
в Молодежной хоккейной лиге?  
- Если китайцы захотят, то, конечно. Но там необходим высокий уровень. 
Нельзя чтобы команда все время проигрывала, - сказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115661390-vladislav-tretyak-s-kitaem-podpisano-
soglashenie-o-sotrudnichestve-na-.html 

К заголовкам сообщений 

"Новые Харламовы и Овечкины". Третьяк открыл международный турнир 
во Владивостоке (Чемпионат.com, Москва, 24 ноября 2023) 
Президент ФХР Владислав Третьяк высказался об открытии международного 
турнира Student hockey Asia Challenge 2023, в котором примут участие сборные 
Дальневосточного федерального университета и Дальневосточной академии 
физической культуры, а также две команды Академии зимних видов спорта 
китайского города Цицикара. 
"Россия - спортивная держава, мы олимпийские чемпионы, неоднократные 
чемпионы мира. В России любят хоккей, и мы проводим соревнования, чтобы 
пропагандировать наш вид спорта. Чтобы как можно больше мальчишек и 
девчонок приходили на хоккей и получали удовольствие, чтобы появлялись 
новые Харламовы и Овечкины, которые прославят нашу страну. 
Главная задача сейчас - дать нашей молодежи возможность заниматься 
спортом вообще и хоккеем в частности. Знаю, что руководство региона и ДВФУ 
сделали многое для того, чтобы Student hockey Asia Challenge состоялся. 
Надеемся, что этот турнир станет традиционным - и мы пригласим сюда 
команды из Беларуси и Казахстана. 
Мы хотим уделять внимание не только большому и детскому хоккею, но и 
студенческому. Ребята любят игру и хотят играть - мы должны сделать все, 
чтобы помочь им", - цитирует Третьяка пресс-служба ФХР.  

https://www.championat.com/hockey/news-5330956-novye-harlamovy-i-ovechkiny-
tretyak-otkryl-mezhdunarodnyj-turnir-vo-vladivostoke.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 
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Третьяк о сокращении лимита в КХЛ: "60 мест освободилось для молодых 
хоккеистов. Это будущие кандидаты в сборную" (Sports.ru, Москва, 24 
ноября 2023) 
Владислав Третьяк высказался о сокращении лимита на легионеров.  
- Если говорить о нововведениях в КХЛ, насколько полезно сокращения числа 
легионеров в команде с пяти человек до трех?  
- Я считаю, что сокращение легионеров повлияло на уровень нашего хоккея. 
Практически все команды подравнялись. Для нас очень важно, что 60 мест 
освободилось для молодых наших хоккеистов. Сегодня они могут показать 
себя, это будущие кандидаты в сборную. 
Плюс не так много иностранцев, которые хотят играть в КХЛ, это больше 
американцы и канадцы. Финов и шведов запугивают, и они не могут сюда 
приехать. Сегодня есть время обратить внимание на наши внутренние 
проблемы. Мы даем молодежи зарекомендовать себя, - сказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115661557-tretyak-o-sokrashhenii-limita-v-kxl-60-
mest-osvobodilos-dlya-molodyx-x.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Крикунов будет консультантом тренерского штаба команды "Россия 25" 
на Кубке Первого канала (ТАСС, Москва, 24 ноября 2023) 
Заслуженный тренер РФ Владимир Крикунов войдет в тренерский штаб 
команды "Россия 25" на Кубок Первого канала в качестве консультанта. Об 
этом ТАСС сообщили в Федерации хоккея России.  
"Владимир Крикунов станет консультантом команды", - рассказали в 
федерации. Также в тренерский штаб в качестве консультанта войдет 
заслуженный тренер СССР Владимир Юрзинов.  
23 ноября было объявлено, что Крикунов возглавил петербургский клуб 
Всероссийской хоккейной лиги "Динамо", который находится в системе 
московского "Динамо".  
В качестве главного тренера Крикунов приводил московское "Динамо" к победе 
в чемпионате России в 2005 году и в Кубке европейских чемпионов (2006). 
Сборная России под его руководством выиграла бронзовые медали чемпионата 
мира 2005 года.  
Кубок Первого канала пройдет в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге с 14 по 17 
декабря. На турнире выступят команды "Россия 25" (средний возраст 25 лет) 
под руководством главного тренера Романа Ротенберга, сборные Белоруссии, 
Казахстана и Китая.  

https://tass.ru/sport/19370615 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
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Неожиданное возвращение тренера-легенды! 73-летний Крикунов взялся 
за клуб ВХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2023) 
Владимир Крикунов назначен главным тренером петербургского "Динамо".  
Энергии и любви к профессии Владимира Крикунова позавидуют многие 
молодые тренеры. Легенда нашего хоккея отдохнул от работы один 
полноценный сезон, после чего вернулся в большой хоккей. Летом наставник 
московского "Динамо" Алексей Кудашов пригласил мэтра на должность 
советника гендиректора клуба. Крикунов согласился, но это оказалось только 
началом.  
"Тяжело совсем уйти из хоккея, когда всю жизнь работал в нем", - говорил 
Владимир Васильевич в интервью, которое мы записали в августе на 
предсезонном турнире в Уфе. Скрытый смысл фразы проявился только сейчас, 
когда Крикунов неожиданно вернулся на тренерский мостик. Тоже в "Динамо", 
но из Санкт-Петербурга, которое играет в ВХЛ.  
В Уфе мы общались во время матча "Динамо" - "Металлург". Успевал тогда 
еще советник гендиректора и обстоятельно отвечать на вопросы, и следить за 
игрой. Причем делал это с азартом 20-летнего парня. А человеку 73 года! 
Конечно, я спросил о возможном возвращении на лавку. Вот только не 
понимаю, как относиться к ответу сейчас, когда прошло три месяца, а "Динамо" 
объявило о назначении Крикунова.  
 - Место на лавке вам интересно?  
 - Нет, я уже сошел. Первый год было тяжело, но я много занимался другой 
работой. Сын строил завод, я ему помогал. Особо времени не было. По 
вечерам смотрел хоккей. В сентябре мы с женой уехали в Латвию. Вернулись 
только в январе. Последние два года получились напряженными. Я много 
двигался, помогал решать вопросы. Это помогло отвлечься от хоккея.  
От хоккея Крикунов отвлекся ненадолго. Теперь тренер взялся за "Динамо-СПб" 
и погрузился в полноценную работу. Раз Владимир Васильевич готов к 
плотному графику, значит, чувствует силы и бодрость духа. В солидном 
возрасте это самое главное. В прошлом сезоне легендарное возвращение 
оформил коллега Крикунова - Зинэтула Билялетдинов, не тренировавший с 
2019 года. Он подхватил кризисный "Ак Барс", оставленный Олегом Знарком, 
поднял команду с колен и вывел в финал Кубка Гагарина. Крикунову предстоит 
для начала вернуть "Динамо" в зону плей-офф. С Ярославом Люзенковым 
бело-голубые упали на 18-е место в таблице ВХЛ.  
Мотивы Крикунова снова взять в руки планшетку объяснит только он сам. 
Очевидно, интерес к делу не угас и человек, который начал тренировать, когда 
часть игроков "Динамо" еще не родились, по-прежнему горит работой. От 
назначения Крикунов ничего не теряет. Имя и уважение в хоккейной среде он 
заработал давно. В выгодном положении Люзенков, который остался в штабе и 
поднаберется опыта, работая с легендой. Это первый сезон Ярослава во 
взрослом хоккее. Ранее тренер успешно работал в МХЛ и выиграл Кубок 
Харламова с молодежкой "Динамо". Однако требуется время, чтобы выстроить 
правильную коммуникацию во взрослом коллективе. Что удивительно, 
Люзенкова перевели в помощники после трех побед подряд.  
"Динамо" на старте чемпионата не хватало суровой тренерской руки, которую 
обеспечит Крикунов. Сомневаюсь, что Василич комфортно чувствовал себя в 
роли советника, которая предполагает консультационные дела. Работать в 
поле интереснее, понятнее и привычнее. Крикунов взялся за клуб ВХЛ - во 
второй лиге страны он не работал с 1999 года. Неиссякаемое трудолюбие 
вызывает только уважение. Тренер в 73 года не представляет жизнь без хоккея. 



 

 

А игрокам "Динамо" пора готовиться к любимым упражнениям с баллонами. 
Методы мэтра давно известны.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/reviews/vladimir-krikunov-stal-glavnym-
trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-podrobnosti-2149269/ 

К заголовкам сообщений 

Минтюков ворвался в претенденты на "Колдер", но Бедард разрывает. 
Как стартовали главные проспекты НХЛ? (Sports.ru/tribuna, Москва, 24 
ноября 2023) 
Перед сезоном НХЛ любой ответ на вопрос "кто возьмет "Колдер"?", кроме 
Коннора Бедарда был бы оригинальным. Тем не менее канадец - не 
единственный суперновичок, сильно открывший сезон. Как уже проявили себя 
основные претенденты на трофей? 
Важно понимать, что "Колдер" - это не приз лучшему новичку и не приз 
лучшему молодому игроку, а что-то среднее. Требования к претендентам такие: 
1. Не более 25 матчей в предыдущем сезоне; 
2. Не более 6 матчей в любых двух предыдущих сезонах; 
3. Не более 25 лет на момент 15 сентября. 
Третий пункт неформально зовут "правилом Макарова" - в честь Сергея 
Макарова, который завоевал "Колдер" в сезоне-1989/90 в составе "Калгари" в 
возрасте 31 года. Требованиям, которые выдвигались к новичкам в то время, 
Сергей удовлетворял - он действительно был новичком, поскольку прежде 
играл только в ЦСКА. Из-за этого "Колдер" не достался 19-летнему Майку 
Модано из "Миннесоты", который забил больше Макарова (29 против 24) и 
отстал всего на 11 очков в таблице бомбардиров. 
Даже при наличии возрастного потолка трофей остается противоречивым: его 
слишком часто получают уже состоявшиеся звезды, а не дебютанты НХЛ. 
Например, в сезоне-2015/16 "Колдер" ушел Артемию Панарину, действующему 
обладателю Кубка Гагарина и вице-чемпиону мира - в обоих турнирах Артемий 
набирал в среднем очко за игру и был лидером СКА и сборной. А в тройке 
номинантов тогда были 22-летний Шейн Гостисбеер и 19-летний Коннор 
Макдэвид, пропустивший полсезона из-за травмы. 
В сезоне-2020/21 лучшим новичком стал Кирилл Капризов, олимпийский 
чемпион, бронзовый призер ЧМ и обладатель Кубка Гагарина. Кириллу было 23 
года, и он переехал за океан уже звездой - в то время как главным соперником 
россиянина был 21-летний Джейсон Робертсон из "Далласа" с тремя матчами 
на взрослом уровне в карьере. 
В этом году борьба за "Колдер" выглядит самой интересной за долгие годы. 
Мы рассмотрели претендентов, сыгравших не менее 7 матчей в сезоне-2023/24. 
И если в статистике у них в скобках что-то указано - то это место в таблице 
лучших новичков лиги. 
Коннор Бедард, "Чикаго", 18 лет 
Матчи: 17 
Голы: 10 (1-е) 
Передачи: 6 
Очки: 16 (1-е) 
Голы в равных составах: 9 (1-е) 
Очки в равных составах: 14 (1-е) 
Броски: 48 (2-е) 
Реализация: 20,8% (4-е) 

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/reviews/vladimir-krikunov-stal-glavnym-trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-podrobnosti-2149269/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/reviews/vladimir-krikunov-stal-glavnym-trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-podrobnosti-2149269/


 

 

Всеобщее внимание задолго до драфта, тысячи раскупленных абонементов, 
переклеенные фамилии на фанатских джерси - Коннор Бедард стал звездой 
еще до первого матча в НХЛ. Коннора называют некстваном, ждут 
результативности Макдэвида - и он пока справляется достойно. 
Молодой Коннор успел впервые набрать 4 очка за матч быстрее Макдэвида, 
сделать два дубля подряд, а в ворота Сергея Бобровского он забил вот так: 
Коннор лидирует в списке бомбардиров и снайперов среди новичков. Он влияет 
на игру команды больше других - как в "Чикаго", так и среди всех дебютантов. 
Бедард даже лезет в драки, когда обижают партнеров: 
Сейчас Коннор - главный претендент на "Колдер", и если он вдруг резко не 
сдаст (или не получит травму), у конкурентов нет шансов. 
Логан Кули, "Аризона", 19 лет 
Матчи: 19 
Голы: 2 
Передачи: 10 (1-е) 
Очки: 12 (2-е) 
Передачи в большинстве: 8 (1-е среди новичков, 10-е в лиге) 
Очки в большинстве: 9 (1-е среди новичков) 
Если Бедард дивно хорош в равных составах (правда, у него "-8" в графе 
полезности - что скорее говорит об общей слабости "Чикаго"), то Кули 
потрясающе работает в большинстве. В таком формате он не просто лидирует 
по очкам среди новичков - а идет 16-м в лиге, выше Остона Мэттьюса, Микко 
Рантанена и даже Коннора Макдэвида с Леоном Драйзайтлем. 
Самый результативный матч Кули провел против "Нэшвилла" (7:5) - три 
передачи, одна из которых - вот такая конфетка на Келлера: 
Есть и трудности. У Кули пока лишь 1 шайба и всего 3 очка в 19 матчах при игре 
в равных составах. Слабовата и реализация - 6,7%, выше идут основные 
конкуренты, и даже пять защитников, у которых она по умолчанию должна быть 
ниже. 
Тем не менее Кули - все еще главный соперник Бедарда, хоть и с большим 
отставанием. 
Павел Минтюков, "Анахайм", 20 лет 
Матчи: 19 
Голы: 1 
Передачи: 10 (1-е) 
Очки: 11 (1-е среди защитников, 3-е среди всех новичков) 
Очки в равных составах: 8 (1-е среди защитников, 3-е среди всех новичков) 
Перед сезоном мало кто думал, что Минтюков будет бороться за "Колдер", но 
роскошная игра подбросила его в район тройки. Павел - самый результативный 
защитник и в "Анахайме", и среди новичков. У него четвертое в команде время 
на льду за матч - в среднем 19:03. 
Минтюков хорош в атаке. Этим пасом, например, он отрезал троих соперников 
и помог отличиться Сэму Кэррику: 
Два года назад Мориц Зайдер забросил всего 7 шайб за сезон и стал 
четвертым бомбардиром среди новичков, но взял "Колдер". Против повторения 
такой истории - как минимум народная любовь к Бедарду, но если Коннор 
притормозит, у Минтюкова появятся шансы. 
Адам Фантилли, "Коламбус", 19 лет 
Матчи: 20 
Голы: 4 
Передачи: 6 
Очки: 10 (4-е) 



 

 

Броски: 57 (1-е) 
Фантилли явно выиграл приз зрительских симпатий на драфте красивым 
поведением и эффектным пиджаком, но в игре у него все не так блестяще. 
Матчей у Адама больше, чем у всех конкурентов, а вот очков - меньше. 
Впрочем, с учетом проблем "Коламбуса" Фантилли еще хорош: на четвертом 
месте в списке бомбардиров "Блю Джекетс" и на втором - среди нападающих. 
Благодаря качественному форчеку и классному броску Фантилли забил вот 
такой симпатичный гол: 
Сейчас канадец явно даже не в тройке главных претендентов на "Колдер" - зато 
его звено с Кириллом Марченко и Дмитрием Воронковым проявляет себя лучше 
всех в "Коламбусе". 
Люк Хьюз, "Нью-Джерси", 20 лет 
Матчи: 17 
Голы: 1 
Передачи: 9 (2-е среди защитников, 3-е среди всех новичков) 
Очки: 10 (2-е среди защитников, 4-е среди всех новичков) 
Очки в большинстве: 5 (1-е среди защитников, 2-е среди всех новичков) 
Младший из семейства Хьюзов достойно борется с Минтюковым за статус 
лучшего защитника-новичка. Они идут почти вровень по очкам, у Люка чуть 
выше айстайм (19:17), Павел чуть лучше по полезности ("-1" против "-3"). 
10 очков Хьюз набрал всего за 15 матчей, и это исторический результат - лишь 
пяти защитникам "Нью-Джерси" это удалось быстрее. Великий Скотт 
Нидермайер, например, потратил на один матч меньше. 
Пас Люка на Тайлера Тоффоли - тот случай, когда второй ассистент сделал 
для гола больше, чем первый: 
Тем не менее результативность Люка очень сильно зависит от Джека - из-за 
чего младшему Хьюзу будет крайне тяжело даже попасть в тройку. 
Лео Карлссон, "Анахайм", 18 лет 
Матчи: 13 
Голы: 6 (2-е) 
Передачи: 3 
Очки: 9 
Реализация: 20,7% (5-е) 
Главное достижение шведского проспекта - хет-трик в ворота "Филадельфии", 
но "Анахайму" это не помогло (3:6): 
Лео даже выходил на позиции первого центра, смещая Мэйсона Мактавиша. 
Тем не менее Карлссон пока не постоянный игрок основы: его периодически 
отправляют в резерв. "Анахайм" объясняет это разработанной для Лео 
программой развития. 
Нестабильное участие в матчах бьет по перспективам Карлссона в борьбе за 
"Колдер" - но возрождающийся "Анахайм" это вряд ли интересует. "Дакс" идут 
близко к зоне плей-офф, но гораздо важнее для калифорнийцев не успех в 
настоящий момент, а воспитание сильной молодежи: Карлссона, Мактавиша, 
Минтюкова. 
Марко Росси, "Миннесота", 22 года 
Матчи: 17 
Голы: 6 (2-е) 
Передачи: 4 
Очки: 10 (3-е) 
Очки в равных составах: 10 (2-е) 
В основу "Миннесоты" Росси продирался через проблемы со здоровьем: ковид, 
миокардит, травма верхней части тела. Сейчас австриец здоров - и его место в 



 

 

первом звене между Кириллом Капризовым и Матсом Зукарелло. Каким-то 
чудом у него "+2" в графе полезности - у его партнеров по тройке на двоих "-12". 
Росси - третий снайпер "Миннесоты", выше даже партнеров по звену. Особенно 
впечатляет его классный бросок: 
Дмитрий Воронков, "Коламбус", 23 года 
Матчи: 14 
Голы: 3 
Передачи: 6 
Очки: 9 
Неожиданный герой в списке. В межсезонье Воронков перебрался из 
Татарстана в Огайо, и места в основе "Коламбуса" у него не было. Тем не 
менее Дмитрий вытеснил из состава Кента Джонсона, а по очкам за игру 
опережает Фантилли (0,64 против 0,50). Больше того: пока Воронков по всем 
показателям результативности опережает главную звезду Джонни Годро. 
Воронков не попадает в хайлайты - но его незаметная, на первый взгляд, 
помощь очень ценна: 
Люк Евангелиста, "Нэшвилл", 21 год 
Матчи: 17 
Голы: 1 
Передачи: 8 (4-е) 
Очки: 9 
Самый опытный из новичков: в прошлом сезоне провел 24 матча, еще два 
лишили бы его шанса на "Колдер"-2024. Сейчас Люк играет во втором звене и в 
первой бригаде большинства, однако единственный гол в этом сезоне забил в 
равных составах - и сделал это изящно: 
А вот так Евангелиста ассистирует: 
В тонущем "Нэшвилле" Люк - одно из немногих светлых пятен. Но пока 
Евангелиста не ярок, а просто надежен. 
Коннор Зари, "Калгари", 22 года 
Матчи: 9 
Голы: 3 
Передачи: 5 
Очки: 8 
Реализация: 21,4% (3-е) 
22-летний канадец дебютировал только в ноябре - против "Далласа" (3:4) - и 
сходу забил. Был у Зари еще и такой эпизод: жаль, не завершил красивый 
проход голом. 
Зари набирал очки в четырех первых матчах в карьере и выбил из топ-6 
Джонатана Юбердо, который никак не может найти себя в "Калгари". Коннор - 
лучший в команде по количеству очков за матч (0,89). Сейчас он отстает в 
споре за "Колдер", но это лишь из-за форы по играм у соперников. 
Мэттью Пойтрас, "Бостон", 19 лет 
Матчи: 18 
Голы: 4 
Передачи: 5 
Очки: 9 
В последних матчах Пойтрас умерил пыл: гол и пас за семь игр. Но с главным 
Мэтт справляется: он восполнил вакуум в центральной оси "Бостона", 
образовавшийся после ухода на пенсию Патриса Бержерона и Давида Крейчи. 
В ворота "Вашингтона" он забил, красиво убрав Евгения Кузнецова: 
"Бостон" - лучшая команда НХЛ прямо сейчас, и заслуга Пойтраса в этом тоже 
есть. Но из третьего звена Мэтт до "Колдера" вряд ли доберется. 



 

 

Мэттью Найз, "Торонто", 21 год 
Матчи: 17 
Голы: 5 
Передачи: 4 
Очки: 9 
Реализация: 27,8% (1-е) 
В прошлом сезоне Найз неплохо выглядел в плей-офф, набрав 4 (1+3) очка в 7 
матчах, и ему, казалось, по силам борьба за "Колдер". В этом году Мэттью 
играет не слишком ярко, особенно с учетом, что его партнеры по звену - Остон 
Мэттьюс и Митч Марнер. Но Найз приносит пользу не только голами и 
передачами, но и отличными действиями в чужой зоне: 
Бобби Бринк, "Филадельфия", 22 года 
Матчи: 15 
Голы: 4 
Передачи: 6 
Очки: 10 (3-е) 
Один из лучших проспектов "Филадельфии" наконец дорос до основы - и 
вместе с партнером по третьему звену Джоэлом Фараби здорово помогает 
команде из глубины. Вот как Бринк бросает: 
Он пока продуктивнее большинства конкурентов, но для тренера Джона 
Тортореллы это не аргумент: перед тем, как забросить шайбу с гифки выше, 
Бобби провел три игры в запасе. Тем не менее в число претендентов на 
"Колдер" он точно входит. 
Ридли Грейг, "Оттава", 21 год 
Матчи: 9 
Голы: 2 
Передачи: 5 
Очки: 7 
Полезность: "+7" (1-е) 
Травма выбрасывает Грейга из числа претендентов на награду, но октябрь он 
провел как кандидат на тройку финалистов. Его звено с Владимиром Тарасенко 
и Матье Жозефом выглядело очень здорово, взаимопонимание сложилось 
сходу. Вот таким пасом Ридли помог российскому напарнику:  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlonair/3205205.html 

К заголовкам сообщений 

Канадский судья отменил гол Овечкина. Похожий скандал уже был в 
матче СКА (Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2023) 
"Вашингтон" крупно проиграл "Эдмонтону" в матче НХЛ, судьи отменили гол 
Овечкина 
Если бы Национальная хоккейная лига (НХЛ) существовала в матрице, то 
"Вашингтон Кэпиталз" и "Эдмонтон Ойлерз" были бы ее истинными 
элементами. Что может быть общего у этих двух команд? Кажется, что ничего, 
но это не так. Оба клуба ярко представлены главными лицами всего хоккейного 
мира: у "Кэпиталз" это Александр Овечкин, у "Ойлерз" - Коннор Макдэвид. Оба 
клуба в некоторой степени из-за них же и больших расходах на этих звезд не 
могут построить полноценную команду для борьбы за чемпионство. И те, и 
другие ищут счастье с новыми тренерами. Правда, если "Вашингтон" назначил 
нового наставника команды еще в мае, то "Эдмонтон" решился на изменения в 
тренерском штабе по ходу текущего сезона. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlonair/3205205.html


 

 

Принципиальное отличие между клубами пока что заключается только в их 
результатах. Они пропорциональны ожидаемым. Все уже успели похоронить 
"Вашингтон" вместе с их шансами на борьбу за место в плей-офф, а 
"столичные" тем временем преследуют лидеров Восточной конференции и 
находятся среди первых команд в своем дивизионе. "Эдмонтон" же при всех 
своих проблемах предполагали видеть где-то наверху таблицы, но "нефтяники" 
провалили первый месяц чемпионата и застряли на дне среди главных 
неудачников "регулярки". Тем интереснее было наблюдать за их первой с 
декабря 2022-го очной встречей и предполагать, продлят ли "Кэпс" победную 
серию и сколько шайб забросят Овечкин с Макдэвидом. Забавно, но из этого не 
случилось ничего. 
"Эдмонтон" приехал к "Вашингтону" в гости, но вел себя на льду "Кэпитал Уан-
Арены" по-хозяйски с самого стартового вбрасывания, в котором лоб в лоб 
столкнулись Коннор Макдэвид и Евгений Кузнецов. "Нефтяники" быстро 
завладели игровым преимуществом и принялись расстреливать ворота "Кэпс". 
Вратаря "столичных" Чарли Линдгрена хватило только на 14 минут, после чего 
в сетке его владений побывало две шайбы с интервалом в минуту. И это 
Линдгрен еще хорошо проявил себя, ведь помимо этого за первый период 
отразил еще 19 бросков. 
Но даже при таких результатах казалось, что для "Вашингтона" еще ничего не 
потеряно, ведь "Эдмонтон" в текущем сезоне часто начинает матчи с двух-трех 
голов, а затем все равно проигрывает. Но не сегодня. Во втором периоде гости 
всего девять раз бросили по чужим воротам, но оформили еще три гола. 
Причем все три - при игре в большинстве. Фанаты "Вашингтона" посчитали, что 
судьи были очень лояльны к игрокам канадского клуба и часто прощали их, 
вместе с этим удаляя "столичных" за любой чих. Как, например, Джона 
Карлсона. Впрочем, штрафных минут у "Ойлерз" все равно оказалось больше - 
10:8. 
5:0 к 39-й минуте встречи - такой гандикап не упустил даже нынешний 
"Эдмонтон". "Ойлерз" эту фору не просто не растеряли, а еще и увезли из 
столицы США "сухую", крупную победу. Коннор Макдэвид хоть и не забил, но 
оформил ассистентский покер. Канадский гений и лучший хоккеист мира 
отличился в последних трех матчах кряду, набрав суммарно 7 очков (2+5). Он 
постепенно подбирается к лидерам бомбардирского зачета сезона. 
Звезда "Вашингтона" Александр Овечкин хоть результативными действиями не 
отметился, но тоже давал инфоповоды один за другим. Еще по окончании 
первого периода россиянин схлопотал две минуты штрафа за удар клюшкой по 
лицу соперника. Пострадал Венсан Деарне: канадский защитник "Эдмонтона" 
эпизодом ранее увернулся от мощного силового приема Ови, а во время 
сирены на перерыв вступил с тем в словесную перепалку. Александр не 
сдержался и двинул канадцу по лицу. Тот очень картинно изобразил боль и тем 
самым заставил судей удалить второго лучшего снайпера в истории НХЛ. 
Интересно, что Овечкин пострадал от действий арбитров и позднее. Уже в 
третьем периоде при счете 0:5 "Вашингтон" получил право на игру в 
большинстве, и Ови своим уан-таймером отметился голом спустя всего две 
секунды после того, как Евгений Кузнецов выиграл вбрасывание в чужой зоне и 
отпасовал соотечественнику. Но канадский лайнсмен Джесси Маркиз гол не 
засчитал, указав на нарушение процедуры вбрасывания со стороны Кузнецова. 
Те, кто следит за ситуацией в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), 
моментально вспомнили похожий эпизод из недавнего матча "Локомотив" - 
СКА. Игра состоялась 18 ноября и прошла в Ярославле. Тогда за секунду до 
основного времени при счете 2:1 в пользу армейцев "железнодорожники" 



 

 

выиграли вбрасывание в чужой зоне и моментальным броском поразили ворота 
гостей, вроде бы сравняв счет. Но лайнсмен также указал на нарушение при 
вбрасывании и взятие ворот не засчитал, чем спровоцировал громкий скандал. 
Пострадал Овечкин и от своих же партнеров. Голкипер "Вашингтона" Чарли 
Линдгрен так торопился встретить форварда "Эдмонтона" Леона Драйзайтля, 
что в итоге врезался в Ови и свалил капитана с ног. 38-летний россиянин 
исполнил эффектный кувырок и, к счастью, избежал серьезных повреждений. В 
его-то возрасте подобные падения нежелательны. А Драйзайтль, кстати, 
контакта с вратарем избежал. Через несколько минут немец и вовсе оформил 
дубль, установив окончательный счет в матче. 
"Трудно играть против команды такого калибра, позволив ей владеть шайбой на 
протяжении всего матча. Когда ты отдаешь шайбу Макдэвиду, Драйзайтлю, 
Ньюджент-Хопкинсу - трем лучшим хоккеистам планеты, - то играть очень 
сложно", - резюмировал встречу главный тренер "Вашингтона" Спенсер 
Карбери. 
Да. Пожалуй, наставнику "Кэпиталз" не повезло попасть под каток, казалось, 
переживающих спад главных форвардов мира.  

https://rsport.ria.ru/20231125/khokkey-1911764835.html 

К заголовкам сообщений 

Русские вратари - больше не сильнейшие в мире? Начало чемпионата 
НХЛ - не в их пользу (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 
2023) 
Кризис наших голкиперов - главная сенсация начала чемпионата.  
Утверждение, что русские вратари - сильнейшие в НХЛ и, следовательно, в 
мире, давно стало аксиомой. Однако старт нынешнего сезона ставит ее под 
сомнение. Ни один российский голкипер не играет на уровне, позволяющем 
использовать комплиментарную приставку "супер". Приятно удивляет только 
ветеран Семен Варламов. Для второго вратаря "Айлендерс" у него приличные 
показатели и вполне достойное впечатление от игры. Остальные по большей 
части заслуживают скорее сочувствия, чем добрых слов.  
Совсем скоро должен вернуться в строй после операции на поясничной грыже 
Андрей Василевский. Но, глядя на то, как нестабильно играет сейчас "Тампа" и 
вспоминая провальный плей-офф в исполнении нашего голкипера, в 
ближайшее будущее смотришь с тревогой. Большому Коту придется непросто. 
Но если в случае с ним есть надежда, то совершенно непонятно, как быть с 
Ильей Сорокиным. Голкипер "Айлендерс" в прошлом сезоне играл на 
божественном уровне, а сейчас выглядит как обычный человек. Очевидно, что 
нельзя из года в год находиться на таком уровне. Дело даже не в мастерстве 
отдельно взятого вратаря, а в его психологии.  
Информация коллеги Шевченко, что в минувшее межсезонье с подачи 
Сорокина нью-йоркский клуб чуть не перетянул тренера вратарей ЦСКА Сергея 
Наумова, взялась не на пустом месте. Очевидно, что голкиперу нужен человек, 
который его прекрасно знает и поможет разгрузиться. Нынешние "Айлендерс" 
выстроены по лекалам 1990-х, когда генеральный менеджер Лу Ламорелло, 
которому уже 81 (!) год, приводил к титулам "Нью-Джерси". Системность и 
ставка на оборону облегчают жизнь вратарю, но такой хоккей, кажется, достал 
самих игроков. Более унылой команды, которая не ушла в перестройку с почти 
забитой платежкой, в лиге сейчас нет. Сложно представить, что "Айлендерс" 
сумеют кардинально прибавить. В минувшем регулярном чемпионате у 
Сорокина было третье место во всей лиге по такому показателю, как 

https://rsport.ria.ru/20231125/khokkey-1911764835.html


 

 

количество предотвращенных голов (38,7) сверх ожидаемого (GSAE). Сейчас у 
него только 36-я позиция с 0,3. На дистанции ситуация улучшится, но во второй 
подряд гениальный год не верится.  
Сергей Бобровский ("Флорида") и Александр Георгиев ("Колорадо") чаще 
побеждают, чем проигрывают, что во все времена считалось главным 
критерием для оценки текущего уровня вратарей. Но сейчас их команды 
выступают здорово и сильно помогают своим голкиперам. Оба сейчас не входят 
по GSAE даже в число тридцати лучших. Этот показатель подчеркивает их 
текущую форму. Игорь Шестеркин ("Рейнджерс") - 15-й, но пропустил несколько 
матчей из-за травмы. Куда интереснее то, что в его отсутствие чудеса творит 
нафталиновый ветеран Джонатан Куик, выдавший феноменальный старт в свои 
37 лет. Отрезок в один месяц - скромный, но так здорово он играл в последний 
раз сезонов шесть назад.  
Кроме Варламова порадоваться, причем умеренно, можно за Ивана 
Просветова в "Колорадо". Травма Павла Француоза оказалась слишком 
серьезной, поэтому у него появился шанс зацепиться за позицию второго 
номера. Пока с данной задачей габаритный вратарь более-менее справляется.  
На общем фоне это мизер. С шансами на "Везина Трофи" по итогам сезона у 
русских вратарей ситуация выглядит пессимистично. То же самое сказать про 
них самих нельзя. Пока они не вышли на свой максимум, но на общем фоне не 
потерялись. Почти все звезды сбавили по сравнению с максимальным уровнем, 
который задали сами, когда становились лучшими в своем амплуа. В прошлом 
сезоне Бобровский выдал шикарную игру в плей-офф, когда от него этого мало 
кто ждал. Совсем списывать россиян было бы полной глупостью. Но в данный 
момент им хвастать нечем. Ждем ренессанса чуть позднее.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-vratari-v-nhl-kak-igrayut-
sorokin-bobrovskiy-shesterkin-v-nachale-sezona-2023-2024-2149576/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Команда Зарипова заняла последнее место на турнире по фиджитал-
хоккею (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 ноября 
2023) 
По итогам отборочного турнира по фиджитал-хоккею на "Игры будущего" 
команда Даниса Зарипова ZaryaD проиграла все матчи. 
На групповом этапе ZaryaD проиграл Liga Pro Team (5:14) и RFSO Lokomotiv 
(7:8). По итогам группового этапе команда Зарипова отправилась играть за 5-6 
места. В этом матче ZaryaD проиграл 3Frenzy (6:14). Таким образом, команда 
Зарипова заняла шестое место и не вышла на "Игры будущего".  
Сам Зарипов на лед в качестве игрока не выходил, а также не вставал на 
тренерскую лавку. Легендарный в прошлом хоккеист наблюдал за матчами с 
трибун.  
По правилам фиджитал-хоккея, сначала хоккеисты играют на приставке, а 
затем переходят на реальный лед, где продолжают игру. Счет при этом 
сохраняется. Ранее на "Игры будущего" отобралась команда "Ак Барс".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289602 

К заголовкам сообщений 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Потапов объявил о завершении 
карьеры (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-vratari-v-nhl-kak-igrayut-sorokin-bobrovskiy-shesterkin-v-nachale-sezona-2023-2024-2149576/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-vratari-v-nhl-kak-igrayut-sorokin-bobrovskiy-shesterkin-v-nachale-sezona-2023-2024-2149576/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289602


 

 

Нападающий Алексей Потапов подтвердил, что завершил карьеру.  
"Непростое решение, но время пришло. Наверное, хватит", - заявил 34-летний 
хоккеист в эфире канала KHL.  
Потапов дважды выигрывал Кубок Гагарина (2018, 2021) с "Ак Барсом" и 
"Авангардом". Прошлый сезон форвард провел в составе "Трактора" и 
московского "Динамо".  
На счету Потапова 589 матчей и 102 (49+53) очка в КХЛ .  

https://sport24.ru/hockey/news-598837-dvukratnyy-obladatel-kubka-gagarina-
potapov-obyavil-o-zavershenii-karyery 
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К заголовкам сообщений 

Губернатор Дмитрий Махонин сыграл в хоккей против вице-президента 
КХЛ (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 24 ноября 2023) 
Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин во время визита в Березники 
сыграл в хоккей против заслуженного мастера спорта России и вице-
президента Континентальной хоккейной лиги Александра Гуськова. 
Информация об этом размещена в telegram-канале "Слуховой анализатор". 
"Прямо сейчас в Березниках проходит гала-матч по хоккею между сборной 
Березников и Соликамска - "Калийщик" и пермской "Губернией". За команду 
гостей играет губернатор Пермского края Дмитрий Махонин. За "Калийщик" - 
именитый хоккеист Александр Гуськов", - говорится в посте. 
Александр Гуськов - российский хоккеист, игравший на позиции защитника. 
Заслуженный мастер спорта России. Один из лучших атакующих защитников за 
всю историю проведения чемпионатов России и чемпионатов СССР. Вице-
президент ООО "КХЛ" по развитию молодежного хоккея. Член Правления ООО 
"КХЛ".  

https://ura.news/news/1052707131 
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